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Este año el INEM ha tramitado 440 expedientes de este tipo

Más de 2.500 parados se han 
convertido en autónomos en

Ciudad Real desde 1985
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Un total de 2.566 trabajadores en paro se han convertido 
en autónomos en Ciudad Real desde 1985, gracias al sistema, 
introducido ese año, mediante el cual un parado puede percibir 
áe una sola vez toda la prestación por desempleo que le corres
ponda para establecer un negocio por su cuenta. El director 
provincial del INEM, Julián Aguirre, se mostró decidido partidario 

este sistema, a pesar de reconocer que “se da un cierto 
índice de fracasos de los proyectos presentados”. En 1991 han 
¿do presentados un total de 440 proyectos, cada uno de los 
orales ha recibido un capital medio de algo más de un millón

Aguirre se lamentó 
del poco eco que 
tiene este sistema 
entre los trabajadores 
en paro de Ciudad 
Real

0PP propone la realización de estudios para la solución del problema.

Adolfo Suárez 
abandona su 
escaño 
parlamentario

(Pág.20)

El CGPJ rechaza 
las críticas a los 
jueces de Gonzá
lez, Corcuera y

El PP culpa a la 
Administración socialista 
de la mala situación de los 

acuíferos 23 y 24 
(Pág. 9)

áy^r fueron recibidas 5 alumnas de Besan ccon

Luis Arroyo: “El nuevo 
rector debería crear una 

«Oficina Erasmus»”
El rector de la Universi- 

ad de Castilla-La Mancha, 
ys Arroyo, se mostró par- 

■dario ayer de que el nuevo 
'’^a^mo mandatario que sal- 
8ade las próximas elecciones 
eherá afrontar, al igual que 

°fas universidades españo
las, la creación de una “Ofi- 
*na Erasmus” que se ocupe 

canalizar los intercambios 
* estudiantes. La UCLM 

atiza intercambios con seis 
“»i’ersidades de la CE.

(Pág. 7)

Isaac Shamir 
asistirá a la 
Conferencia de 
Paz para Oriente 
Medio (Pág. 25)

González aseguró 
que no hay 
enfrentamientos 
con Alfonso
Guerra (Pág. 20)

Reunión de alcaldes. A partir del próximo viernes 
tendrá lugar en Almagro el ‘TV Encuentro de Alcaldes 
de Castilla-La Mancha”, que en esta edición está dirigida 
a aquellos que acaban de ocupar la presidencia de sus 
Ayuntamientos tras las últimas elecciones. Durante estos 
días se analizarán aspectos legales y de funcionamiento.

(Pág.l5)
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• CERRAJERIA
• CONSTRUCCIONES METALICAS
• CARPINTERIA
• DECORACION 

RED DE INSTALADORES

“La construcción 
del “hiper” de 
Gec-Alsthom es 
un invento del 
alcalde”

El secretario comarcal de 
CC.OO, R. Montealegre mani
festó en Alcázar que la cons
trucción de un “hiper” a cargo 
de Gec-Alsthom es un invento 
del alcalde “para apaciguar los 
ánimos entre los trabajadores
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Luis Arroyo recibió 
ayer en el 
Rectorado a cinco 
jóvenes estudiantes 
de español 
procedentes de la 
Universidad dé 
Besan ccon
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La gamberrada
RAMON BELLO SERRANO
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Los insumisos se han hecho artistas 
y pintan sobre la fachada del 
Gobierno Militar. Estos pintores 

dirigen sus iras contra la institución mili
tar sin apercibirse que los legisladores 
están en Madrid y en la Carrera de San 
Jerónimo. La Objeción de conciencia, 
entendida por los insumisos, necesita de 
la confirmación parlamentaria y, que yo 
sepa, nadie se ha entretenido en echar 
cubos de pintura sobre las melenas de 
los leones. Los insumisos han conseguido 
hacer un retrato cubista (un mal retrato) 
que ha indignado a los militares y ha 
propiciado que un pobre recluta perma
nezca atentísimo en estas noches de fríos 
y casi escarcha. La diferencia entre los 
insumisos y los ciudadanos que saben 
civismo está en la forma de acometer 
la protesta, claro. Quienes no digerimos 
la ley Corcuera somos incapaces de pintar 
el Gobierno Civil o culpar a las monados 
policiales. Quienes anhelamos la reforma 
de las leyes electorales y pedimos listas 
abiertas somos muy respetuosos con los 
legítimos representantes del pueblo y no 
pintamos sus actuaciones con ese esprit 
bobalicón de estos caballeros.

Pero lo peor es que les falta inteligencia 
o sentido de la lógica. Saben bien los 
objetores que el corpus general del pueblo 
no destila mucha simpatía por este cafar- 
naum, con independencia de la legitimi
dad habida para defender el derecho a 
la objeción sin prestación sustitutoria. Y

que sólo a través de la audacia y la ima
ginación (la mejor de las audacias) es 
posible sensibilizar a la población, hacien
do gala de ironías y llamando podero
samente la atención mediante el razo
namiento.

Hace falta una buena pintura.

Pero ensuciar las paredes del Gobierno 
militar es cuadro torpón, de brocha alqui
tranada y colores agrios, anilinas vulga- 
rotas y colorete de baratillo.

Los pintores sufridos que parcheaban 
el edificio, todos con hijos en edad mili
tar, andaban juramentando acerca de la 
broma, se les ponía el habla pícara ima
ginando cocina para los otros pintores, 
los de la cosa de la conciencia, ejem
plificando el disgusto habido por la 
ciudadanía.

Discusiones todas la que ustedes quie
ran. Voluntad política de regular la obje
ción de conciencia sin contraprestaciones, 
también. Diálogo con los poderes públi
cos y los partidos políticos para alcanzar 
puntos de entendimiento y consenso, 
indiscutiblemente que sí. Respeto por su 
actividad (el del cronista lo tienen) y por 
las formas heterodoxas de llamar la aten
ción, pues sí.

Pero hacer fea toda una reivindicación 
a base de pintura negra, de tópicas lla
madas a la lucha y de anacrónico anti
militarismo, no es más que una simple 
gamberrada.

Ensuciar las 
paredes del 
Gobierno 
militar es 
cuadro 
torpón, de 
brocha 
alquitranada y 
colores 
agrios, 
anilinas 
vulgarotas 
y colorete de 
baratillo
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Firma invitada -• =
ace más de veinte años que los expertos 
diagnosticaron la última enfermedad del 
carbón; había dejado de ser negocio hace 

mucho tiempo y solo consideraciones políticas o 
flecos de estrategia propia de otras épocas habían 
prolongado artifícialmente su vida comercial. Los 
nuevos combustibles, y, sobre todo los elevados costes 
de extracción hacían de la mina una causa perdida. 
En el mercado, una tonelada de carbón de HUNOSA 
es dos veces más barata de lo que cuesta produciría: 
en términos económicos el negocio a pasado a ser 
una ruina. Todo esto quienes mejor lo conocen y 
sufren son los propios asturianos. Los mineros llevan 
cerca de una generación aguardando la llegada de 
la imaginación de técnicos y políticos. Tradicional
mente han votado a la izquierda porque los señoritos 
no bajan a la mina ni para hacerse fotos durante 
la campaña electoral, pero no ignoraban la dura 
realidad del mercado. Vieron con preocupación la 
caída de Sagunto y como la reconversión se hacía 
sin anestesia, pero aún así, confiaban en la sensatez 
de los responsables del ministerio de Industria. Todos 
pensaban, empezando por los propios dirigentes 
socialistas asturianos que el Gobierno de la nación

Asturias patria olvidada
FERMIN BOCOS

Tradicionalmente han votado a la 
izquierda porque los señoritos no bajan 
a lamina ni para hacerse fotos durante 
la campaña electoral, pero no 
ignoraban la dura realidad del mercado

tenía pensado un plan de reindustrialización alter
nativa, con incentivos para el capital exterior al Prin
cipado. Vana esperana. El tiempo se ha consumido 
y las promesas se las ha llevado el cierzo.

La huelga general no es una solución al problema, 
y los primeros en saberlo son los mineros, pero 
es un puñetazo sobre la mesa y una válvula para 
la frustración que supone un horizonte que en el 

mejor de los casos limita con una pensión, la jubi
lación anticipada o el subsidio de desempleo y el 
paro. Estas cosas no tienen solución fácil a estas 
alturas del problema, pero hay que plantearía. Tengo 
para mi que los mineros defienden no tanto la mina 
y su esclavitud, como un puesto de trabajo digno 
en cualquier otra actividad a la altura de sus cono
cimientos o capacidades. Ahí es donde juega la ima
ginación de gobernantes y empresarios. En Cantabria 
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construyen casas prefabricadas para el ejército de bo 
la ex Unión Soviética, y en Tres Cantos, provincia 
de Madrid, el gobierno regional prácticamente regala 
la tierra a las empresas que levantan una fábrica. 
La paz social es un bien que impone sacrificios 
a todos, no solo a trabajadores: Invertir en Asturias, 
crear puestos de trabajo en sus concejos y valles 
debería ser un objetivo de patriotismo empresarial. 
No deberíamos olvidar las lecciones de la historia 
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fe laque nos enseña que no es bueno abandonar a sus 

deseperanza a las bravas gentes habituadas a jugarse ¡jgij^ 
la vida en las entrañas de la mina a cambio de
un salario mensual equivalente al precio de una 
habitación, durante dos noches, en un hotel de lujo 
de Madrid.
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, La pirámide
, ué maravilla!, San- 
'jf 1 cho amigo. Los 
j responsables más 

bleO pod^^f’os’^^ ^^^ mun- 
f en la misma mesa en busca 
Íesa paz deseada en el Orien- 
í Meílm- Los judíos, árabes 
'"(Stianos van a tratar sobre 
£, causa y Yavé, Alá y Jehová 
[ I pips de todos, llamará a los 
Liarones para que, de una 
L se borren para siempre las 
Lylas diferencias y para que 
| pa2 sea un hecho o un bien 
¡J^enio que se extienda a 
lis los territorios. Y lo bue- 
L y significativo es que el 
flagro puede darse en 
Lladrid, en virtud de los bue- 
L oficios -dicen del presiden
te González y su ministro Fer- 

jández Ordóñez que han 
manejado los hilos de este 
¡encuentro que servirá para 
poner en razón a judíos, árabes 
[cristianos y cada uno obtenga 
ij gracia de la paz en su 
territorio.

Desde estos pagos de La 
lifancha algo se adivina de esta 
ibiportante y transcendente 
jieunión, y bien que nos agrada 
elque de ella se obtengan los 
lesultados apetecidos. Quere
mos, desde aquí, ser solidarios 
¡le este momento histórico, 
porque algo llevamos de cul- 
b de estos pueblos en núes- 

Jira espalda y lecciones de amor 
L el alma selladas a fuego y 
Inartillo como las espadas de 
■Toledo. Y, mira por donde, 
■Toledo, se alza desde su mira- 
Mren puntillas para ver cuan- 
110 ocurre y ofrece hoy su pro

pio escenario de ciudad amu
rada por si fuese necesaria 
m el éxito de la jomada 

Jústórica.
1 Nuestros políticos González 
■Márquez y Fernández Ordo- 

habilmente, han puesto el 
■milagro, el pan y la mesa e 
■mcluso el palacio y los reu- 
Imdos, las viandas políticas para 
■aciar los apetitos. Esto nos ha 
■Jado una nueva imagen de país 
■«cuente y así, también, 
Bienios satisfecho nuestra curio- 
fliidad internacional para recibir 
W regateos los elogios del 
■mundo al ver que España ha 
■entendido su papel en esta 
■ora tan dramática y al mismo 
l-empo tan jubilosa.
■ Pero con esto, con ser 
■rucho, no se termina de escri- 

página de esta hora que 
■*fina cual es nuestra causa en 
■mundo occidente. España se 

convertido en un mero pro-

< 4^.

España y la Conferencia de la Paz
JOSE GONZALEZ LARA

tocolo de visitas y despedidas. 
Aquí, los Jefes de Estado del 
mundo entran y salen como 
Pedro por su casa obligando 
al protocolo a un ajetreo dis
paratado. Ayer recibía nuestro 
presidente al Pleno de la 
OTAN, mañana lo haría al pre
sidente del Perú; pasado al pre
sidente de Francia y luego a 
Gorbachov y el martes, la vís
pera de la Conferencia de la 
Paz, al presidente de los Esta
dos Unidos Bush. Toda una 
gloria de visitantes ilustres que 
hay que atender, agasajar y 
premiar. España ha ganado por 
puños el espacio exterior de 
la diplomacia y así se configura 
como un anfitrión envidiable.

A mi corto entender veo que 
ésta no es la España que vivo 
a diario. Porque la que yo vivo 
y la que vivimos la mayoría 
de los españolitos de la España 
de la huega general de Asturias
ssaaB^ssBaaBHaczacaBBBi

que ha puesto en pie y en lucha 
para su subsistencia a miles de 
hombres: obreros de la indus
tria y de la mina, que se quedan 
en la calle sin saber que hacer 
por culpa de una reestructu
ración sectorial que, según las 
centrales sindicales, llevará al 
país a la ruina. Ahora se anun
cian huelgas semejantes a Can
tabria, en Galicia y País Vasco, 
es decir que la España del Can
tábrico va a hacerse notar 
haciendo una huelga como 
aldabonazo por la equivocada 
política económica y laboral 
que el Gobierno está llevando.

Y no es sólo esto; a España 
hay que vivirla en la otra cara 
del espejo. Muy cerca del Pala
cio Real está la España del 
suburbio; la marginada, la del 
chabolismo inmisericorde, la 
de la prostitución y la de la 
droga, que todos los días se 
levanta a ver qué cae, qué pasa. 

como se pueden llevar un men
drugo de pan a la boca y a 
la que no le importa la muerte 
porque vive entre esa muerte.

Pero, hay que guardar la 
buena imagen de España, cues
te lo que cueste; tiene que bri
llar más que ningún país en 
el firmamento internacional. El 
cielo de España a pesar de la 
“Expo” de Sevilla y de los Jue
gos Olímpicos de Barcelona es 
muy azul; enseguida se le notan 
las manchas, y una Mancha que 
hay que limpiar con urgencia 
es ésta de la marginación.

En estos días, el mundo está 
atento a cuanto suceda en 
Madrid, incluso ya han llegado 
las amenazas de los naciona
lismos que desean abortar la 
Conferencia. Los periódicos 
llenan y llenan páginas infor
mando sobre el evento y sob*"’ 
los personajes que van a hacer
la posible. Se aventuran resul

tados; se toman precauciones; 
se someten a juicio dictámenes 
muy concretos sobre esa Paz 
que revolotea como una palo
ma blanca, sobre la Almudena 
y sobre el Palacio Real. Todo 
un Madrid político fija su resi
dencia en los edificios públicos; 
y otro Madrid, no muy lejano, 
sucio, vestido de pobre, alber
gado en chabolas y marginado, 
esperan al menos, una mirada 
dél Ejecutivo que les salve de 
la indigencia. Esto también es 
España, no lo olvidemos.

Arabes, judíos y cristianos, 
les hemos dado en Palacio el 
mejor cobijo; hemos dado la 
calificación como algo nuestro, 
de nuestra historia.

A lo mejor a la hora de fir
mar los protocolos aparece 
algún Pérez o algún Sánchez 
que dan fe de los acuerdos; 
esto sería ver de nuevo la 
dimensión de España.
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Mirador
iudad Real, sin llegar a 
ser una megalópolis, 
puede presumir de que 

el raterismo esté a la orden 
del día.

Bolsos de señoras, cestas de 
compra, carteras, sustracciones 
en coches, cuando no robos y 
destrozos de éstos últimos, se 
suceden en nuestra ciudad y, 
según nuestra.s noticias, en 
algunas localidades de esta 
provincia.

Descuideros, rateros y 
ladronzuelos hacen su agosto 
al parecer en nuestras calles 
y en alguna vivienda o tienda 
que otra. Acabamos de recibir 
la llamada de una lectora ami
ga que, de forma acelerada y 
angustiada, nos cuenta que le 
han robado el bolso, un bolso 
grande, con muchas cosas den
tro de su propio lugar de tra
bajo. “No me preocupa la can
tidad de dinero que se han lle
vado, pues apenas había unas 
cinco mil pesetas, pero me han 
hecho polvo porque en el bolso 
llevaba yo cosas muy persona
les mías, llaves, documenta
ción, etc’,’. Ahora esta persona 
tendrá que ir de sitio en sitio 
para ir sustituyendo documen
tos, para ir reponiendo esas 
cosas, para denunciar el hecho, 
sometiéndose a interrogatorios, 
etc. Y todo para que nada ten
ga solución, porque, en gran 
cantidad de ocasione.s no se 
resuelven las cosas que parecen 
más importantes, así que, 
¿quien va a esperar que se ten
ga solución para estas “pecatas 
minutas?

La persona que nos llamó 
para contamos su caso perso
nal, se ha quedado sin bolso, 
como un servidor de ustedes 
se quedó sin abuela, esa es la 
verdad de todo esto. Y cuando 
llevaba contándonos su asunto 
un buen rato nos dijo lo que

se le había ocurrido, como 
solúción para casos futuros, lle
var dos bolsos.-.

Así, el caco, al menos, ten
dría que pensar en la elección 
del botín. Y mientras sopesa 
la adivinanza, tal vez se le 
vayan las malas ideas y le de 
por empezar a trabajar, aunque 
sea en la limpieza de la ciudad 
que buena falta hace. Mientras 
escuchábamos a la desconso
lada víctima del vivivillo o la 
vivilla de turno -el hecho suce
dió en una tienda de ropa de

Pobre Don Quijote
EMILIO ARJONA

Ciudad Real, sin 
llegar a ser una 
megalópolis, puede 
presumir de que e| 
raterismo esté ala 
orden del día. Bolsos 
de señoras, cestas de 
compra, carteras, 
sustracciones en ’ 
coches, cuando no 
robos y destrozos de 
éstos últimos, se 
suceden en nuestra , 
ciudad

señora-, no puede ocultar una 
sonrisa por la descomunal inge
nuidad de mi interlocutora . 
No sabe ella que en el mundo 
de hoy se necesita que unos 
trabajen honradamente para 
que otros, de una manera o 
de otra, puedan vivir, aunque 
lo hagan menos honradamente. 
Porque lo de la honradez, lo 
de la honra y el honor, son 
zarandajas que no se llevan en 
los umbrales del siglo XXI.

Además, en el mejor de los 
casos, tal vez un día no lejano 

reciba, desvencijado, su bolso 
con algunas de sus cosas, las 
que no se puedan pulir “el hur
tador” en el mercado del robo, 
o no sean suficientes para 
adquirir una dosis, con lo cual 
el componente honrado que 
debe llevar en su interior todo 
“buen” ladrón, habrá hecho a 
éste ganar, al menos, la mitad 
de su camino hacia el cielo.

Mientras tanto, la víctima del 
robo, dando suelta a la indig
nación por su impotencia, 
decía que si le hubiera pillado.

tal vez le habría matado (a 
delincuente se entiende).

A lo que un buen represen^ 
tante de la justicia tenend 
habría contestado a la atril» 
lada mujer. “¡Ni se te hubien 
ocurrido, desgraciada! Si k 
hubieras hecho, ahora niisnx 
estarías en la cárcel”. Conk 
cual podríamos traducir qw 
aquí y ahora, lo mejor es qix 
toda clase de ladrones y mato 
drines y subrayamos lo de "lo) 
da clase”, campen por su res
petos, por si acaso. Pobre Di 
Quijote.

Jul

os negocios realizados 
por la compañía ferro
viaria Renfe durante 

años se encuentran en este 
momento bajo la lupa de los 
inspectores de tres ministerios; 
Obras Públicas y Transportes, 
Justicia y Economía y Hacien
da. Así lo han reconocido el 
ministro de Transportes y ex 
secretario de Hacienda, José 
Borrell y la propia presidente 
de la empresa pública, Mercé 
Sala. Se trata, fundamental
mente, de las operaciones de 
compraventa de terrenos lleva
das a cabo en los últimos años 
bajo la presidencia del hoy 
ministro de Sanidad, Julián 
García Vargas. La gran pregun
ta es cómo se ha podido llegar 
a un estado de sospecha tal 
que la Administración ponga a 
trabajar a tres departamentos 
distintos en la investigación. No 
hay una sola respuesta. Las 
razones son múltiples.

En primer lugar se encuentra 
la propia naturaleza de los 
negocios llevados a cabo por 
Renfe: actuaciones sobre terre
nos, una cuestión delicada en 
la que, desde siempre se mez
clan aspectos fiscales con pro
yectos urbanísticos, influencias 
para recalificaciones de la 
tierra, sociedades fantasma, 
normativa legal y un largo etcé
tera. En segundo lugar hay que 
mencionar el desbarajuste 
interno de la empresa pública, 
con cargos y responsabilidades

Renfe y los 
negocios

LUIS MOLINERO

Tal y como ha puesto de manifiesto la inves
tigación periodística -de la otra se sabe poco- 
de! caso de las tierras de Renfe se desprende 
que en algún momento de la operación se utilizó 
dinero negro y que por parte de Renfe hubo, 
si no mala fe, sí una cierta falta de atención

superpuestas, informes que 
nunca se terminan, consejos de 
administración que no sabe lo 
que aprueban -si lo aprueban 
y fines que parecen justificar 
cualquier medio a emplear. Y 
por últim.o, están las conse
cuencias de un repentino cam
bio en la cúpula de determi
nados departamentos de la 
Administración, que invitan a 
examinar con atención lo apro
bado y realizado por el pre
decesor. En el caso de la com
pañía ferroviaria, todos los ele
mentos antes citados se mezcla 
en un extraño cóctel hasta 
desembocar en lo ya conocido:

que en alguna parte del negocio 
inmobiliario de la compañía 
hay actuaciones que no están 
claras y que conviene investi
gar.

El ministro de Obras Públi
cas y Transportes, José Borrell, 
el mismo que al poco de llegar 
al cargo reunió en su despacho 
de la Castellana a los princi
pales responsables de las gran
des constructoras para reco
mendar que eliminaran de su 
mente y sus presupuestos las 
comisiones, ha destapado la 
caja de los truenos en Renfe. 
Y éstos pueden retumbar y has
ta tumbar a más de un gestor

público. En 
siadas cosas,

Renfe hay dema- 
demasiadas cuen

tas y demasiados ejecutivos. 
Una mezcla explosiva que pue
de reventar allí donde menos 
conviene.

Por el momento, tal y como 
ha puesto de manifiesto la 
investigación periodística -de 
la otra se sabe poco- del caso 
de las tierras de Renfe se des
prende que en algún momento 
de la operación se utilizó dine
ro negro y que por parte de 
Renfe hubo, si no mala fe, sí 
una cierta falta de atención. Se 
compraron terrenos a un precio 
muy superior al satisfecho, en

algunos casos horas antes, p^ 
sociedades desconocidas o c 
Algo no cuadra.

Incluso la explicación 5 
soporta todo el caso; la 
tunidad de Renfe de apro' 
char la especulación gcii^ 
zada para conseguir ju® 
plusvalías en bien de to o 
cae por su peso. Si una emp 
pública decide especulan • 
con el fin que sea, ^'®"® 
adoptar los modos y 
que requiere la ^^P®^ jqs. 
Y éstos son demasía o ^^ 
tificables, Demasiado p* 
ros como para ser defeno
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I De parados a autónomos

Jueves, 24 de 
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Cada uno de ellos ha recibido un capital medio de más de un millón de pesetas

Un total de 440 parados de Ciudad Real se 
han convertido en autónomos durante 1991

Julián Aguirre cree que todavía son pocos los que se benefician del pago único de la prestación por desempleo

En 1985 se puso en práctica una nueva modalidad del pago 
a ¡os parados de la prestación contributiva por desempleo, 
íue consistía en la percepción de una sola vez de todo 
f/ capital que le correspondería al trabajador. Esta medida 
pretendía que los parados se convirtieran en autónomos.

Carlos MUÑOZ DE LUNA
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Desde enero a septiembre de 
1^1 un total de 440 parados 
líe toda la provincia se han con- 
'ertido en trabajadores autóno
mos, tras percibir, en un único 
P3go, todo el capital que le 
correspondería cobrar durante 
® período de cobertura. Estos 
trabajadores han percibido, 
mediante este sistema, un capi
tal medio cada uno de 1.064.918 
pesetas. .

Desde que este sistema de 
promoción de empleo comenzó 
aponerse en práctica en nues- 

país, en agosto de 1985, se 
™ acogido a él 2.566 traba- 
ladores de la provincia, que se 

an orientado mayoritariamen- 
a la hostelería y a la cons- 

taoción, según informó el 
'tector provincial del INEM, 
nian Aguirre, quien destacó

'^^Pt^^l'zación media per- 
toa por los beneficiarios ha 

jantenido una tónica de cre- 
tonto casi constante, con 

S^ras subidas anuales.
^^^^^^Q algunas de las 

^^ que impone el 
. para conceder el pago 

y que. entre otras, son: 
^® 2^ ^”°^ ® ^^^‘^^ 

mad 7^ ’J^^ prestación míni- 
® J meses. En este sentido. 

dijo que son los que disfrutan 
una prestación de 24 meses, es 
decir la máxima contributiva. 
los que más se 
sistema, ya que 
cuentan con un 
disponible para 
negocio”.

acogen a este 
“son los que 
mayor capital 
emprender su

El responsable del INEM 
explicó que “la idea de este sis
tema es facilitar a los parados 
el paso de una situación des
favorable a otra mucho más 
positiva, en la que se convierten 
en pequeños empresarios”. 
Aguirre considera muy positivo 
este programa, ya que “es liber- 
dor para los trabajadores, pues 
los hace depender de sí mismos 
y no de terceros”.

Viabilidad del proyecto

Sin embargo, no todos los 
que solicitan el pago único reci
ben una respuesta positiva del 
INEM, ya que el Instituto estu
dia previamente la viabilidad 
del proyecto presentado por el 
trabajador y si los técnicos lo 
consideran oportuno, no se le 
concede. El director provincial 
justifica la hipotética negativa 
en el hecho de que “el parado 
tiene el derecho de percibir una 
prestación por desempleo, pero 
no lo tiene a percibiría de una 
sola vez”.

Desde que este sistema de promoción de 
empleo comenzó a practicarse, en agosto de 
1985, un total de 2.566 trabajadores de la 
provincia se han pasado de estar parados a 
ser autónomos

Gente con 
inicia tiva

Julián Aguirre detalló otras 
ventajas adicionales que trae 
aparejadas el pago abreviado de 
la prestación, como por ejemplo 
el pago por parte del INEM 
del 50 por ciento de la cuota 
de autónomo durante el perío
do real que le correspondería 
percibir la prestación.

Por otro lado, el Estado espa
ñol y el Fondo Social Europeo 
aportan, cada uno, 250.000 
pesetas a fondo perdido como 
renta de subsistencia a aquellos 
trabajadores que, o se acojan 
al pago único de la prestación 
por desempleo, o accedan a los 
créditos de financiación de su 
empresa. El responsable del 
INEM explicó que “para poder 
percibir estas 500.000 pesetas es 
necesario que el trabajador 
acepte algún riesgo, la Admi
nistración no ofrece ventajas 
como esta a cambio de nada”.

Hostelería y construcción

Por otra parte, Julián Aguirre 
señaló que “los proyectos pre
sentados por los parados están 
en consonancia con los trabajos 
de los que proceden”, aunque 

no disponía de cifras por sec
tores de actividad. Sin embargo, 
aseguró que una gran mayoría 
se orientan hacia la hostelería 
y la construcción.

Este sistema también ofrece 
la posibilidad del pago único 
a grupos de trabajadores que 
quieran formar sociedades o 
cooperativas, pero “hay muchos 
menos casos de esta clase, posi
blemente por el individualismo 
de los españoles que, en oca
siones, nos priva de obtener 
mayores beneficios”.

Julián Aguirre, a pesar de 
que reconoció “un cierto índice 
de fracasos” de los proyectos 
emprendidos, se mostró parti
dario decidido de este sistema, 
sobre todo por ser “liberador 
para los trabajadores”. En este 
sentido, se lamentó de que la 
cifra de solicitudes sea muy 
pequeña en comparación de los 
parados que, en potencia, 
podrían beneficiarse. “Los tra
bajadores deberían compren
der, dijo, que es mucho mejor 
buscar una Solución propia en 
vez de depender de los demás”. 
En este sentido, afirmó que sólo 
se deciden por esta modalidad 
“los que lo tienen muy claro”.

Julián Aguirre expresó 
su opinión acerca de cómo 
afectará la implantación 
del Mercado Unico Euro
peo a los trabajadores 
españoles y, especialmen
te a los parados. Según 
dijo, “la nueva situación 
que se creará en 1993 
demandará mayor inicia
tiva de los trabajadores”, 
en consonancia con el 
aumento de la competiti
vidad que traerá consigo.

También admitió que el 
Mercado Unico Europeo 
requerirá mayor forma
ción de los trabajadores, 
es decir más cualificación 
para desempeñar el tra
bajo. En este sentido, se 
refirió a la demanda de 
formación por parte de los 
trabajadores y señaló que, 
por sectores, es el de ser
vicios el que más forma
ción pide, seguido de la 
industria.

También hizo un repaso 
histórico sobre el proceso 
de formación de Europa, 
y dijo que, si el proyecto 
de unidad que se vive aho
ra se hubiera iniciado 
antes del nacimiento de 
los 'nacionalismos, se 
habrían ahorrado muchos 
problemas, “pero la His
toria no puede ir hacia 
atrás”.
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Los usuarios de los bancos necesitan una mayor información sobre los servicios que éstos pueden prestar

A las OMIC les preocupa el servicio que los 
bancos están prestando a los usuarios

En el Servicio de Consumo han recibido pocas quejas de los bancos porque éstas se tramitan por otras vías

Los responsables de las OMIC de Ciudad Real han 
realizado en Almagro un curso sobre Servicios Bancarios 
que aumentará su conocimento del tema y aumentará 
también la efícacia de la información que puedan dar 
a los usuarios ciudarrealeños sobre el funcionamiento
de estos servicios y de la

LT

La Dirección General de 
Consumo de la Consejería de 
Sanidad de Ciudad Real ha 
organizado un “Curso sobre 
Servicios Bancarios” dirigido a 
los responsables de las Ofici
nas Municipales de Informa
ción al Consumidor (OMIC) 
y a personal que trabaja en 
el Servicio de Consumo de la 
Delegación Provincial. Con 
este curso la Consejería de 
Sanidad y Bienestar Social 
pretende que los profesionales 
encargados de ayudar e infor
mar al consumidor conozcan 
mejor el campo de los Ser
vicios Bancarios para tramitar 
con más eficacia las reclama- 
ciomes y denuncias de los 
usuarios de estos servicios.

Este Curso se desarrolló la 
semana pasada en la Hospe
dería de Almagro, y fue impar
tido por el responsable de la 
Oficina Municipal de Informa
ción al Consumidor de Puer
tollano, Fernando Corredor, el 
responsable de la Oficina de 
La Solana, Santiago García y 
el responsable de la Oficina

El Mercado Interior es el principal reto

El objetivo de la CE para 
1992, tratado en la capital

LT

Los objetivos prioritarios de 
la comunidad Europea para el 
año 1992 ha sido el tema tratado 
en una de las conferencias de 
las III Jornadas Socio-Laborales 
que durante esta semana se 
están desarrollando en nuestra 
capital, dirigidas principalmente 
a profesionales y a estudiantes 
de Derecho y Graduado Social 
de Ciudad Real.

El encargado de presentar la 
conferencia fue Salvador Galán, 
director del Centro Asociado de 
la UNED de Valdepeñas y 
alcalde de esta localidad. En 
principio estaba previsto que la 
conferencia fuese impartida por 
Joaquín Portillo Pascual de 
Riquelmo, director de la Ofi
cina en España de la Comisión 
de las Comunidades Europeas, 
pero a última hora no pudo 
asistir y le sustituyó el subdi
rector adjunto de la Oficina, 
Pedro Martínez Macías.

Para el subdirector de la Ofi
cina en España de la Comisión 
de las Comunidades Europeas, 
los objetivos comunitarios están 
marcados por el reto del Mer
cado Interior.

En lo referente a la idea de 
la dimensión social comunitaria, 
Pedro Macías destacó que el

tramitación de sus quejas.

de Tomelloso, Manuel Jimé
nez. El Curso tuvo una dura
ción de cuarenta horas lecti
vas, y contó con la asistencia 
de veinticinco profesionales de 
las OMICs de Castilla-La 
Mancha.

El objetivo que se pretendía 
con la realización de este curso 
es aumentar la eficacia de la 
información que pueden dar 
los responsables de la Oficinas 
de Información a los usuarios.

Pocas quejas

A estas Oficinas Municipa
les de Información al Consu
midor les llegan pocas quejas 
de los usuarios de los servicios 
bancarios, concretamente en el 
primer semestre de este año 
sólo han recibido dos quejas. 
Según Mercedes Esteban Ruiz 
Morote, jefa del Servicio de 
Consumo de la Delegación de 
Sanidad de Ciudad Real, el 
hecho de que la gente no lleve 
sus quejas a estas oficinas, no 
quiere decir que los bancos 
estén prestando un buen ser
vicio en la provincia, sino que 
las quejas se llevan por otras 

objetivo para 1992 es el de la 
elevación del nivel de vida de 
los ciudadanos comunitarios, de 
forma que los temas económi
cos o de mercado no deben ser 
los únicos importantes, porque 
igualmente la política social 
pasa por una oferta de empleo 
real. También se han destacado 
las reformas importantes lleva
das a cabo en los fondos estruc
turales, en especial en el Fondo 
Social Europeo, dada la impor
tante calidad de sus instrumen
tos de desarrollo de la Política 
Social; en este sentido España 
ha recibido un importante 
impulso económico a través del 
FEDER, FEOGA y Fondo 
Social Europeo.

Para Pedro Macías, uno de 
los principales problemas con 
los que nos vamos a encontrar 
en 1992 es el de la apertura 
de la Comunidad a los países 
del Este de Europa, ya que exis
te el peligro de que se desplacen 
los centros de gravedad hacia 
países centroeuropeos como 
Alemania, Checoslovaquia, 
Hungría o Polonia.

Actuaciones potíticas en 1992

Las actuaciones políticas más 
destacadas previstas por la CE 
para 1992, son la construcción

1

Las OMIC podrán informar más eficazmente sobre servicios bancarios.

vías de tramitación, a través 
del servicio de reclamaciones 
de los propios bancos o direc
tamente al servico de recla
maciones del Banco de Espa
ña.

Aunque la gente no tramita 
sus quejas a través de estas 
oficinas, lo que si hace con 
bastante frecuencia es pedir 
información sobre cuentiones 

un 
los

Gran cantidad de gente está interesada por estas Jornadas

de una nueva Europa con una 
necesidad de traspasar de una 
manera efectiva las normas 
europeas a las naciones, asumir 
los retos del tema agrícola, 
negociaciones con el GATT y 
el medio ambiente o el desarro
llo. Se pretende definir también 
la política que se va a seguir 
con los países en vías de 
desarrollo, a través del Fondo 
Europeo de Desarrollo, y con 

bancarias, y ese ha sido el 
objetivo del curso, que ha tra
tado los temas de introducción 
al sistema financiero español, 
estudio de diferentes cuentas 
bancarias, estudio de presta
mos y un tema práctico sobre 
la realización de cálculo 
intereses y liquidaciones.

El último día se trató 
tema tan interesante para 

de

consumidores como es el de 
los derechos de los usuarios 
de los servicios bancarios.

La gente acude a las OMlCs 
porque quiere saber qué es 
una cuenta corriente, cómo 
puede hacer las imposiciones 
a plazo fijo, cómo pueden 
pedir un préstamo, qué son 
las operaciones activas...

países como Yugoslavia, Che
coslovaquia y Hungría, y pro
fundizar en las relaciones con 
países como EEUU, Japón, 
Canadá, etc, ya que la Comu
nidad necesita instrumentos 
políticos para no aparecer como 
un gigante económico con pies 
de barro políticos.

El balance que desde, la 
Comisión Europea se establece 
de cara al año 1992 es de una

aceptación del reto con’’””, 
por parte de todos los p 
una sensibilidad de los c ' 
daños ante la unión econj^ 
y política europea, a g^ 
que todavía existen din 
económicas globales e 
entorno comunitario, co 
tensiones inflacionistas , 
reacciones de ciertas cap 
la población relacionada 
los sectores agrario o r

C.D,2022



[lis Uroyo recibió en el Rectorado a las cinco estudiantes francesas.

Ayer fueron recibidas en el Rectorado cinco estudiantes procedentes de la Universidad francesa de Besan-ccon

Luis Arroyo: ‘‘El nuevo rector deberá afrontar la 
creación de una ^^Oficina Erasmus” en la UCLM”

La Universidad manchega realiza actualmente intercambios con siete universidades europeas

Íi programa Erasmus, promovido por la CE, permite 
ti intercambio de estudiantes entre las universidades enro
cas, lo que ha posibilitado que la Universidad de Cas- 
lúia-La Mancha haya firmado acuerdos con seis de ellas, 
iiemás de otro a través del programa Tempus.

Carlos MUÑOZ DE LUNA

EI rector de la Universidad 
de Castilla-La Mancha 
(UCLM), Luis Arroyo, dijo ayer 
i]ue “el nuevo rector que salga 
elegido tras las próximas elec
ciones deberá afrontar la crea
ción de una “Oficina Erasmus” 
en la UCLM”.

El programa Erasmus, pro- 
movidc por la CE, tiene como 
objetivo conseguir que, por lo 
menos el 10 por ciento de todos 
bsjóvenes universitarios, en el 
ámbito comunitario, realicen 
mía parte de sus estudios en 
lina universidad distinta de la
mya propia, con la particula
ridad de que dicho período de 
studio les sea
Xidos los efectos

reconocido a 
en su univer-

ridad de origen.
Luis Arroyo indicó que, 

Wualmente, la UCLM tiene 
establecidos acuerdos de inter- 
^bio, acogidos al programa 
brasnius, con seis universidades 
«laEuropa comunitaria, entre 
“ que se encuentran la de 
™s, Amsterdam, Burdeos, 
L^tania, Besan ccon, etc. Ade- 

de éstas, la Universidad 
tesional tiene establecido otro 
■«aerdo, dentro del programa 

‘tmiunitario Tempus, con una 
“"‘tersidad polaca. El progra- 
Uempus pretende conseguir 
movilidad transeuropea en 

Atería de estudios universita- 
, permitiendo a los países 

Este adaptarse a las estruc- 
^^^. requiere su nuevo sis-

Y político y económico.
explicó que cada 

leal' ^^ ^^^°^ intercambios se 
*za de acuerdo con proyec- 

deter- 
Así, el acuerdo 

se ¡ñ Universidad de Catania 
intercambios de estu- 

nianchegos de Derecho 
'^^ alumnos italianos 

recho y Español. El rector

anunció, por otro lado, que muy 
posiblemente se establezca otro 
intercambio, a iniciativa de la 
Escuela de ITA, con la Uni
versidad de Montpellier, siem
pre- que el proyecto sea apro
bado por Bruselas.

El rector, en este sentido, 
recordó que “nuestra Univer
sidad no cuenta con una “Ofi
cina Erasmus” para dirigir los 
intercambios, mientras que ya 
hay varias en España que sí la 
tienen. Por eso, el programa 
Erasmus lo hacemos aquí, des
de el propio rectorado”. Sin 
embargo, aunque se mostró 
partidario de la creación de una 
oficina que gestione este pro
grama en la UCLM, Arroyo 
subrayó que “primero hay que 
darle contenido”.

El rector de la UCLM hizo 
estas declaraciones ayer, en el 
transcurso de un acto en el que 
se le dio la bienvenida a cinco 
alumnas procedentes de los últi
mos cursos de Español de la 
Universidad francesa de Besan 
ccon, que cursarán sus estudios 
este año en la Facultad de 
Letras de Ciudad Real, mien
tras que otros cinco estudiantes 
castellano-manchegos lo harán 
en aquélla ciudad gala, muy 
próxima a la frontera con Suiza.

Las cinco jóvenes estudiantes 
“están perfectamente integra
das en la Universidad”, destacó 
Arroyo, quien las felicitó por 
haber sido, prácticamente, las 
primeras alumnas que viven en 
la recién inaugurada residencia 
“José Maestro”.

Por su parte, una de las alum
nas francesas subrayó algunas 
diferencias que había encontra
do entre los planes de estudio 
de la Universidad de Besan 
ccon y los de la UCLM, y citó 
como ejemplo la asignatura de 
Literatura: “Allí sólo estudia
mos una obra literaria de cada 
época, pero a fondo”.

La exposición»concluirá el viernes, dándose a conocer los premiados. herrera piña.

Exposición de trabajos 
manuales de la Tercera Edad

Pilar MUÑOZ

Mañana viernes a la una de 
la tarde tendrá lugar la entrega 
de los “Premios Tercera Edad“ 
en una de las dependencias de 
la Unidad Residencial y Reha
bilitadora del Psiquiátrico de 
Ciudad Real.

Esta covocatoria ha sido 
organizada por la Diputación 
Provincial a través de su depar
tamento de Bienestar Social, 
como estímulo a aquellas per
sonas de este colectivo residen
tes en centros de ancianos de 
la provincia.

Este año han sido nueve las 
residencias que han participado 
en las siguientes modalidades: 
Trabajos artesanos, labores, 
dibujo y pintura. Por este moti

vo fue inaugurada el pasado 
martes una exposición de los 
trabajos realizados por estas 
personas.

La muestra que, se puede 
visitar en una de las dependen
cias del Psiquiátrico de Ciudad 
Real, recoge numerosas obras 
artísticas de ancianos residentes 
en los centros de Manzanares, 
Socuéllamos, ■ Valdepeñas, 
Infantes, Almadén, Herencia, 
La Solana, Malagón y Ciudad 
Real.

En la exposición destaca un 
mural realizado en madera de 
Julián Martín que está integra
do en los talleres de laborte
rapia del Psiquiátrico de Ciudad 
Real.

También sobresalen una serie 
de vestidos de niñas que han 

sido confeccionados por la man- 
zanareña de 90 años, María 
Antonia Martín, así como dife
rentes rosarios realizados con 
semillas de José Crespo de 88 
años, y cojines realizados por 
Josefa Guijarro.

Igualmente en la muestra se 
puede apreciar la calidad de 
unos juegos de cama realizado 
con bolillos cuya autora es la 
ciudarrealeña Manuela Nielga, 
de 65 años, y un tapete circular 
que ha sido confeccionado por 
Leandra Alejo, de 79 años.

Otro de los trabajos que lla
man especialmente la atención 
y, que están fuera de concurso, 
son una cadena y una cajita de 
música de madera y cuyo autor 
es Anastasio Lillo Nogue, de 
74 años.
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Asamblea 
General del 

' Consorcio para 
el Tratamiento 
de RSU

LT

Ayer se celebró la nueva 
Asamblea General del Consor
cio para el Tratamiento de 
Residuos Sólidos Urbanos, que 
está integrada por alcaldes y 
representantes de los distintos 
ayuntamientos asociados al 
Consorcio. Posteriormente, fue
ron nombrados nuevos miem
bros para el Consejo de Admi
nistración. Para el cargo de pre
sidente resultó reelegido Este
ban Jurado, y como vicepresi
dente, el alcalde de Membrilla. 
Los vocales serán los represen
tantes de los ayuntamientos de 
Bolaños, Aldea del Rey, Torre- 
nueva, Alamillo y Carrizosa.

En sesión extraordinaria, la 
Asamblea aprobó la gestión del 
Consorcio, que actúa sobre una 
población de 245.000 habitantes 
y 54 municipios de las zonas 
de Montiel, Valdepeñas, Cala
trava, y Montes Sur.

El servicio en general está 
integrado por 96 trabajadores, 
20 camiones para la recogida 
y 4.500 contenedores instalados 
en estos momentos.

La Asamblea aprobó también 
un expediente de modificación 
de créditos por importe de 73 
millones de pesetas, y una ope
ración de tesorería de 40 millo
nes. Finalmente se acordó subir 
las tarifas a 1.250 pesetas por 
habitante y año a partir de 1.992

Los voluntarios de Protección Civil visitarán 18 colegios de la capital.

Voluntarios de la Agrupación Local visitarán, desde hoy, 18 centros

Campaña de Protección 
Civil en los colegios

Las actividades se iniciarán en el Colegio Público El Pilar

Hoy comienza la campaña “Protección Civil en la 
Escuela”, organizada por la Agrupación Local de Volun
tarios de Protección Civil de Ciudad Real, con una 
visita al Colegio Público “El Pilar”. En esta campaña 
está prevista la visita a los 18 colegios de la capital, 
tanto los públicos como los privados.

LT

Numerosa 
asistencia al 
funeral por el 
Padre Javier 
Fesser en Toledo

LT

En el pasado día 21 se cele
bró en Toledo, en la iglesia de 
la Santísima Trinidad, el funeral 
por el Padre Javier Fesser con 
gran asistencia de fieles, entre 
los que estaban muchas religio
sas, de diversas congregaciones, 
y la concelebración de cincuen
ta sacerdotes, la mayor parte 
d ellos jesuitas.

El Padre Fesser vivió durante 
un gran número años en la que 
fue residencia de Padres Jesui
tas, que se encargaban de las 
Escuelas Profesionales “Herma
no Gárate” de nuestra capital. 
Fue director espiritual y pro
fesor de Religión en este cen
tro, y también delegado epis
copal de Catequesis. En el 
desempeño de estas ocupacio
nes llevó a cabo una gran tarea 
de formación de niños y jóve
nes, y posteriormente, entre 
párrocos y responsables de cole
gios y centros catequísticos. 
Tras una larga enfermedad, 
falleció en Toledo en la noche 
del pasado día 20.

Javier Fesser fue el fundador 
y propulsor de la “Hospitalidad 
de Lourdes”, con la organiza
ción cada año de las peregri
naciones con enfermos a Lour
des en el llamado “Tren de la 
Esperanza”.

Los alumnos de EGB 
podrán conocer, a través de 
charlas y exposiciones orales 
acompañadas de proyecciones 
de diapositivas, vídeos y folle
tos, los métodos de preven
ción de accidentes y la actua
ción ante los más comunes, 
que pueden darse en cual
quier momento, incluso en el 
propio ámbito escolar.

Rosa Muñoz, coordinadora 
de Protección Civil de Ciudad 
Real, piensa que esta cam
paña servirá como acerca
miento al escolar, “para que 
aprenda y tome conciencia de 
cual es el trabajo que rea
lizamos”. Otro de los obje
tivos de la’campaña “Protec
ción Civil en la Escuela” es 
fomentar los valores positivos 
y sociales del niño, mediante

la colaboración con los orga-. 
nismos encargados de velar 
por la seguridad de la socie
dad. La campaña ha sido pre
parada por la Agrupación de 
Voluntarios de nuestra ciu
dad. Cuatro voluntarios visi
tarán los dieciocho colegios 
que hay en Ciudad Real, tan
to los públicos como los pri
vados. Los directores y pro
fesores han acogido favora
blemente esta iniciativa, faci
litando la labor de los volun
tarios.

Paralelamente a est^ cam
paña, la Agrupación va a rea
lizar el estudio de los colegios, 
con el fin de elaborar el pla^ 
de evacuación de cada uno 
de ellos, en colaboración con 
Emergencia Ciudad Real. 
Este plan desarrollará desde 
cómo organizarse ante cual
quier tipo de alarma a cómo

evacuar los edificios en el 
menor tiempo posible, evitan
do los daños y procurando 
que estos, si se producen, 
sean los mínimos posibles, 
sobre todo, los humanos.

Una vez que se hayan visi
tado todos los colegios. Pro
tección Civil de Ciudad Real 
ha preparado un final de cam
paña con concursos de dibujo, 
manualidades, etc, que los 
niños realizarán sobre la idea 
que tienen de lo que es Pro
tección Civil. La exposición 
de estos trabajos y una gran 
fiesta para los pequeños serán 
parte fundamental del final de 
la campaña, que contará, ade
más, con grandes cantidades 
de espuma de la que se utiliza 

, para apagar los indendios.
En esta “Fiesta de la espu-, 

ma” participarán camiones 
del Servicio Contra Incendios 
y Salvamento (SCIS), que 
además llevará al lugar una 
UVI, para que los escolares 
"se familiaricen con estos equi
pos. La Agrupación Local de 
Voluntamos de Protección 
Civil cüenta en la actualidad 
cón 240 personas.

En esta semana actuarán Isidro Barríos y la Orquesta de Cámara de Moscú

Bquadro Opera representa 
hoy dos obras en el Quijano

LT

Hoy comienzan en el Teatro 
Municipal Quijano las actuacio
nes musicales programadas para 

-esta semana, con la actuación 
de Bquadro Opera. Esta actua
ción se repetirá mañana y pasa
do con la interpretación al pia
no de Isidro Barrios y la 
Orquesta de Cámara de Moscú, 
respectivamente.

Bquadro Opera realiza, en 
esta representación, un espec
táculo escénico musical, cons
truido con dos obras de muy

diferente procedencia, aunque 
ambas sean contemporáneas. 
En la primera parte, la tonadilla 
“La ópera casera”, obra del 
compositor Pablo del Moral, 
cuenta las vicisitudes de un 
tenor y una soprano que quie
ren poner en marcha una ópera.

Los decorados y vestuario 
son cambiados para la segunda 
parte del espectáculo, donde se 
cuentan las aventuras de una 
pareja de pastores que ven peli
grar su relación por las infi
delidades del mozo. Isidro 
Barrios ha recibido, en dos oca-

siones, el Premio Nacional del 
Disco, por su grabación de “So
natas” de Soler y las “Armonías 
Poéticas y Religiosas” de Liszt. 
La Orquesta de Cámara de 
moscú fue creada en 1988, con 
los miembros más destacados 
del Conservatorio Tchaikovsky 
de Moscú y, en la actualidad, 
está dirigida por Levon Ambart- 
sumian, profesor de dicho con
servatorio. Componen su plan
tilla cinco violines primeros, 
cuatro segundos, tres violas, un 
violonchelo, un contrabajo, un 
clavecín y dos trompas.

Saturnino 
Palomares: “ 
viaje ha sido 
positivo y 
fructífero”

--------------------- - -------------------------------- -

El vicepresidente de lar 
trucción de la Confederacií!: 
Empresarios y la 
Comercio de Ciudad rÍ 
Saturnino Palomares, coS 
ayer una rueda de prensa n^ 

informar sobre el viaje que? 
realizado algunos emS 
de nuestra ciudad a Moscú

Palomares hizo hincapié« 
que el viaje se hizo a inician 
privada sin ningún tipo de sut^ 
venaón y, fue organizado u 
Jose Ramón Ramírez, del seS 
de la construcción, y costeado 
por ellos mismos.

Palomares manifestó queel 
viaje ha sido positivo, interesan 
te y fructífero, aunque pord 
momento no se ha realizadonb 
gún intercambio comercial 
También señaló que únicamenii 
contactaron con la empres 
soviética Alcor, y añadió quei 
director general y algunos dit» 
tivos de esta visitarán a primen) 
de año nuestra ciudad.

Asimismo, Palomares espen 
que a corto plazo se realicei 
iritercambios comerciales. Tam 
bién comentó que ahora la 
empresas soviéticas necesiiai 
tecnología y medios humanos; 
técnico^. En cuanto a, la maní 
de obra indicó que en la capita 
soviética es muy barata.

En definitiva, este grupoA 
empresarios espera que pronii 
haya un intercambio comercia 
con este país, aunque por ahon 
no se sabe que sectores.vana 
cristalizar.
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Correos pide 
colaboración a 
los usuarios 
para mejorare! 
servicio

La jefatura provincial di 
Correos y Telégrafos de Ciuda 
Real va a -iniciar una campañi 
para gedir la colaboración di 
los usuarios a la hora de .útil® 
los servicios postales y i^le 
gráficos. .

El motivo de esta campa®
son las dificultades que esta 
existiendo para hacer llegará 
correspondencia a los destín 
tarios, con motivo del c^™ 
de nombre y numeración a 
diversas calles de Ciudad Re

Correos y Telégrafos pide í 
los usuarios que comuniquen'
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así como el código P°^*^ 
el menor plazo de tiempo 
ble, y los datos correctos e 
documentos y cartas qn 
envíen, para facilitar J 
forma una correcta devo
si fuera necesaria ,Correos y Telégrafos^ 

colaboración general, p tener que llegar al «^‘ 
devolver corresponden^ r 
insuficiente o incorrec 
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^sún el presidente provincial del PP, Eduardo Rodríguez Espinosa

‘^Los socialistas, responsables 
(le la escasez de los acuíferos”

Los populares piden estudios sobre los recursos hídricos
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r/ presidente provincial del PP, Eduardo Rodríguez, ha 
apifestado que los socialistas son los responsables de 

J situación de los acuíferos de la provincia.

LT

0 presidente provincial del 
Partido Popular, Eduardo 
Rodríguez Espinosa, ha hecho 
oiiblica la posición de su partido 
con respecto al problema de los 
acuíferos de la provincia, des
pués de mantener reuniones 
con los grupos municipales de 
jos pueblos incluidos en los 
acuíferos 23 y 24.

Esta postura, que será defen
dida en el Congreso de los 
Diputados por Rodríguez Espi
nosa, se concreta en un estudio 
integral del problema del agua, 
de forma que no se separe el 
problema ecológico del de los 
agricultores. El PP considera 
(jue la situación actual de los 
acuíferos es debida, en gran 
parte, a la negligencia de la 
Administración socialista que 
desde hace varios años no hace 
cumplir las normas vigentes en 
materia de aguas.

El Partido Popular afirma 
que se debe exigir de la Admi
nistración el cumplimiento rigu
roso de la Ley de Aguas y de 
las resoluciones dictadas con ¡ 
posterioridad, con el consi- ! 
guiente catálogos de pozos i 
autorizados y no autorizados. 
También consideran necesaria 
la confección de un estudio 
riguroso de los recursos hídricos 
de la cuenca, una vez aplicada 
la ley con rigurosidad, que sirva 

3 de base para las decisiones pos
teriores. Además de este estu
dio, piden otro sobre la via
bilidad de la recarga del Acuí
fero 23, entre otras posibilida
des, del Záncara, Cigüela, 
Azuer y Estrecho de Peñarroya, 
recarga que, en opinión del PP, 
baria posible el mantenimiento 
de los niveles adecuados en las 
Lagunas de Ruidera y Tablas 
de Daimiel, sino también la 
atención de las necesidades 
agrarias hasta donde permitan 
los recursos hídricos resultantes. 
Las conclusiones de viabilidad, 
M lo que a abastecimiento de 
f^earga se refiere, serían inclui
das en el futuro Plan Hidro
lógico nacional, según el PP.
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_ Recón versión agraria

Otra de las medidas propues- 
1^ por el PP es la puesta en 
marcha de un Plan de Recon- 
'orsión agraria de la zona, en 
« que se incluya un plan de 
m omnizaciones para aquellos 
Propietarios que voluntaria- 
®onie quieran acogerse a ellas, 

' como subvenciones para 
^oeUos otros que no se acojan 

o ¡udemnización y sí a la 
Jcrsión en sistema de riego 

goteo, combinado con la 
[j^^rsión, y un cambio de cul- 
aon^ ^^^ plenos necesidad de 
p y suficiente aceptación en 

raii''^^'^^^^°' T^rrmbién conside- 
cualquier limitación 

díni: M ^^^ incluidos los rega- 

sider ^ ^'rialmente, el PP con- 
^ Que hasta que no se rea-

licen estos estudios, se pueden 
adoptar medidas provisionales 
como un inventario del agua 
existente en los acuíferos, y 
siempre que el resultado del 
mismo aconseje la limitación 
del regadío, una vez cerrados

los pozos no autorizados, plan
tear la limitación en función del 
número de explotaciones y no 
en función de las hectáreas.

El PP afirma que el cierre 
drástico e indiscriminado de 
todos los pozos produciría una 
grave injusticia, al penalizar por 
igual tanto a los que han res
petado la ley-como a los que 
han vulnerado. Eduardo Rodríguez Espinosa, presidente provincial del PP.

MILLONES.
LA QUINIELA

Jornada N® 9
Domingo, 27, de Octubre APUESTAS DEPORTIVAS 

DEL ESTADO

Lo Quiniela ayu
do o fínoncior 
el deporte. Y 
ohora también 
los Juegos OHm 
picos.
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Según una nota enviada ai gobernador civil, Tomás Morcillo

CC.OO. pide que se refuerce la 
vigilancia del Complejo Petroquímico

Tras el último atentado terrorista en el trazado del AVE

La Unión Provincial de Comisiones Obreras ha enviado 
una carta al Gobernador Civil de Ciudad Real, Tomás 
Morcillo, en la que le instan a adoptar los mecanismos 
necesarios para reestablecer las medidas de seguridad 
necesarias en torno al Complejo Petroquímico de 
Puertollano.

Ana BARCENILLA

En la ñola Comisiones 
Obreras asegura que la vigi
lancia en los alrededores del 
Complejo se ha deteriorado 
de forma progresiva convir
tiéndose en un motivo de 
preocupación tanto para los 
trabajadores como para los 
ciudadanos en general: “Esta 
preocupación se acentúa más, 
si cabe, después del último 
atentado terrorista del-que ha 
sido objeto el trazado del 
AVE. El atentado ha tenido 
lugar en las proximidades de 
Puertollano, ciudad en la que

El PP pide que se sancione el consumo 
de drogas en lugares públicos

A.B.

El Partido Popular ha presen
tado una moción al Pleno en 
la que pide que se sancione el 
consumo de drogas en todas las 
vías y lugares públicos del muni
cipio, ya que el consumo de dro
gas atenta a la salubridad y el 
pacífico tránsito de las personas. 
El PP pide que se apruebe el 
texto íntegro de la moción en 
la que se recuerda el artículo 
21 de la Ley Reguladora de las 

están ubicadas empresas de 
sectores de la producción 
estratégicas para el país”.

Esta circunstancia es sufi
ciente, a juicio de CC.OO. 
para que se haga un doble 
esfuerzo preventivo por estar 
consideradas las instalaciones 
industriales de Puertollano 
posible objeto estratégico de 
los terroristas.

Ampliar la seguridad

Tanto desde la Unión Pro
vincial de CC.OO. como des
de la Unión Comarcal se ha 
hecho hincapié no sólo en la 
necesidad de mantener las

actuales infraestructuras de 
seguridad sino en ampliarías 
“para potenciar el efecto 
disuasorio y dificultar e impe
dir la posible comisión de 
actos terroristas”.

Este refuerzo de las medi
das de seguridad requiere la 
adopción urgente de sesiones 
como el refuerzo de los efec
tos de los cuerpos y fuerzas 
de seguridad dedicados a este 
fin y la ampliación de las 
plantillas de las empresas de 
seguridad contratadas, según 
la carta enviada por Comi
siones Obreras al Goberna
dor Civil.

Entre otras medidas pre
ventivas el sindicato conside
ra que sería útil hacer un 
estudio general sobre la situa
ción actual de las medidas de 
seguridad para tomar medi
das complementarias aplican
do las innovaciones tecnoló

Bases de Régimen Local y otras 
normas locales que permiten a 
los alcaldes “el ejercicio de las 
competencias municipales sobre 
la seguridad en lo.s lugares públi
cos, la ordenación del tránsito 
de las personas en las vías urba
nas así como la protección de 
la salubridad pública y de las 
costumbres permitiendose dictar 
para ello Bandos, Ordenes o Cir
culares de Instrucciones cuyo 
incumplimiento o desobediencia 
será sancionable por estas mis

gicas actuales en materia de 
seguridad.

Aprobado en Asamblea

Precisamente una de las 
Resoluciones aprobadas por 
unanimidad en la Asamblea 
Congresual Comarcal del sin
dicato, celebrada la semana 
pasada en Puertollano, hacía 
un nuevo llamamiento a las 
autoridades para adoptar las 
pertinentes medidas de segu
ridad en torno ai Complejo 
Petroquímico de Puertollano.

Para Comisiones Obreras 
la vigilancia en los alrededo
res de este Complejo se ha 
deteriorado de forma progre
siva por lo que en este escrito 
instan al gobernador civil a 
tomar las medidas necesarias 
para volver a establecer la 
seguridad en los alrededores 
del Complejo Petroquímico 
en Puertollano.

mas autoridades”, según el texto 
de la moción. Según el Grupo 
Municipal Popular el consumo 
de drogas, además de los per
niciosos efectos individuales que 
produce, supone un peligro para 
la seguridad de las personas que 
transitan por lugares públicos, 
cuando el consumo de drogas 
se realiza en la calle o en esos 
lugares públicos. Por ello el Gru
po Popular, pide al pleno que 
se apruebe como declaración ins
titucional la moción que presen

tan. También se sancionará por 
arrojar o abandonar en los luga
res de uso público, jeringuillas 
y otros residuos utilizados en el 
consumo de estupefacientes. Las 
personas que infrinjan estas nor
mas serán sancionadas con mul
tas sin determinar y por último, 
según el texto de la moción, los 
miembros de la Policía Muni
cipal tendrán que denunciar ante 
la alcaldía a cuantas personas 
consideren responsables de actos 
contra estas disposiciones.

Repsol Petróleo.

IU quiere saber 
el impacto 
ambiental de la 
nueva unidad de 
Repsol Petróleo
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - A,a

El grupo municipal de 
Izquierda Unida pide que el Ple
no solicite a la Consejería de 
Política Territorial el estudiode 
Impacto Ambiental que acom
paña al Proyecto Técnico para 
la instalación de una Unidadde 
Alquilación en Puertollano. 
Según la moción de IU, que ten
drá que debatirse en el próximo 
Pleno, el proyecto de una “Uni
dad de Alquilación”, tiene como 
objetivo, “la producción de gaso
linas de alto octanaje a pana 
de gases licuados de petróleo, 
para que su mezcla con otras 
de bajo octanaje permita reducir 
notablemente los aditivos de 
plomo”. La Consejería de Polí
tica Territorial publicó unaj 
Orden el pasado 19 de junio 
sobre las condiciones relativas 
a efectos ambientales a las que 
debería sujetarse la ejecución 
del proyecto de Repsol. El expe-i 
diente está integrado entre otros 
documentos, por el Proyecto 
Técnico y el Estudio de Impacto 
Medioambiental. En la Orden 
de la Consejería se especifica 
que durante el trámite de infor
mación pública y participación 
no se habían presentado ale-i 
gaciones.

Según señala IU en la 
moción, el 20 de septiembre un 
concejal del grupo preguntó a 
la presidencia de la Ponencia de 
Urbanismo si el Ayuntamiento 
conocía esto.s trámites de intom 
mación pública, dadas las ai- 
cunstancias contaminantes de a 
instalación, no recibiendo infor 
mación ni ese día ni en trñ 
reuniones posteriores de a 
Ponencia. En opinión de 
“tiene difícil justificación quee 
gobierno local de un municipi 
que soportará las consecuenetj 
ambientales de la instalación 
una planta contaminante no e 
ga acceso a los datos te®*l 
y ambientales del proyecto • 
este motivo el Grupo Muni 
de IU pide al pleno que son 
a la Consejería el Estu i . 
Impacto Ambiental de a 
dad del Alquilación de R P ' 
Petróleo, “para que la A 
tración Local empiece 
el protagonismo «1“® "JJ^aiíi 
estos trámites que ate 
calidad de vida de los 
daños. ., -xn sel

La planta de ^*^1“* y, 
encuentra en fase de pr ' 
está previsto que com ^^^.^^ 
funcionar a finales
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Integración de minusválidos

El primer psso será elaborar un estudio de las reformas neces3rÍ3s 

Firmado un acuerdo de supresión de 
barreras para minusválidos

Pretenden con este acuerdo hacer de Valdepeñas una ciudad más accesible y habitable

Dos 
valdepeñeros, en 
la ejecutiva 
provincial del 
PSOE

JG.

£1 Ayuntamiento de Val
depeñas y COCEMFE han 
firmado un acuerdo para 
supfiuiic las barreras 
arquitectónicas uqe pueda 
haber en la localidad con 
el fín de conseguir la plena 
integración de los minus
válidos en la sociedad. El 
primer paso será elaborar 
un estudio con las refor
mas necesarias.

Julián GOMEZ

El primer paso de este 
acuerdo de colaboración será 
elaborar un estudio en. el que 
se consignarán las reformas 
necesarias en la vía pública y 
en los edificios municipales de 
Valdepeñas y que costará cua
tro millones de pesetas, a 
pagar por la Confederación 
Coordinadora Estatal de 
Minusválidos Físicos de Espa
ña, Cocemfe, la Fundación 
Once y el Ayuntamiento de 
Valdepeñas. Deberá estar ter
minado dentro de cinco meses 
y entonces comenzarán las 
obras.

El estudio técnico recogerá 
los problemas de accesibilidad 
y comunicación en Valdepe
ñas. De los cuatro millones de 
pesetas, Cocemfe aportará 
uno, la Once uno y medio y 
el Ayuntamiento el resto. La 
elaboración del estudio ha sido 
encargada a la empresa “De
sarrollo Vía Libre, S.L.”. 
Cuando esté terminado, las 
partes que intervienen han 
contraído el compromiso de 
volver a reunirse para deter
minar tas posibles vías de 
financiación, para las obras a 
ejecutar.

Ha sido nombrada también 
una comisión que controlará 
el desanollo del convenio, for
mada por dos representantes 
y un técnico del Ayuntamien
to, otros dos de Cocemfe y 
uno de la Asociación de 
Minusválidos de Valdepeñas,

Valdepeñas será más accesible para los minusválidos.

Minusval. Esta comisión podrá 
aprobar los planes de actua
ción concertados y coordinará 
las acciones encomendadas a 
cada organismo, velando por
que se cumplan.

José Luis Villanueva, pre
sidente de Cocemfe y el alcal
de de Valdepeñas, Salvador 
Galán, firmaron ayer el acuer
do en la sede de Minusval. 
Este último hizo constar que 
el Ayuntamiento tiene como 
norma cooperar con los pro
yectos de desarrollo que pre
senten organización sin afán 
de lucro y con fines sociales. 
Cocemfe persigue también 
éste tipo de colaboraciones, 
teniendo en cuenta en este 
caso las posibilidades del pro
pio Consistorio, ya que lo que 
se busca son acuerdos con ins
tituciones públicas beneficio
sas para los minusválidos, 
como la supresión de barreras 
arquitectónicas, urbanística, de 

transporte y de comunicación. 
Según han expresado las enti
dades firmantes, es un objetivo 
que se ha convertido en una 
exigencia del ordenamiento 

'jurídico y de la conciencia 
social de nuestro tiempo, por
que afecta a la calidad de vida 
de personas con minusvalías 
permanentes o que por edad 
o accidente, sufren temporal
mente una movilidad reducida.

José Luis Villanueva ha 
manifestado que se trata del 
primer documento con que 
cuenta la población de Val
depeñas, destinado a ir hacien
do poco a poco una ciudad 
más accesible y habitable para 
las personas con minusvalías 
psicomotrices o sensoriales.

Precedentes de este proyec
to, dentro de Castilla-La Man
cha, sólo se encuentran en la 
ciudad de Albacete, donde se 
habilitaron cincuenta millones 
de pesetas para suprimir 
barreras arquitectónicas.

Edifícios 
accesibles

En Valdepeñas, según 
ha informado el alcalde, 
los edificios públicos de 
dependencia municipal, 
las calles y las plazas lle
garán a ser accesible 
partí cualquier persona 
con problemas de movi
lidad. El nuevo instituto 
de bachillerato, ya en 
fase avanzada de cons
trucción será el primer 
edificio que desde su 
creación no plantee obs
táculos a personas impe
didas.

En Santiago de Com
postela, por poner un 
ejemplo, es posible 
recorrer la zona turística 
sin el menor problema 
para los minunsválidos.

El teniente de alcalde de 
Urbanismo y Medio Ambiente, 
Carlos López Martínez y el de 
Bienestar Social, Sandalio Bra
vo Ibáñez, han sido designados 
para ocupar cargos en la eje
cutiva provincial y en el comité 
plenario del PSOE, respectiva
mente, en el transcurso del 
pasado congreso celebrado por 
este partido en Ciudad Real.

Bravo ha sido nombrado 
secretario de Formación de la 
ejecutiva provincial y tendrá a 
su cargo la educación política 
de los afiliados, gestionando la 
organización de actividades y 
cursos orientados a este fin. 
Deberá también coordinar pro
gramas de estudio y reflexión 
y facilitar en este sentido la 
colaboración con otras comisio
nes ejecutivas.

López Martínez es también 
nuevo miembro del comité ple
nario provincial del PSOE; 
órgano que controla la actividad 
de la ejecutiva entre congreso 
y congreso. La inclusión de los 
dos ediles Valdepeñeros son 
algunas de las variaciones intro
ducidas en el equipo que vuelve 
a presidir José María Barreda.

Intervenidas en 
Valdepeñas dos 
armas simuladas 
sin número

P.M.G.

Fuerzas de la Guardia Civil 
de Valdepeñas intervinieron el 
pasado martes un revolver 
simulado de aire comprimido y 
una pistola de calibre 4,5, tam
bién simulada, que carecían de 
número y de documentación.

Según fuentes de la Guardia 
Civil, los portadores üe estas 
armas E.D.V.F.E., vecino de 
Madrid, y G.C.A., residente en 
Barcelona, fueron denunciados 
por infracción al reglamento de 
armas.

RVDO. P. FRANCISCO JAVIER FESSER TERESA S.J.
Falleció en Toledo, el'día 21 de Octubre de 1991, confortado con los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica 

de Su Santidad.

D. E. P.

LA HOSPITALIDAD DE NTRA. SRA. DE LOURDES
RUEGAN UNA ORACION POR EL ETERNO DESCANSO DE SU ALMA,
Y comunican que será aplicada una Santa Misa, el próximo día 26 de Octubre de 1991, a las 17 horas, en la Parroquia 

S. Ignacio, por cuya asistencia quedarán muy agradecidos.
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llpl^ntiU^ alcazareña recibirá las mismas compensaciones que los trabajadores despedidos en Barcelona

Rodríguez destacó el sentido común en 
las negociaciones con MEINFESA

Ha habido una buena disposición entre Ayuntamiento, sindicatos y empresa

Montealegre: “El 
hipermercado de 
GEC-ALSTHOM 
es un invento del 
alcalde”
___________ D.V.

la multinacional francesa Gec-AIsthom puso el pasado 
lunes el punto final al cierre anunciado de la factoría 
f4El^FE^^ de Alcázar. El director de recursos humanos 
¿e ¡a compañía Clemente Rodríguez y el Comité de 
Empresa firmaban el acuerdo alcanzado tiempo atrás, 
en el que, previa rescisión de los contratos de 68 tra

bajadores, se especifican las condiciones del despido. 
Rodríguez declaró no sentirse orgulloso del cierre, pero 
dijo que la visita efectuada a la misma, le convenció 
de que estas instalaciones, con máquinas que rondan 
los 2 siglos de antigüedad, están obsoletas para el 
proyecto de futuro de la multinacional.

Domin VILLAREJO

Clemente Rodríguez desta
có el sentido común con que 
se han llevado las negociacio
nes por parte del Ayuntamien
to de Alcázar, los sindicatos 
y la empresa que, según él, 
ha tratado en todo momento 
de hacer el menor daño posi
ble a los trabajadores.

En este sentido recordó que 
la plantilla alcazareña recibirá 
las mismas compensaciones 
que los trabajadores despedi
dos en Barcelona. Entre ellas 
jubilaciones anticipadas para 
los mayores de 52 años, 17 
trabajadores en total quienes 
recibirán una pensión vitalicia 
que unida a las prestaciones 
del ÍNEM primero y la Segu
ridad Social después equival
drán al .92% de su salario neto 
actual.

El resto de los trabajadores, 
50 aproximadamente salvo los 
que decidan trasladarse a las 
factorías de Valencia o Bar
celona, recibirán una indem
nización que por término 
medio alcanza los 8 millones 
de pesetas, dependiendo de la 
edad y antigüedad en la 
empresa. En este último caso 
Gec-AIsthom garantiza .la 
recolocación de los trabajado
res que lo deseen en el taller 
central, de reparaciones del 
TAV en La Sagra, una vez 
que Renfe adjudique a la 
Compañía el contrato de man
tenimiento, aunque enten
diendo que los trabajadores 
no tendrían derechos adqui
ridos pero sí fijeza desde el 
primer día.

Con respecto a los terrenos 
que ocupa la factoría. Rodrí
guez señaló que el grupo 
Gec-AIsthom no pedirá su 
rectificación, aunque agregó 
que el grupo inmobiliario que 
pueda estar interesado en esto 
llegue a algún tipo de acuerdo 
con el Ayuntamiento sobre 
permuta de terrenos o simi
lar”. La segunda posibilidad 
apuntada por Rodríguez es el 
interés de un grupo francés 
en utilizar esos terrenos “no 
necesariamente Gec-Alst- 
hom”.

El grupo francés no utiliza 
a los trabajadores de Alcázar 
para conseguir el contrato de 
mantenimiento del TAV, ya 
Aue, el taller de reparaciones 
Ocupará a 300 personas 
aproximadamente, dijo Cle
mente Rodríguez y agregó que 
recolocar a sus trabajadores 

ouya profesionalidad tenemos 
probada no nos supone nada, 
y podrían ser además el esque- 
oto de una plantilla que no 

‘Conocemos”.
El plan de viabilidad indus- 

'’'« diseñado por Gec-Alst-

Los representantes de Gec-AIsthom informaron de ia situación. CECILIO cañas

hom para los próximos cuatro 
años, ha afectado a cerca de 
1.200 trabajadores en toda 
España. Con ello se pretende, 
sustituir el actual sistema de 
fabricación por tecnología 
punta para lo que se proyecta 
la construcción de dos fábricas 
en Barcelona y Valencia espe
cializadas por productos de 
material ferroviario de 1^ y 2^ 
línea, pero en ningún caso el 
tipo de material que se cons
truía en Alcázar. Actualmente 
las factorías españolas de la 
multinacional trabajan en 
algunos encargos realizados 
por países terceros como es 
el caso del Metro de Medellín 
en Colombia u otros encargos 
de material ferroviario en su 
más amplio espectro de Egip
to, Rusia, Argelia, Argentina, 
etc... Sin embargo todavía 
pasarán muchos años antes de 
que el AVE se construya en 
su totalidad en nuestro país 
“por cuestiones puramente 
técnicas de formar al personal 
y adaptar las instalaciones”, 
dijo Rodríguez. Por último 
Rodríguez se refirió al dese
quilibrio existente en las plan
tillas cuando Gec-AIsthom 
adquirió las empresas españo
las para explicar el excedente 
de 1.200 trabajadores a pesar 
de contrato multimillonario y 
a la antigüedad de las insta
laciones que explicó con un 
ejemplo muy gráfico como el 
hecho de que recientemente 
el canal autonómico de TV 
catalana rodó una serie his
tórica sobre la Revolución 
Industrial, eligiendo para ello 
una de las fábricas de 
Gec-AIsthom en Barcelona. 
En aquella ocasión los pro
ductores sólo necesitaron 
cambiar la boina a los emplea
dos para recrear los inicios del 
siglo XIX.

La maquinaria de MEINFESA está obsoleta.

La construcción de un hiper
mercado en Alcázar de San 
Juan, a cargo de la multina
cional francesa GEC-ALST
HOM, es un invento del alcalde 
de la localidad para apaciguar 
los ánimos de los trabajadores 
de MEINFESA, según manifes
tó en rueda de prensa el secre
tario de la Unión Comarcal de 
Comisiones Obreras, Rafael 
Montealegre.

El sindicalista se refería con 
ello al acuerdo firmado recien
temente entre la empresa y los 
68 trabajadores de la factoría, 
propiedad del grupo francés, en 
el que se recogen las condicio
nes de la rescisión de contratos, 
tras el cierre de las instala
ciones.

Otros centros

Como se sabe GEC-ALST
HOM ofrece a los trabajadores 
el traslado a otros centros de 
trabajo, indemnizarlos o bien la 
posibilidad de jubilarse antici
padamente para los mayores de 
52 años. En este sentido el 
alcalde Anastasio López, ofre
ció a toda la plantilla un puesto 
de trabajo en Alcázar de San 
Juan en el futuro hipermercado 
que podría construir la multi
nacional a través de su asociada 
en España en el sector ali
mentario.

Rafael Montealegre aseguró 
que GEC-ALSTHOM no está 
interesada en montar un centro 
comercial en la localidad y que, 
en cualquier caso de ocupar los 
terrenos de la factoría “sería 
una inmobiliaria francesa que 
nada tiene que ver con la mul
tinacional y cuya intención sería 
únicamente la especulación”.

Para Montealegre el expe
diente de regulación de empleo 
firmado entre las partes es bue
no, por las condiciones econó
micas pactadas, pero preocu
pante en cuanto que supone la 
pérdida de 68 puestos de tra
bajo en Alcázar de San Juan.

Irán a Valencia

En este sentido agregó que 
“me consta que la mayoría de 
los trabajadores optará por tras
ladarse a Valencia, ya que la 
indemnización es alta, pero tar
de o temprano se acaba”.

De confirmarse las previsio- 
ñes del responsable sindical, 
serían 51 los trabajadores que 
se trasladarían a Valencia en 
condiciones económicas muy 
ventajosas. Mientras que otros 
17, mayores de 52 años podrán 
jubilarse con una pensión vita
licia de la empresa perfecta
mente compatible con las pres
taciones del INEN y Seguridad 
Social y con cualquier otro tra
bajo que pudieran conseguir en 
el futuro.

Para Rafael Montealegre, 
esta empresa francesa no tiene 
intención de poner un hiper
mercado en esta zona, pero el 
alcalde ha tomado este argu
mento para tranquilizar los áni
mos de los trabajadores de la 
empresa que acaba de cerrar.



La mayoría de los encuestados prefieren viviendas unifamiliares que bloques de pisos.

Según un estudio presentado por la Comisión de Urbanismo

Tomelloso tiene una demanda urgente de 300 
viviendas en el plazo de dos años

Todos los entrevistados desean una vivienda unifamiliar, sin comunidad y elementos comunes

Ei grupo socialista en el Ayuntamiento de Tomelloso se 
comprometió en el último pleno a presentar un estudio 
sobre las necesidades de vivienda en la localidad. El pasado 
miércoles la Comisión de Urbanismo presentó los resul
tados de dicho estudio.

Araceli OLMEDO

En el último pleno ordinario, 
el Grupo Popular hizo una pro
puesta para crear una comisión 
que estudiara las necesidades de 
vivienda en Tomelloso. La con
testación del alcalde fue que no 
hacía falta crear esa comisión 
puesto que los datos los sabía, 
aunque tenían que ordenarlos. 
Para lo cual, el Grupo Socialista 
se comprometió a presentar un 
estudio en el próximo Pleno. 
Así pues, anoche presentaron 
el informe en la Comisión de 
Urbanismo.

Arroyo manifestó que “tras 
la encuesta y entrevista personal 
con todos los interesados en 
adquirir una vivienda en Tome
lloso, salen un total de 900 soli
citudes, aproximadamente”. 
Dentro de este estudio han con
siderado el número de miem
bros de la unidad familiar, 
características de la vivienda en 
que habitan, ingresos brutos, y 
edad de los solicitantes.

“Según los datos obtenidos, 
-dice Arroyo- parece alarmante 
la situación de necesidad de 
vivienda en Tomelloso, pero 
analizados a fondo la caracte
rística de la demanda, no es 
así, ya que el 20% de los soli
citantes son personas solteras 
que quieren independizarse o 
casarse en el plazo de 1-2 años; 
el 25% son matrimonios que 
viven en casa de los padres; el 
10% en viviendas en propiedad, 
pero desean adquirir otra de 
mayores dimensiones, y el 15% 
viven de alquiler. “Por lo tanto 
no se puede considerar una 
demanda de extrema necesidad, 
sino que podemos considerar 
una demanda urgente de unas 
300 viviendas que sería intere
sante entregar en el plazo de 
dos años, 1992, 1993. Y otras 
150 en el bienio 1994, 1995”.

Por otra parte, el casi 100% 
de los entrevistados desean una 
vivienda unifamiliar, sin comu
nidad y elementos comunes. 
Según el módulo actual del 
Ministerio resultarían las vivien
das unifamiliares al precio de 
6.916.284 pts. (la cantidad a 
pagar hasta la entrega de llaves 
sería de 1.383.257, de las cuales, 
la Junta de Comunidades sub
venciona 415.000 pts. Y la hipo
teca mensual es de 43.000 pts.)

Respecto a la promoción de 
viviendas públicas. Arroyo no 
lo considera necesario, ya que 
con las que quedarán vacías al 
adjudicar las unifamiliares se 
podrá cubrir la demanda de las 
familias con menores posibili
dades económicas.

En otro orden de cosas. 
Arroyo afirmó que al entregar 
viviendas unifamiliares del tipo 
que se proponen, se regularía 
en gran medida el mercado de 
solares y viviendas, solucionán
dole a muchas familias su pro
blema de residencia por otras 
vías.

Este proyecto lo llevará a 
cabo la Cooperativa de UGT, 
con el suelo prestado por el 
Ayuntamiento. Es decir, que la 
Cooperativa se compromete a 
cobrar el 4% del valor de la 
construcción a los propietarios 
como repercusión del terreno, 
“para seguir invirtiendo en más 
terreno y continuar haciendo 
más viviendas”.

Las viviendas unifamiliares 
serán de 145-170 metro cuadra
dos. La adjudicación de las mis
mas la realizará el Pleno de la 
Corporación.

En la Comisión de Urbanis
mo, celebrada ayer, quedó cons
tituida una Comisión consultiva, 
compuesta por cinco miembros 
(2 del PSOE y 1 por cada grupo 
de la oposición: PP, CDS, IU), 
que elaborará un baremo para 
la adjudicación de las viviendas.

El pleno se mostró a favor de apoyar la ‘"opción cero”.

Argamasilla: El pleno expresa 
la necesidad de la opción cero

A.O.

El Ayuntamiento de Argama
silla de Alba celebró hace unos 
días una sesión plenaria en la 
que se incluían un total de vein
tidós puntos en el orden del 
día. El punto más conflictivo 
fue la aprobación de textos y 
ta- rifas de Ordenanzas fiscales 
para el ejercicio 1992. Después 
de intensos debates e introdu
cidas algunas modificaciones se 
llegó a un acuerdo que dará 
pie a una subida de tasas y con
tribuciones para el 92.

Otro de los puntos tratados 
fue el encaminado a .solicitar 
la modificación del trazado de 
la variante Argamasilla-Tome- 
11o- so, al ser ésta colindante 
a terrenos calificados como 

zona industrial.
Así mismo, se aprobó el pro

yecto de restauración de la Casa 
de Medrano, condicio- nando 
a su modificación la ma- yor 
aproximación posible a la tipo
logía manchega. Entre otros 
puntos, el Pleno de Arga- masi
lla, acordó manifestar el total 
apoyo a los objetivos de la 
demanda de la abogacía del 
Estado que pasan por la decla
ración de dominio público de 
las Lagunas de Ruidera.

Por último, se acordó por 
unanimidad remitir escritos a 
las autoridades competentes en 
materias de aguas, para expre
sar la necesidad urgente de que 
sea aplicado en la próxima reu
nión de la Junta de Explotación 
del Acuífero 24, lo solicitado

por la Coordinadora Q^®® 
Cero. El Ayuntamiento, jumo 
con numerosos grupos ecología 
tas y otras organizaciones s^> 
les se muestra partidario ou 
“Opción Cero” corno única 
medida para recuperar los mv 
les hídricos en el Acuífero^ 

En este sentido, el s^
de Estado para las Política 
Aguas y Medio Ambiente, 
mó hace dos días que su P 
tamento ha 
extracciones de agua P^ta 
del Acuífero 24 que al- » 
el Parque Natural de to W 
ñas de Ruidera, ante S 
si- tuación. Por o^’'° ¿ria 
ron fijadas en la 
del Ayuntamiento de p . 
Silla de Alba las fíes® ^ 
los días 7 y.8 de septie®»
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Cerca de 400 alumnos se matricularon este año

Hoy comienza el curso en la 
UP de La Solana

Con una conferencia sobre las Lagunas de Ruidera

Comienza el curso en la Universidad Popular.

Uoy se abre el curso de las 
actividades culturales com’ 
plenientarias programadas 
por ¡a Universidad Popular 
con una charla sobre Las 
lagunas de Ruidera^ a car
go de un animador 
socio-cultural de Madrid y 
an guarda forestal de este 
Parque Natural.

A. GARCIA CERVIGON

La Universidad Popular 
tienen una matrícula de 400 
alumnos en el presente curso 
escolar que asisten regular
mente a los diecinueve cursos 
y talleres.

La conferencia que comen
zará a las ocho de la noche 
en el salón de actos de la Casa 
de Cultura, está planteada 
como un estudio del entorno 
natural en nuestros días. Las 
luces y sombras de unas Lagu
nas, únicas en los ecosistemas 
de España; se tiene previsto 
un coloquio al final de la char
la, que será completada por 
una batería de diapositivas 
muy interesantes, según nos 
comunicaba la directora de la 
Universidad Popular, Amalia 
Romero de Avila, que ha 
organizado el acto con la cola
boración del centro de recep
ción del parque natural.

Cuatrocientos alumnos

Respecto a la marcha de 
la UP la directora nos comen
taba el gran abanico de posi
bilidades que tienen abierto, 
diecinueve cursos y talleres 
configuran el rico sumario de 
las distintas disciplinas que 
han tenido una gran acepta
ción, “contamos con cursos de 
alfabetización, pregraduado, 
graduado, ampliación cultural, 
versión para reforzar a los 
alumnos que han terminado 
el graduado y quieren seguir 
los estudios para optar a otras 
enseñanzas, manualidades en 
dos grupos, corte y confección, 
informática, inglés, gimnasia 
de mantenimiento, guitarra, 
pintura y dibujo, electricidad

Según José Llorente, de UGT, en Socuéllamos

básica, fotografía, electricidad 
y electrónica, formación pro
fesional de primer grado y 
talleres de teatro, prensa, 
arqueología y medios audio
visuales”.

El segmento de edades de 
las personas que asisten es 
muy variado, pero destacan los 
alumnos que se matriculan en 
un periodo de edad determi
nado, lo que indica una mayor 
querencia hacia la inquietud 
cultural, “tenemos de todas las 
edades pero de veinte a cua
renta años hay muchos alum
nos, de veintidós a veinticinco 
años está el colectivo más 
numeroso, este curso tenemos 
un grupo de mujeres de cin
cuenta a sesenta años”.

Cursos, al completo

Amalia Romero de Avila, 
nos habla de la periodicidad 
de estos cursos, “algunos son 
de curso completo, desde 
octubre hasta junio; otros en 

cambio van hasta febrero, para 
desde estas fechas adicionar 
otros distintos que tengan 
demanda para globalizar el 
plan anual”.

Los cursos, como hemos 
dicho, están al completo, para 
finalizar, la directora nos des
cubre algunas curiosidades de 
los mismos, a manera de pin
celada anecdótica “un grupo 
de alumnas de Manualidades 
son todas amas de casa, mien
tras que el curso de informá
tica está saturado, debido a 
que por la mañana se imparte 
otro en el aspecto básico, en 
colaboración con el Ayunta
miento y el Fondo Social 
Europeo; contamos con una 
buena dotación de material, 
diez ordenadores y cinco 
impresoras y por eso el curso 
tiene una buena aceptación y 
un desarrollo muy práctico y 
efectivo; el curso de inglés es 
impartido por una profesora 
de Filología inglesa y se cuen
ta con un lector nativo de 
Gales”.

“La tasa de 
muy baja en

Pilar RAMOS

El secretario de Organiza
ción de la Federación Estatal 
de Textil-Piel del sindicato 
UGT, Juan José Llorente, ha 
declarado a LA TRIBUNA en 
visita realizada a Socuéllamos, 
que ante la llegada del Mercado 
único Europeo, UGT tiene la 
intención de convertirse en un 
gran sindicato, cuyas resolucio
nes y práctica, se acerquen al 
modo de hacer europeo.

Llorente ha añadido que 
España cuenta con unas tasas 
de afiliación a los sindicatos 
muy bajas en relación con los 
empresarios, que se encuentran 
afiliados a la CECE al 100 por 
100. En este sentido, ha seña
lado que UGT va a realizar un 
despliegue por toda España 
durante los próximos tres años, 
con el fin de hacer llegar la 
necesidad de fortalecer los sin
dicatos y triplicar la afiliación. 
El secretario de Organización 
de UGT Textil ha manifestado 
que teniendo en cuenta las cir
cunstancias en las que se 
desarrolla este sector, hay que 
alcanzar una mayoría de edad 
parí- integrarse en las organi
zaciones existentes.

Respecto a Castilla-La Man
cha, Juan José Llorente ha afir
mado que es una región que 
se encuentra en fase de implan
tación de la industria, aunque

Almagro: IV Encuentro 
regional de alcaldes

LT

El IV Encuentro de Alcaldes 
de Castilla-La Mancha tendrá 
lugar en Almagro los días 25 
y 26 del presente mes, convo
cado por la Consejería de 
Administraciones . Públicas a 
través de la Dirección General 
de Administración Local y 
cuenta con la particularidad de 
estar dirigido a aquellos que 
ocuparon la presidencia de los 
Ayuntamientos tras las últimas 
elecciones locales.

Los alcaldes que en número 
de treinta se congregarán en 
Almagro, serán recibidos por el 
jefe de la Oficina de Adminis
tración Local, Justo García y

afiliación es 
nuestro país”

se ha detectado que en lo* refe
rente al sector textil-piel, y 
sobre todo en la provincia de 
Ciudad Real, existe una gran 
cantidad de economía sumer
gida, con bajos salarios y gran
des excedentes empresariales.

En relación con la huelga 
general del 22 de octubre en 
Asturias, Llorente ha indicado 
que “no se ha planteado como 
referencia conflictiva de cara al 
futuro, ni como antesala de lo 
que se rumorea sobre un segun
do 14-d”. El secretário de Orga
nización de UGT Textil-Piel, ha 
manifestado que existen otros 
intentos de negociación más 
importantes, como la Platafor
ma.Sindical Prioritaria, recien
temente presentada al gobierno.

Juan José Llorente ha recor
dado que la reconversión indus
trial de 1982, sólo sirvió para 
realizar una transformación tec
nológica, logrando una tecno
logía punta beneficiosa en estos 
momentos, pero ha añadido que 
no se aprovecharon más cir
cunstancias a título empresarial.

El representante de UGT, ha 
señalado que- España está muy 
atrasada Con respecto a Europa, 
por lo que quieren negociar con 
la Administración y empresarios 
de manera tripartita, acerca de 
la Formación Profesional en las 
empresas y la estabilidad en el 
empleo para los jóvenes.

el de la ciudad anfitriona, Luis 
López Condés, quienes darán 
la bienvenida a su compañeros 
de diferentes poblaciones de 
Ciudad Real en la inauguración 
de las jornadas que tendrá lugar 
en la Hospedería de Almagro, 
marco en el que se desarro
llarán las mismas.

Las ponencias sobre el régi
men jurídico y funcionamiento 
de las corporaciones, correrán 
a cargo de funcionarios espe
cializados y la clausura tendrá 
lugar el sábado a la una y media 
de la tarde. Con este encuentro 
los alcaldes tendrán ocasión de 
intercambiar numerosas expe- 
riennas y problemas de sus res
pectivos municipios.
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EI domingo será 
estrenada en 
Daimiel la obra 
“Makinavaja, el 
último choriso”

NOGALERA

El próximo día 27 tendrá 
lugar en el teatro Ayala la puesta 
en escena de “Makinavaja, el 
último choriso”, cuya esencia 
responde “en un mundo podrido 
y sin estética a las personas sen
sibles sólo nos queda la esté
tica”. Esta frase, extraída del tex
to es la mejor que define este 
espectáculo.

Makinavaja es un antihéroe 
urbano,que nos enfrenta a dos 
mundos: el individuo y el sis
tema, con un denominador 
común, el dinero desde un inu
sual punto de vista: el de un 
delincuente al margen de toda 
ética, un personaje irreal con 
visos de falso Robin-Hood, que 
juega con las contradiciones de 
nuestra sociedad, provocando en 
unos la catarsis y en otros la 
reflexión, una reflexión grotesca 
a ritmo de teatro clip, esper
péntica de la realidad española.

“Los pobres somos como los 
espermatozoides..., sólo uno 
entra entre millones cnsigue su 
objetivo..., pero el que lo con
sigue, la que arma”.

Esta obra forma parte de la 
campaña de teatro de otoño de 
la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha en colabo
ración con el Ayuntamiento de 
Daimiel. El reparto corre a car
go de Ferrán Rañé, Francis 
Albiol, Félix H. Lorente, Raúl 
Torrent, Javier Millán y Marian 
Varela, entre otros. La adapta
ción corresponde a Pepe Mira- 
vete y la escenografía y música 
a R. Torrent y Pata Negra, res
pectivamente. La dirección es de 
Al Víctor y Pepe Miravete.

Daniel Almansa 
mejora de su 
segunda 
intervención 
quirúrgica

Ignacio RUBIO

Daniel Almansa mejora des
pués de que fuera intervenido 
hace diez días de una perotonitis. 
Los únicos inconvenientes que 
derivan aún de la intervención 
son el sondaje vesical al que 
sigue sometido para evitar cual
quier tipo de infección, así como 
la aparición de un seroma en 
la herida quirúrgica, del que está 
recibiendo las curas pertinentes 
sin revestir complicaciones.

El alcalde, que se encuentra 
débil después de dos meses y 
medio de padecimientos, está 
deseoso de incorporarse a sus 
funciones, lo que demuestra el 
fuerte temperamento de este 
hombre. Mencionar que son 
innumerables las muestras de 
adhesión que ha recibido el pri
mer edil bolañcgo, preocupadas 
por su estado de salud.

Daniel Almansa comentó a 
LA TRIBUNA que el pueblo 
debía estar tranquilo por su 
incorporación a la alcaldía, ya 
que ésta sería en el plazo más 
breve posible. El primer edil aña
dió que aún le quedaba cuerda 
para rato y afirmó que nadie 
pensara que había desaparecido 
de la vida política.

Tiene como objetivo prioritario el acercarse al mundo empresarial

El Centro manzanareño de
F.P. tiene nuevo director

Cree que en Manzanares faltan ramas de esta enseñanza

Pedro Bosh ha sido nom
brado director del Insti
tuto de Formación Profe
sional de Manzanares. 
Intentará que en los cole
gios de E.G.B. de la loca
lidad se conozca a fondo 
la Formación Profesional^ 
y para ello realizará unas 
Jornadas informativas.

Roberto MUÑOZ

El inicio del nuevo curso 
escolar ha traído un nuevo 
director para el Instituto de 
Formación Profesional de 
Manzanares, se trata del alca- 
zareño afincado en Valdepe
ñas, Pedro Bosch, que lleva 
ya varios años trabajando en 
este Centro de F.P. La inten
ción del nuevo equipo direc
tivo es la de acercarse más 
a Manzanares, poniendo el 
Centro a disposición de enti
dades culturales y deportivas, 
para que puedan desarrollarse 
allí diferentes actividades. 
También es objetivo priorita
rio el de acercarse al mundo 
empresarial, para que los 
alumnos puedan palpar de 
cerca cada sector. Además 
tienen intención de continuar 
la Exposición de Trabajos 
Manuales y la Muestra de 
villancicos, actividades ambas 
que realizan en colaboración 
con los Centros de E.G.B. de 
Manzanares, en los que pien
san realizar unas jornadas 
para que se conozca a fondo 
la F.P.

La nueva Ley General de 
Educación transformará la

El equipo directivo del Instituto

actual F.P. en ciclos de For
mación de Grado Medio y 
Superior, de los que Pedro 
Bosh opina “están muy bien 
sobre el papel, pero hace falta 
una financiación y un entorno 
industrial apropiado, con 
empresas que puedan absor
ber a los alumnos que fina
licen sus estudios, además de 
elevar considerablemente los 
incentivos empresariales”, y 
considera que es una lástima 
que un Centro como el de 
Manzanares haya perdido la 
rama del Metal, que ha tenido 
que ser suprimida por falta 
de alumnos.

Pedro Bosh cree que en 
Valdepeñas hay menos pre

juicios a la hora de acceder 
a la F.P., por otra parte, con
sidera que en Manzanares fal
tan ramas de esta enseñanza 
“que puedan tener tirón”, 
pues la rama de Administra
tivo tiene gancho solamente 
en parte, ya que principal
mente la estudian Ias chicas, 
que no quieren estudiar espe
cialidades en las que haya que 
mancharse las manos, aunque 
éstas sean las más demanda
das en el campo laboral.

Muchos de los estudiantes 
que comienzan la F.P. la 
abandonan sin haber acabado 
el primer curso; esto contrasta 
con la escasez de bajas que 
hay en el segundo ciclo.

El Ayuntamiento insiste en que sea atendiendo al número de habitantes

Bolaños está en contra del sistema
de pago a Retevisión

L R.

Guillermo Valverde, alcalde 
en funciones de Bolaños, afirmó 
que no le parecía justa la pro
puesta de Retevisión para la 
recepción de los canales priva
dos en las localidades con una 
población superior a los diez 
mil habitantes, como Alcázar de 
San Juan, Bolaños, Manzanares, 
Criptana, Daimiel, La Solana, 
Socuéllamos, Madridejos, 
Villarrobledo y Tomelloso, ya 
que el importe de dinero que 
pide Retevisión, una vez puesto 
el emisor de señal en la loca
lidad de Puerto Lápice es de 
34 millones de pesetas, lo que 
supone el pago de 3 millones 
cuatrocientas mil pesetas por 
localidad. Guillermo Valverde 
insistió en que el pago fuera 
por cantidad de habitantes, 
independientemente de los pue
blos que sean beneficiados.

200 pesetas por habitante

Según la citada propuesta, el 
Ayuntamiento bolañego calcula

Una delegación 
sindical israelí 
invitada por 
UGT, pasó por 
Socuéllamos

Bolaños verá los canales privados.

que habrá que pagar unas dos
cientas pesetas por habitante. 
Al parecer,, en la última reunión 
celebrada, el representante 
municipal de Alcázar de San 
Juan, no entendió muy bien la 
postura bolañega, afirmando 
que dicha localidad se apartaba 
del proyecto de Retevisión a 
la hora de pagar la cuota por

Ayuntamiento. Guillermo Val
verde señaló que no le parecía 
justo el reparto, ya que Rete
visión “ha hecho este reparto 
porque es el más cómodo sin 
tener en cuenta ningún criterio, 
como por ejemplo, el número 
de habitantes”.

^Escasa calidad televisiva

Bolaños, que actualmente 
recibe la señal de Telemadrid 
y Canal Sur, gracias al repetidor 
instalado por el Ayuntamiento, 
está en disposición de pagar 
para la recepción de las cadenas 
privadas pero a un precio justo. 
Los canales que se sintonizan 
en Bolaños se recibe con muy 
poca calidad en los televisores 
que no han modificado sus 
antenas y aún modificándolas, 
la calidad brilla por su ausencia. 
Espermos pues, que los alcaldes 
se pongan de acuerdo y todos 
tengamos el serecho a recibir 
las cadenas privadas como el 
resto del territorio nacional 
que, en estos momentos, son 
más privilegiados que nosotros.

Una delegación sindical d 
la Organización Obrera d 
Israel, visitaba el pasado man^ 
la localidad de Socuélhí 
dentro de las jornadas de £ 
cambio cultural que ha ore’ 
nizado la Federación EsiataU 
Textil-piel del sindicato UGT

Aunque la delegación israelí 
permanecerá durante una sema 
na en España, se han dedicado 
dos días a este encuentro. Estos 
intercambios se llevan realizan 
do desde hace tres años con 
miembros del Departamento de 
Juventud de UGT que también 
han visitado Israel en otras oca
siones, con el fin de cambiar 
el mundo laboral y la partid, 
pación sindical de los jóvenes 
de ambos países.

La primera jornada se dedicó 
a la provincia de Ciudad Real, 
y se centró en la visita ala 
cooperativa de confección Plan- 
cacor, de Socuéllamos, una de 
las más importantes de su sector 
en el territorio español, con 
operaciones comerciales a nivel 
mundial. La presencia en esta 
cooperativa se debe al interés 
por mostrar a la delegación 
israelí el desarrollo de movi
miento cooperativista en Espa
ña, tomando como referencia 
dicha sociedad.

La delegación de Israel mani
festó que la forma de coope
rativismo en su país es dife
rente, ya que allí dependen de 
la cooperativa madre, que es 
el propio sindicato. En este sen
tido, el portavoz añadió que la 
idea de funcionamiento de la 
cooperativa Plancacor les pare
ce exitosa, ya que poseen mayor 
independencia a la hora de 
resolver los problemas cotidia
nos de la fábrica, lo que puede 
llegar a ser más positivo.

En referencia a la celebra
ción de la Conferencia de Paz 
para Oriente Medio el próximo 
día 30 de octubre en Madrid, 
los israelíes manifestaron que 
el hecho de que se celebrara 
en la capital de España fue una 
sorpresa, ya que se hablaba de 
ciudades tradicionalmente neu
trales como Ginebra, aunque 
añadieron que ha sido positivo, 
pues a su juicio, España man
tiene buenas relaciones tanto 
con árabes como con judíos 
actualmente. Además declara
ron que así se cierra un círcuo. 
al cumplirse este año el quinto 
centenario de la expulsión ^ 
los judíos de España, y 
a este país para hablar de paz-

Para estos jóvenes israelíes 
el solo hecho de sentarse en 
una misma mesa con 
y otros países árabes p 
hablar pacificamente, tras m 
de 40 años de lucha, es un g 
acontecimiento.
como Movimiento Juveni 
Organización Obrera, o q 
más nos importa es la P JU 
lo que apoyamos el solo h 
de sentamos a hablar y 
a algo en común”. Aunque ^^^^ 
bién añadieron pipáis 
negociación larga y 
ambas partes no van ar fácilmente a sus pretension^^
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Al concierto asistieron más de 200 personas

Campo de Criptana: Exito del 
concierto del cuarteto “Tarapiela”

Se estrenó la obra **Sincrasia^^ del artista local Manuel Angulo

Días pasados se celebró en la Casa de Cultura de 
Campo de Criptana un concierto del cuarteto ^^Tara- 
piela'' al que asistieron más de 200 personas. Uno 
de los miembros del grupo, Manuel Angulo, es natural 
de la localidad y estreno la obra ^^Sincrasia”, de extraor
dinaria musicalidad.

J.M. OLÍVARES

El concierto número 156 del 
Ateneo Musical en colabora
ción con la Concejalía de Cul
tura del Ayuntamiento de 
Campo de Criptana a cargo 
del cuarteto “Tarapiela”, fue 
un éxito de público. La Casa 
de Cultura registró un lleno 
total, pues asistieron la tota
lidad del aforo del recinto, 
más de 200 personas.

El cuartero “Tarapiela" 
nació en el seno de la Joven 
Orquesta Nacional de España, 
pero se consolidó con la crea
ción de la Orquesta de Cada
qués, a la que pertenecen los 
miembros. En el año y medio 
que- llevan juntos han reali
zado una gran actividad por 
España y Europa, destacando 
sus conciertos en el Auditorio 
Nacional de Madrid, Valencia, 
Cuenca, Santander y Venecia. 
Han participado en importan
tes festivales, como el de

Cadaqués y Mozart (JONDE), 
y diversas giras por Castilla-La 
Mancha. Como proyectos de 
futuro tienen el estreno para 
el próximo año de varias obras 
de compositores españoles y 
la colaboración con prestigio
sos músicos.

Los componentes del cuar
teto son Manuel Angulo, naci
do en Campo de Criptana en 
1966, estudia con Mig Quirós 
y Salvador Tudela en Madrid 
y con Thomas Indermühle en 
Rotherdam. Perteneció a la 
Joven Orquesta como primer 
oboe.

Santiago Juan es el segundo 
miembro del cuarteto. Nació 
el Alcudia en 1966. Cursa estu
dios en Valencia con Juan 
Alos y Juan Linares y pos
teriormente con Agustín León 
en el Conservatorio de Bru
selas. Fue concertino de la 
Joven Orquesta entre 1986 y 
1988. El tercer miembro es el 
vallisoletano Jorge Pozas.

En momento del concierto.

Cuenta en su historial con 
estudios en Amsterdam y 
Madrid con Pedro Corostola 
y Elías Auzcuren respectiva
mente para pasar posterior
mente al Guildhall Scholl of 
Music de Londres con Stefan 
Popov y Charles Tunnel. Ha 
pertenecido a las Orquestas 
Concertó Ibérico de Amster
dam y Sinfónica dé RTVE. 
El último componente es Scott 
Rawls, concertista y profesor.

Completo 
programa

El cuarteto “Tarapie
la” eligió para esta oca
sión un programa varia
do y completo. Las 
obras interpretadas fue
ron Cuarteto en Si 
Bemol Mayor, de Bach; 
Divertimento en Do 
Mayor de Haydn; Sin
crasis, del compositor 
criptanense Manuel 
Angulo y Cuarteto en 
Fa Mayor de W.A. 
Mozart.

La obra estrenada en 
esta ocasión Sincrasis 
tuvo una extraordinaria 
musicalidad y así quedó 
demostrado al finalizar 
la interpretación pues el 
cuartero recibió nume
rosos aplausos.

Los cuatro compo
nentes tienen en su 
haber un amplio histo
rial tanto como miem
bros de diferentes 
orquestas como solistas, 
con actuaciones en 
España y Europa.

El Centro Social 
de Criptana 
organiza un ciclo 
de películas 
sociales

Clara Isabel RIVAS

El Centro Social de Campo 
de Criptana ha organizado un 
ciclo de películas sobre temas 
sociales. Cada película irá segui
da de un coloquio-debate en 
el que participarán personas 
conocedoras de los temas que 
se van a tratar.

El ciclo comenzará el miér
coles día 30 de octubre, con 
la proyección de la película 
“Días de vino y rosas”, inter
pretada por Jack Lemon y Lee 
Remick, para pasar posterior
mente a tratar el tema del alco
holismo, donde participarán 
técnicos, ex-alcohólicos y fami
liares de alcohólicos, además de 
propietarios de bares.

Él viernes 8 de noviembre 
el tema a debate es “minus
válidos” y seguirá a la proyec
ción de la película “Mi pie 
izquierdo”. Él viernes 15 de 
noviembre, mujeres y hombres 
de distintos colectivos hablarán 
de la “problemática de la 
mujer”, tras ver la película 
“¿Qué he hecho yo para mere
cer esto? del criptanense Pedro 
Almodóvar.

“Minorías étnicas” y “juven
tud” son los temas del viernes 
29 de noviembre y 4 de diciem
bre repectivamente. Las pelícu
las que se proyectaran son 
“Montoyas y Tarantos” y “El 
club de los cinco”.

Banco Central. S.A.
Junta General Extraordinaria de Accionistas

Te necesito
ttú puedes ayudarme a construir mi futuro. 

Si me apadrinas contribuirás a mejorar mi 
vida y la de mi comunidad. 
Sólo te cuesta 70 Pts./ día.

Ponfo en attlón»

Ayuda
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^^- 8 Travesera de Gracia. 8
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INFORMACION PUBLICA 
DE INSTALACION ELECTRICA

EL PERIODICO 

DE
CIUDAD REAL 
Y PROVINCIA

l<XHbuna
" *** Clua« j Real —:------

SE ENTERA DE 
TODO Y LE 
MANTIENE 

INFORMADO

A los efectos previstos en los Decretos 2617/66 y 
2619/66 de 20 de Octubre, se somete a INFORMACION 
PUBLICA, la petición de autorización administrativa 
y declaración de utilidad pública de la instalación: 
Referencia 13241101086 EF/cc.
Peticionario Unión Fenosa
Situación Pantano de Fresneda, Calzada de Cva. 
Características C.T. 25 KVA para servicio aguas 
potables
Finalidad Mejora del servicio eléctrico.
Lo que se hace público para que pueda ser examinado 
el expediente en esta Delegación Provincial sita en 
Ciudad Real, C/ Alarcos, 21, 1- planta, pudiendo pre
sentarse las alegaciones que se estimen oportunas, 
en el plazo de TREINTA DIAS, contados a partir del 
siguiente al de la publicación de este anuncio.

crin
Couseieiía de 

Induslna y Turismo

Junta de Comunidades de

Castilla-La Mancha
Delegación Provincial de Ciudad Real

ORACION AL ESPIRITU SANTO
Espíritu Santo, tú que me aclaras todo, me iluminas todos los caminos, para 
que yo alcance mi ideal. Tú que me das el don divino de perdonar y olvidar 
el mal que me hacen y que en todos los instantes de vida estás conmigo, 
yo quiero en este corto diálogo agradecerte por todo y confirmar que nunca 
quiero separarme de Ti, por mayor que sea la ilusión material, deseo estar 
contigo y todos mis seres queridos, en la gloria perpetua. Gracias por tu 
misericordia para conmigo y los míos.
(La persona deberá rezar la oración durante tres días seguidos sin decir el 
pedido: dentro de los tres días será alcanzada la gracia por muy difícil que 
sea). (Publicar en cuento se haya recibido la gracia).

Se pone en conocimiento de los 
señores Accionistas del Banco Central. 
S.A. que la Junta General 
Extraordinaria convocada para 
celebrarse el día 29 de Octubre de 
1991, a las 12 horas, en primera 
convocatoria, o, el día 30 de Octubre 
de 1991. a la misma hora, en segunda 
convocatoria, no podrá constituirse, 
por causa de fuerza mayor, en el local 
designado en el anuncio de 
convocatoria que en su día se publicó 
(Pabellón X - Palacio de Cristal - de la 
Casa de Campo de Madrid). La Junta 
se reunirá en el PALACIO DE 
CONGRESOS DE MADRID, Paseo de la 
Castellana, número 99, lo que se hace 
público para conocimiento de los 
señores socios.

Por consiguiente, se advierte que la 
Junta General en cuestión, se 
celebrará, en razón al "quorum” 
exigible, en segunda convocatoria, el día 
30 de Octubre de 1991, a las 12 horas, 
en el nuevo local que se señala 
anteriormente, es decir, PALACIO DE 
CONGRESOS DE MADRID, Paseo de la 
Castellana, número 99. _____

Madrid, 21 de octubre de 1991 
El Consejero-Secretario 

del Consejo de Administración 
Fdo.: Juan Manuel Echevarría Hernández BANCO 

CENTRAL
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El consejero compareció ante la Comisión de Presupuestos de las Cortes

Sisinio Pérez destaca la
continuidad del presupuesto

Ascenderá a 10.800 millones de pesetas para el próximo año

El consejero de Educación 
y Cultura, Juan Sisinio 
Pérez Garzón, señaló ayer 
que las tres grandes líneas 
en las que descansará el 
presupuesto de su Conse
jería para el año 1992, que 
asciende a 10.800 millones, 
son “la continuidad, la 
consolidación y el avance’^

TOLEDO. (Efe).- Pérez 
Garzón añadió que los obje
tivos de los ocho programas 
presupuestarios que gestiona 
la Consejería de Educación 
y Cultura para el próximo año 
son los jóvenes como preo
cupación e inversión priori
taria, el pluralismo y la soli
daridad, la creación de 
infraestructuras y la eficacia 
en el servicio al ciudadano.

El consejero, que compa
reció ayer ante la Comisión 
de Presupuestos de las Cortes 
regionales para dar cuenta del 
grado de ejecución del pre
supuesto de 1991 y de las 
líneas del proyectado para 
1992, señaló, en este último 
sentido, que los gastos en per
sonal y bienes corrientes des
cenderán en un punto y los 
destinados a gastos sociales 
aumentarán en ese mismo 
porcentaje. <

De esta forma, los gastos 
en personal y bienes corrien
tes ascienden a 3.600 millones 
de pesetas, mientras que los 
gastos en bienes sociales (sub
venciones e inversiones) se 
fijan en 7.200 millones, lo que 
da un total de 10.800 millones 
de pesetas para 1992, un 
12,5% más que en 1991.

Juan Sisinio Pérez Garzón.

Asciende a 43 millones de pesetas

Toledo: Desacuerdo entre 
Ayuntamiento y sindicatos

TOLEDO. (Efe).- Los sin
dicatos representados en la Jun
ta de Personal del Ayuntamien
to de Toledo no aceptaron la 
oferta económica de la corpo
ración local para el convenio 
colectivo de 1992, que asciende 
a 43 millones de pesetas, según
informaron ayer fuentes 
UGT y CC.OO.

En la reunión celebrada 
el concejal de Personal

de

con 
del

Ayuntamiento, José Luis Calvo 
Chiva, éste presentó su contrao
ferta a los sindicatos de 43 
millones de pesetas, de los que 
treinta corresponden a las retri
buciones de los funcionarios de 
la corporación para 1992 y trece 
al Fondo Social de la plantilla 
municipal, que todavía no se 
ha constituido.

Por SU parte la 
UGT asciende a 79 mil? 
pesetas, de los que 49ÍF*’ 
se destinarían a las pJ^ 
los trabajadores del a 
miento y treinta a la 
ción del Fondo Social

Fuentes de este 
añadieron que los repJSJ 
tes de la corporación^  ̂
no accedieron incluir en ^^ 

del sueldo base, los trieJ

toledaBj

complemento de destino v J 
gratificación de 30.000 
lineales en las pagas 
diñarías de junio y septiembre 

Según esta central todavía» 
han formulado una oferta sob 
el incremento salarial para 19M 
y no lo harán hasta conocer! 
que el Ayuntamiento formulan

111 
as

se 
m 
et

CC.OO. y UGT, preocupados 
por los accidentes laborales

ca 
ca
A

Una de las novedades en 
el presupuesto para 1992, 
según Pérez Garzón, será la 
constitución de un 1% cultu
ral destinado a la promoción 
de los programas de Escuelas 
Taller, Castilla-La Mancha a 
Plena Luz y otras actividades, 
dándose así cumplimiento al 
mandato expresado en el artí
culo 59 de la Ley de Patri
monio Histórico de la región.

Por otra parte, la Junta de 
Comunidades tiene previsto 
convertir en centro cultural la 
Iglesia de Santiago el Menor

tras ser restaurada, según 
informó el viceconsejero de 
Educación y Cultura de la 
Junta de Comunidades.

Diego Peris, que recorrió 
anteayer en Talavera algunos 
de los monumentos más 
importantes, como la Casa de 
los Canónigos y la Iglesia de 
San Prudencio, añadió que 
iniciarán actuaciones de 
urgencia en la iglesia de San
tiago el Menor, que ha tenido 
que ser apuntalada reciente
mente porque amenazaba 
derrumbarse.

CUENCA. (Efe).- Los secre
tarios generales de CC.OO. y 
de UGT en Cuenca, Ladislao 
Crespo y Antonio Laín, respec
tivamente, manifestaron ayer su 
preocupación por el alto grado 
de siniestralidad laboral que se 
está registrando este año en la 
provincia.

Ambos dirigentes sindicales 
realizaron estas declaraciones 
tras el accidente que en la tarde 
de anteayer costó la vida a 
Antonio Saiz Zamora, que 
sufrió una descarga eléctrica 
cuando el andamio que trans
portaba -junto a otros dos tra
bajadores que resultaron heri
dos- chocó con unos cables eléc
tricos en las afueras de la capital 
conquense.

Según Crespo, los organismos 
que tienen que velar por que 
se cumpla la legislación vigente 
en materia de higiene y segu-

ridad en el trabajo no está 
dotados de manera suficieni W

m.de medios humanos y téenfe 
para afrontar la problématic f'
en la provincia de Cuenca.

Para el sindicalista, la prá 
cipal causa que incide en qu 
se produzca este elevado númi 
ro de accidentes laboralese 
el alto número de contratará 
nes eventuales, “hay estudia 
doñde se demuestra que! 
inmensa mayoría de los acá 
dentes los sufren trabajadott 
con contrato temporal”.

Las razones para que est 
suceda, según Crespo, es qu 
estos trabajadores carecen del 
experiencia suficiente par 
desarrollar el trabajo y adema 
“al estar con contratos tempo 
rales, el nivel de reivindicaciá 
ante la empresa siempre e 
menor, ante el temor de qu 
no se le renueve el contrato'

na
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Asociación "Aytídcile a Caminar” ~
(Solicile infonnaciÓH ^iratuitu snhre pt etvnción de tniHusralías ffsíipiiceis, Jesicas y sensoriales)

c/MaríadeMolina^ó^ MADRID - Tfnos.: 411 45 91-411 73 28

fe 
los 
de

CALENDARIO DE VACUNACIONES
3 meses

5 meses

7 meses

15 meses

18 meses

6 años

11 años

14 años

Tétanos Difteria Tosferina Polio 1-11-111

^II^^^^IIH^^IIIII^^Tétanos Difteria Tosferina Polio 1-11-111

Tétanos Difteria Tosferina Polio 1-11-111

I Parotiditis (•) Sarampión Rubéola

Tétanos Difteria Polio I-II-III

Tétanos Polio 1-11-111

Rubéola 
sólo niñas

Tétanos Polio I-II-III

Si de verdad 
quiere ayudar 

al Tercer MundaH
Enviarles comida no es la solución. En INTERMÓN preferimos 

ayudarles a conseguir los alimentos con su propio trabajo. 
Formarles y asesorarles para que se ocupen de su propia 

atención sanitaria. Y facilitarles los recursos para que puedan 
valerse por si mismos.

...Colabore con Intermón
Si usted cree en este tipo de cooperación, colabore con INTE .
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HIPOTECARIOS

Cate Craia, 4 • 1» B. 13001 Ciudad Real 
Teis.: 926 / 25 08 86 - 25 59 72

MERFINSA
GESTION FINANCIERA

Llámenos al (93) 301 29 36
v le diremos cómo hacer efectivo su donativo.

Roger de Llúria, 15 - 08010 Barcelona

ORACION AL ESPIRITU SANTO
Espíritu Santo, Tú que me aclaras todo, me iluminas todos los 
que yo alcance mi ideal. Tú que me das el don divino de P®f^°?®'^Jjpn,igo, 
el mal que me hacen y que en todos los instantes de mi vida estas ^^^ 
yo quiero en este corto diálogo agradecerte por todo y confirmar eis 
quiero separarme de Ti, por mayor que sea la ilusión material, o®^ 
contigo y todos mis seres queridos, en la gloria perpetua. Grac 

misericordia para conmigo y los míos. . ¿gcif el
(La persona deberá rezar la oración durante tres días seguidos sin^^^^^ ^^ 
pedido: dentro de los tres días será alcanzada la gracia por muy ^^ 

sea); (Publicar en cuanto se haya recibido la gracia)
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^ HuefS^ general de Asturias

feria de

ornada de huelga general convocada en Astu- 
^^ por 11^^ y CCOO tuvo un seguimiento 
^^^ÍY0 incluso por algunos sectores empresa- 
^^¡es ^se desarrolló sin incidentes destacables, 

antuyo al Principado incomunicado del resto 

Lo^sindicatos convocantes paralizaron el Principado de Asturias en una jornada sin incidentes destacables

del país. La participación de los trabajadores 
en las cuencas mineras- fue total, según fuentes 
sindicales, así como en las principales ciudades 
de la comunidad autónoma, donde la práctica 
totalidad de los establecimientos permanecieron

cerrados. La huelga, apoyada incluso por dis
tintos sectores empresariales, fue secundada por 
unos 350.000 trabajadores, según fuentes sin
dicales, y se desarrolló sin incidentes, salvo en 
Gijón, donde se levantaron algunas barricadas.

agas de 
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■onsiitj
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Los líderes sindicales asturianos amenazan 
al Gobierno con una nueva huelga general
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Algunas parroquias mineras del Caudal y Nalón, así como Avilés, suspendieron sus servicios religiosos en solidaridad con la huelga

OVIEDO. (Efe).- La jornada 
de huelga general convocada en 
^turias tuvo un seguimiento 
pasivo. Los líderes sindicales 
asturianos destacaron el éxito 
de la convocatoria y advirtieron 
de la posibilidad de ir a un 
segundo paro si el Gobierno no 
p^ifica su política industrial 
en la comunidad autónoma.

A la manifestación que 
recorrió ayer por la tarde las 
talles de Oviedo tras una pan
carta con el lema “Todo por 
.W¡as” acudieron más de 
1(10.000 personas, según los con
vocantes, mientras que en las 
parchas de mediodía en Gijón 

.participaron unas 15.000 perso
nas.

La manifestación de Oviedo 
iba encabezada por los líderes 
de UGT y CCOO, Nicolás 
Redondo y Antonio Gutiérrez, 
así como por los responsables 
de ambos sindicatos en Astu
rias, Eduardo Donaire y Emilio 
Huerta, respectivamente, y el 
secretario del sindicato minero 
SOMA-UGT, José Angel Fer
nández Villa.

Los secretarios de ambos sin
dicatos no descartaron que en 
próximas fechas coincidan nue- 
rw paros en toda la cornisa 
cantábrica, por lo que la próxi
ma semana se reunirán los res
ponsables sindicales de Galicia, 
Asturias, Cantabria y el País 
Vasco.

En el transcurso de la maní- 
festación. Redondo manifestó a 
los periodistas que “el conjunto 
(lo Gobierno está demostrando 

•1
105 

).

Ian

MÓN-

que ha perdido un valor fun- 
toental, como es el social y 
áuniano, que no toman en 
consideración”.

Por su parte, Gutiérrez instó 
i^mbién al presidente del 
Gobierno a que “mañana mis- 
no’ convoque una mesa en la 
W se abra una discusión sobre 
d proceso de reindustrializa
ción que debe comenzar en 
Asturias en caso de que de 
^niienzo la segunda reconver
sión.
frÁ ^®?.’’^l^^’’io general de 
GOO dijo que las declaracio

nes del presidente del Gobier- 
®> Felipe González, sobre la 
^Iga de Asturias son “torpes, 
nesniortunadas e insidiosas”.

-------- “BataHitas’’
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Fpp' P[,^^i^ente del Gobierno, 
mpT^ j ^^^^^^’ ^i^Lía dicho en 

de prensa que lo que le 
sacar adelante la 

vau ?^ ^^^ batallita u otra” 
favn ° ^^^ ^^la iniciativa ”no 

lainm”^^'^^ ^*j® ^“® ^i"®^ **9“® 
™ensa mayoría de la gente”

^^^ tengo 
y 9ue la paralización de

Aspecto de la manifestación convocada en Gijón por los sindicatos con motivo de la huelga y en la que participaron miles de personas.

La huelga, apoyada incluso; por distintos sectores empresariales, fué 
secundada por unos 350.000 trabajadores, según fuentes sindicales, 
y se desarrolló sin incidentes destacables, salvo en Gijón, donde 
a primera hora de la mañana se levantaron algunas barricadas

la cuenca no es el mejor sistema 
para afrontar una solución del 
problema.

Criticó los apoyos de la 
patronal a la convocatoria de 
huelga general y dijo “que me 
lo expliquen con detenimiento 
porque no sé si es que aquí, 
en España, estamos en un baile 
de disfraces en el que vale 
todo”.

Mientras, el ministro de Tra
bajo y responsable del PSOE 
en Asturias, Luis Martínez 
Noval, reiteró ayer que la salida 
a los problemas del Principado 
pasa por la negociación y la 
acción en las instituciones, y 
cualquier otra acción “no es 
oportuna ni conveniente”.

Distintos representantes polí
ticos evaluaron el desarrollo de 
la huelga general en el Prin
cipado, que cuenta con el apoyo 
de todos los partidos políticos 
excepto el PSOE y el Partido 
Popular. Así, el ministro del 
Interior, José Luis Corcuera, 

manifestó en calidad de “an
tiguo sindicalista y de ciudada
no” que “no hay empresa algu
na que se mantenga durante 
mucho tiempo perdiendo dine
ro y por tanto reconvertiría me 
parece correcto”.

El secretario general del PP, 
Francisco Alvarez Cascos, dijo 
en Sevilla que la solución del 
futuro de Austurias pasa por 
retirar la confianza política al 
Gobierno y pensar en dar paso 
a una alternativa, pero insistió 
en que “no es razonable un 
paro general para después 
seguir dando respaldo político 
al Ejecutivo”.

Los trenes de Renfe y Feve 
no circularon en el Principado, 
la principal empresa de trans
portes por carretera suspendió 
todos sus enlaces regionales y 
nacionales, mientras que el trá
fico aéreo y de camiones tam
bién quedó paralizado.

Por otra parte, los periódicos 
regionales no salieron a la calle 

y las emisoras de radio y el 
centro territorial de TVE en 
Asturias han restringido su pro
gramación y espacios informa
tivos.

No hubo misas

Algunas parroquias de las 
comarcas mineras del Caudal y 
Nalón, así como de Avilés, sus
pendieron sus servicios religio
sos en solidaridad con la huelga, 
después de que el arzobispo de 
Oviedo, Gabino Díaz Merchán, 
dejara “libertad total” a los 
sacerdotes para la suspensión 
de las misas.

Díaz Merchán señaló en una 
carta parroquial titulada ”As- 
turias en la encrucijada” que 
“orar no es suficiente, sino que 
es hora de arrimar nuestros 
hombros a los de todos los astu
rianos”, y añadió que la huelga 
es “un gesto pacífico de soli
daridad que debe ser un revul
sivo para nuestra inercia social”.

Hunosa ^^no 
puede sobrevivirá^

Carlos Solchaga, afir
mó ayer que el Gobierno 
ha respondido con “dig- 

*■ nidad” al problema de 
Hunosa, al tiempo que 
aseguró que la causa de 
la huelga general es la 
dificultad para aceptar 
remedios difíciles. Duran
te una réplica al presiden
te del PP, José Maria 
Aznar, en el debate a las 
enmiendas de totalidad 
de los Presupuestos 
Generales para 1992, el 
titular de Economía ase
guró que la empresa 
minera Hunosa “no pue
de sobrevivir en las actua
les circunstancias”.

El líder del PP respon
sabilizó al Gobierno de la 
huelga por considerar que 
ha realizado “una política 
incapaz de construir un 
tejido industrial” y asegu
ró que en el año 1983 su 
grupo propuso en el Con
greso una reestructura
ción de Hunosa “que fue 
escandalosamente patea
da”.
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El presidente del Gobierno afirmó que la huelga de Asturias no favorece la reindustrialización

Felipe González asegura que no hay 
enfrentamientos con Alfonso Guerra

Once millones 
de españoles so, 
pobres, según i. 
estudio de 
Cáritas

^^No hay tal”. Así de escue
ta fue la respuesta dada 
por el presidente Felipe 
González cuando los perio
distas les preguntaron en 
los pasillos del Congreso 
sobre sus ^‘diferencias” con 
Alfonso Guerra en la últi
ma reunión de la Ejecutiva 
del PSOE.

MADRID. (Fax-Press).- 
Nada más quiso comentar el 
presidente del Gobierno, 
quien esta ocasión acudió al 
pleno de la Cámara para asis
tir al debate de las enmiendas 
a la totalidad presentadas por 
los grupos de la oposición a 
los Presupuestos Generales 
del Estado para 1992, que 
defendió con ardor el titular 
de Economía y Hacienda, 
Carlos Solchaga. El gran 
ausente esta vez fue Alfonso 
Guerra.

El presidente del Gobierno, 
Felipe González, aseguró que 
la huelga convocada en Astu
rias no favore un clima de 
reindustrialización, al tiempo 
que subrayó que la preocu
pación del Ejecutivo por la 
crisis que atraviesa el norte 
de España 
nadie”.

Sobre

no la nivela

el líder de
SOMA-UGT, primer sindica
to de Hunosa, y miembro de 
la ejecutiva federal del PSOE, 
José Angel Fernández Villa, 
y su actitud claramente en 
favor del paro, Felipe Gon
zález comentó: “Espero que 
no se equivoque”. “Somos 
compañeros en la ejecutiva del 
partido y amigos desde hace 
20 años. Nos entendemos bas
tante bien esa persona y yo, 
de hecho estamos más de

El Gobierno considera insatisfactoria y

Subrayó que la crisis que atraviesa el norte de España ^^no la nivela nadie

Felipe González, presidente del Gobierno, junto al ex vicepresidente Alfonso Guerra.

acuerdo de lo que supone, 
pero que no se equivoque”, 
reiteró Felipe González en la 
conferencia de prensa conjun
ta que celebro con el presi
dente del Perú, Alberto Fuji
mori.

Estas declaraciones las rea
lizó al requerir un periodista 
su opinión sobre el hecho de 
que fuera un miembro del 
PSOE unos de los convocan
tes de la huelga que paralizó 
Asturias. En este sentido, pre
cisó que “se trata del líder 
del sindicato primero de 
HUNOSA, pero SOMA no es 
convocante de la huelga. No 
estoy diciendo que esté en 
contra de la huelga, ni que 

no este participando. Sólo 
digo que el SOMA no es con
vocante de la huelga”.

“Si las cosas se tocarán con 
mayor rigor- añadió Felipe 
González-, hubiéramos ido 
más lejos. Nos quedamos en 
la espuma de los aconteci
mientos y no vamos al fondo”. 
Subrayó que los sindicatos 
están ejerciendo un derecho 
reconocido al convocar la 
huelga- “tienen derecho a 
hacerlo”- pero “en defensa de 
los intereses de los trabaja
dores, no es el procedimiento 
mejor”. Se lamentó de que 
parte de la patronal haya apo
yado el paro, y señaló que “pa
rece que en España estamos 

en un baile de disfraces en 
el que vale todo”.

Por su parte, el número tres 
del PSOE, José María Bene
gas, se mostró deseoso de 
“aclarar” que en el seno de 
partido no hay crisis y menos 
aún en las relaciones con el 
Gobierno.

Según Benegas, la circular 
que envió a los dirigentes 
regionales y provinciales del 
PSOE, en la que se afirma 
que son “radicalmente falsas” 
las informaciones aparecidas 
en algunos medios de comu
nicación sobre las diferencias 
entre partido y Gobierno, tie
ne como objetivo tranquilizar 
a los militantes.

MADRID. (Fax.p 
datos no pueden ser mi 
lofriantes. En Espaf^,?" 
actualmente casi u\*2 
personas que se encuení* 
situación de pobreza,, 25 
millones que pasan ¿g 
económicas, según dos eaS 
realizados por el Banco 2 
Vizcaya (BBV) y CáS 
nolá.

Al tiempo, también se 
que cada día la distancia 
los ricos y los pobres se vaincS 
mentando en nuestro „ 
aumentando al mismo ¿ 
las disparidades económ 
entre las diferentes autonoJ 
españolas. La organización, 
ayuda humanitaria Cáritas) 
dado a conocer con motivo( 
la presentación del libro 1 

. pobreza en España” de Den 
y trio Casado , una serie de cií 

que reflejan la triste disparid 
en los niveles de riqueza, 
pobreza que existen actualmt 
te en España.

Hoy en día, según destaca 
secretario general de Cáiil 
Española, Cruz Roldán, nuesi 
sociedad tiende cada díam 
al dualismo, en donde lasdü 
rencias entre ricos y pobres 
acrecientan año a año. Cr 
Roldán, señala al respecto ¡5' 
“según un estudio realizadop 
el Banco Bilbao Vizcayaenl5 
sobre los niveles de pobre 
el 10 por 100 de los español 
unos 4 millones viven muybk 
un 20 por 100, cerca de 8 mil 
nes viven bien y un 40 por II 
unos 15 millones de españo 
pasan estrecheces económica

Las diferencias entre ricos 
pobres no sólo han aumenta 
entre la población españolad! 
que también se han visto refl 
jadas en las distintas autoii 
mías. Comunidades coi 
Extremadura, AndalucíayO 
tilla-La Mancha son lasij 
registran mayores niveles! 
pobreza mientras que entre 
autonomías más ricas cab 
destacar a Baleares, b Ri( 
y Madrid.

preocupante la evolución del empleo en 1991
MADRID. (Fax-Press).- El 

ministro de Economía y 
Hacienda, Carlos Solchaga afir
mó ayer que la evolución del 
empleo durante 1.991 “ha sido 
muy insatisfactoria y muy preo
cupante para el Gobierno”. El 
representante del Ejecutivo dijo 
que la política monetaria de su 
departamento “continuará sien
do rigurosa” y rechazó cual
quier rebaja en el precio del 
dinero antes del primer trimes
tre del próximo año.

El responsable del ministerio 
precisó que en los tres primerós 
meses de 1.992 se podrían pro
ducir fuertes tensiones inflacio
nistas debido a la rebaja de las 
retenciones empresariales del 
IRPF, el aumento del combus
tible y la subida de los impues
tos indirectos.

Solchaga, ante el pleno del 
Congreso en donde defendió el 
proyecto del Gobierno sobre 
Presupuestos para 1.992, criticó 
las declaraciones realizadas por

las centrales sindicales y dijo 
que en nuestro país los salarios 
no pueden crecer tres puntos 
por encima del la media que 
se registra en los demás países 
de la CE.

“No nos podemos permitir el 
lujo de tener unos costes uni
tarios altos, si queremos ser 
competitivos” afirmó. “No digo 
que no sean positivo en algunos 
sectores que pueden trasladar 
a los precios esas subidas, pero 
eri general esta tendencia no 
puede ser admitida con los índi
ces actuales”, agregó. De lo 
contrario el ministro afirmó que 
“difícilmente” podrá controlar
se la inflación. Insistió en que 
los aumentos salariales incida- 
rán en la creación de empleo, 
y matizó que mientras en nues
tro país lo sindicatos proponen 
subidas salarias de dos puntos 
por encima del índice de infla
ción , “en otros países se llega 
a acuerdos para que estas ten
siones no se produzcan”. Carlos Solchaga, ministro de Economía.

Adolfo Suárez 
abandona su
escaño 
parlamentario

MADRID. (Efe).- El expj 
sidente del Gobierno y^ 
CDS, Adolfo Suárez, abaiw 
nará la próxima semana su eS 
ño parlamentario, aunque i 
borará en las tareas politicé 
partido, confirmaron ayer *'' 
tes de la dirección centre

El escaño que Suárez 
en el Congreso de los P 
tados será ocupado por 
Yabar, que figuró en a ^ 
didatura por Madrid en 
ciones generales de odu 
1989. El presidente uei 
Rafael Calvo Ortega, 
mantuvo una entrevis 
fundador del partido, 
que “esta noticia es po ¡ 
que supone la impic 
Adolfo Suárez en ^ 
políticas” de la forma 
trista.

C.D.2022
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El Poder Judicial pide a los poderes públicos Que S€ esfuercen en que se respete la justicia

El CGPJ rechaza las críticas a los
jueces de González, Corcuera y Aznar

Pascual Sala leyó en rueda de prensa un documento en el que se alude a estas críticas

£¡ Consejo General del Poder Judicial rechazó ayer 
nor unanimidad, las críticas hechas a los Jueces por 
Felipe González, José Luis Corcuera y José M- Aznar, 
^ pidió a los poderes públicos que se esfuercen en 
(¡ae se respete a la Justicia. El presidente del CGPJ,

MADRID. (Efe).- El Con
sejo General del Poder Judi
cial ha contestado así a las 
recientes críticas de algunos 
dirigentes políticos a los jue
ces.

Se señala también en el 
citado documento que cuando 
un miembro de un poder 
público esté en desacuerdo 
con las resoluciones de los jue
ces, existe el cauce de la inter
posición de recursos, lo que 
puede llevarse a cabo a través 
del ministerio fiscal.

“El desacuerdo es, además, 
-se precisa- algo por completo 
distinto de la falta de respeto 
a los jueces y magistrados”.

Se añade que aducir “unas 
pocas decisiones judiciales 
como causa de una menor efi
cacia en la represión de' la 
delincuencia y como funda
mento de esa falta de respeto 
a los integrantes del poder 
judicial sería tan erróneo e 
injusto como vilipendiar a los 
miembros de los Cuerpos y 
Fuerzas de Seguridad y cul
parles del incremento de la 
delincuencia a partir de unos 
cuantos casos de presuntos 
delitos atribuidos a policías”.

“Poco respeto”

El ministro del Interior 
señaló el pasado día 10 en el 
Parlamento el “poco respeto” 
que le merecen algunos jueces 
y, dos días más tarde, el pre
sidente del Gobierno, Felipe 
González, respaldo la actua
ción del ministro Corcuera y 
manifestó que estaba de 
acuerdo con sus afirmaciones, 
aunque reconoció que fue 
desafortunada la expresión del 
titular del Interior.

Pascual Sala dijo a los 
periodistas que es posible que 
el consejo se hubiera pronun
ciado en el mismo sentido

P. Sala, leyó un documento en el que se alude a estas 
críticas hechas por González, Corcuera y Aznar -aunque 
sin citarles-, que califica de “error muy grave” el que 
Jueces y magistrados sean presentados “como obstáculos 
para la paz civil y la represión de la delincuencia”.

Pascual Sala, presidente del Consejo General del Poder Judicial.

aunque no se hubieran pro
ducido las declaraciones de 
Felipe González y de José 
Luis Corcuera porque este 
documento hace una “re
flexión de tipo general sobre 
los últimos acontecimientos y 
de otros anteriores”.

El presidente del Partido 
Popular, José María Aznar, 
citado a declarar en el llamado 
“caso de la construcción” de 
Burgos, responsabilizó recien
temente al Partido Socialista 
Obrero Español de influir en 
los jueces para que fuera lla
mado ante el tribunal.

Aznar

Tras reconocer que “ha sido 
tenido en cuenta” el hecho de 
que el presidente y el ministro 
vertieran críticas a los jueces 
así como “otros supuestos”, 
Pascual Sala comentó que el 
documento aprobado contiene 
una declaración acerca de la 
independencia de jueces y 
magistrados y del debido res

peto a los tribunales y sus 
resoluciones”.

En el texto del documento, 
de algo más de dos folios, se 
subraya que “el pleno del 
Consejo General del Poder 
Judicial, en el cumplimiento 
de su función, recaba de los 
demás poderes públicos, de 
los partidos políticos, de las 
asociaciones judiciales y, en 
definitiva, de todos los ciuda
danos, los esfuerzos necesarios 
para lograr un clima general 
de respeto a la Judicatura y 
a sus órganos de gobierno”.

“Al mismo tiempo, el con
sejo reafirma su propósito de 
defender el sistema constitu
cional de administración de 
justicia y de independencia 
judicial y manifdiesta que 
rechazará siempre -rechaza 
ya- cualquier tipo de compor
tamientos y declaraciones que 
puedan influir indebidamente 
en las decisiones judiciales o 
que desconozcan o menosca
ben la función de los Tribu
nales de Justicia”, se agrega.

Corcuera admite 
el comunicado

Sobre el comunicado 
hecho público ayer por 
la mañana por el Con
sejo General del Poder 
Judicial, el ministro del 
Interior, José Luis Cor- 
cuera, afirmó que ”estoy 
sucesivamente mostran
do mi respeto con las 
decisiones judiciales, 
por los poderes del 
Estado, y naturalmente 
que respeto la declara
ción del Consejo”.

Corcuera explicó que 
cuando se interviene en 
los debates políticos 
“uno tiene que saber 
que puede ser contes
tado politicamente y eso 
no quiere de ninguna 
forma decir que se está 
hablando del poder 
judicial ni tan siquiera 
de los jueces; por lo tan
to, yo comparto muchas 
de las cosas de ese 
comunicado”.

El ministro del Inte
rior, José Luis Corcue
ra, declaró que no había 
percibido discrepancias 
importantes dentro del 
Grupo Socialista en 
relación con el Proyecto 
de Ley de Seguriad Ciu
dadana.

Corcuera, que se reu
nió ayer en el Congreso 
con el plenario del Gru
po Socialista para infor
mar sobre el contenido 
del proyecto que se 
encuentra en el trámite 
parlamentario de debate 
de las enmiendas, cali
ficó “el encuentro de 
muy positivo”.

Paralizada la 
administración 
de justicia en 
España, según el 
comité de huelga

MADRID. (Efe).- El paro 
que los secretarios judiciales 
iniciaron ayer y que continuará 
hasta el próximo viernes, ha 
paralizado la Administración de 
Justicia en toda España, según 
un portavoz del comité de huel
ga-

La huelga ha sido convocada 
por la Unión Progresista de 
Secretarios Judiciales (UPS) y 
la Asociación Sindical de Secre
tarios de la Administración de 
Justicia, en protesta por el 
borrador del Anteproyecto de 
Ley de Oficina Judicial elabo
rado por el Ministerio de Jus
ticia.

Un portavoz del comité de 
huelga señaló que la incidencia 
ha sido masiva en todas las pro
vincias españolas, "por lo que 
la convocatoria se puede con
siderar un éxito”.

Según los datos facilitados 
por este comité, la huelga ha 
tenido una incedencia muy 
importante en Madrid, donde 
aproximadamente 15.000 actua
ciones, entre juicios y diligen
cias, han quedado suspendidas. 
En la provincia de Madrid la 
huelga se ha seguido en un 
98%, destacando por órganos 
judiciales en la capital el paro 
deí 100% de los secretarios de 
la Audiencia Nacional, el Tri
bunal Superior de Justicia y los 
Juzgados de lo Social., un 98% 
en los Juzgados de Primera Ins
tancia., un 90% en los Juzgados 
de Instrucción, un 86% en el 
Tribunal Supremo, y un 75% 
en la Audiencia Provincial, Juz
gados de lo Penal y Juzgados 
de Menores.

Los datos en el resto de las 
provincias, según el comité de 
huelga, han sido: del 100% en 
Galicia (menos en Santiago de 
Compostela con un 75%), Astu
rias, Alava, Guipúzcoa, Zara
goza, Teruel, Huesca, Tarrago
na, Alicante, Castellón (menos 
en los juzgados de lo penal que 
ha sido del 50%), Cuenca, 
Soria, Huelva, Granada, Alme
ría, Ibiza y Murcia, Se ha secun
dado en un 99% en Cantabria 
y Gerona., un 98% en Barce
lona capital (un 100% en la pro
vincia), un 96% en Vizcaya., un 
95% en Cáceres, Badajoz, Sevi
lla, Córdoba, Las Palmas de 
Gran Canaria y Tenerife.
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El ex ministro 
de Economía de 
Cuba, pide asilo 
político en 
España

SEVILLA. (Fax-Press).- El 
ex-ministro de Economía de 
Cuba, Manuel García y su espo
sa Dominga González han soli
citado asilo político en España, 
según confirmaron a la Agencia 
de noticias Fax-Press fuentes 
autorizadas en Sevilla.

Manuel García Díaz, que 
había sido ex ministro para 
Asuntos Económicos y también 
ex vicepresidente de la Junta 
de Planificación Económica de 
Cuba, ha negociado con los 
representantes gubernamenta
les en la ciudad de Sevilla la 
concesión de un permiso de 
residencia como paso previo 
para estabilizar su situación en 
nuestro país.

Manuel García Díaz llegó el 
pasado domingo con su esposa 
a España invitado por la Uni
versidad Internacional Menen- 
dez y Pelayo para tomar parte 
en el seminario que lleva por 
titulo “La imagen de España 
en el mundo”.

El exministro de Economía 
de Cuba, de cincuenta y tres 
años de edad, que era actual
mente profesor de Economía en 
la Universidad de La Habana, 
salió hace ahora seis meses con 
un permiso especial para tra
bajar en la Unión de Repúblicas 
Socialistas Soviéticas, donde ha 
estado desarrollando un trabajo 
para un centro de estudios 
políticos.

Gibraltar es un 
paraíso del 
dinero negro, 
según el fiscal 
antidroga

ALGECIRAS. (Efe).- El fis- 
cal especial contra la droga del 
Campo de Gibraltar (Cádiz), 
Javier Rodríguez, ha manifes
tado que Gibraltar es un paraíso 
fiscal donde se presume que 
están afincadas algunas de las 
grandes fortunas de dudosa pro
cedencia.

En relación con esa cuestión. 
Rodríguez tiene previsto entre
vistarse con el fiscal gibralta
reño, Kenneth Harris, ya que 
considera fundamental la cola
boración judicial para la repre
sión del blanqueo de dinero 
negro y del narcotráfico.

Rodríguez participa, junto a 
representantes de las Fuerzas 
de Seguridad del Estado, el 
decano de los jueces de Alge
ciras (Cádiz), las coordinadoras 
contra la droga de la comarca 
y el comisario de policía de 
Gibraltar, Joe Canepa, en las 
primeras jornadas de unifica
ción de criterios sobre represión 
y tratamiento de drogas.

Canepa ha señalado antes de 
comenzar las reuniones, que 
Gibraltar colabora ya con las 
autoridades españolas en la 
investigación de asuntos de trá
fico de drogas y en estos 
momentos están pendientes de 
concluir la investigación de seis 
de esos casos, sobre los que no 
ha apuntado ningún detalle.

En la operación se incautó más de 40 idlos de heroína.

Es el más importante de los descubiertos hasta ahora en nuestro país

La Policía desmantela un
laboratorio de heroína

El cerebro del clan posee numerosos inmuebles y chalés en Toledo

EI ex-guardia civil Antonio Luis Romero Ardila ase
soraba fínancieramente al cerebro de la red de tra
ncantes desarticulada este fín de semana en Madrid, 
a la que se ha descubierto en Villaviciosa de Odón 
el mayor laboratorio de transformación de heroína 
desmantelado en España.

MADRID. (Efe).- La dro
ga que preparaba esta banda, 
doce de cuyos miembros han 
sido detenidos en diversos 
domicilios madrileños, era 
distribuida en un 70 por cien
to en la capital a clanes gita
nos, que luego la vendían en 
pequeñas cantidades en los 
poblados de los arrabales de 
Madrid, según informó ayer 
un portavoz de la Dirección 
General de la Policía (DGP).

La investigación que ha 
culminado con la desarticu
lación de la red, el descubri
miento del laboratorio, y la 
incautación de más de 40 kilo
gramos de heroína (unas 
4.000.000 de dosis), se inició 
el pasado mes de marzo, 
cuando la Policía tuvo cono
cimiento de que el libanés 
Hassan Solh, “Abou Faisal”, 
cerebro de la banda, iba a

Según afirmó el presidente Felipe González tras una entrevita con Fujimori

España apoyará a Perú eii la 
lucha contra el narcotráfico

MADRID. (Efe).- El 
Gobierno español apoyará deci
didamente al peruano en su 
programa de lucha contra el 
narcotráfico, afirmó ayer el jefe 
del Ejecutivo, Felipe González, 
tras entrevistarse con el presi
dente de Perú, Alberto Fujimo
ri.

Después de firmar un Acta 
de Bases que servirá para 
desarrollar un Tratado de Coo
peración Hispano-Peruano, 
González ofreció una rueda de 
prensa en el Palacio de la Mon
cloa con Fujimori, en la que 

viajar a su país a comprar 
un cargamento de droga.

Tras numerosas gestiones, 
funcionarios del Servicio Cen
tral de Estupefacientes asal
taron la madrugada del 
domingo en Villaviciosa de 
Odón un chalet en el que sos
pechaban que la red de tra
ficantes había instalado un 
laboratorio en el que trans
formaba heroína marrón 
(brown sugar) en blanca, ésta 
última mucho más valorada 
en el mercado que la anterior.

En la operación, los agen
tes descubrieron el laborato
rio y se incautaron de más 
de cuarenta kilogramos de 
esta droga, así como de cerca 
de veinte millones en pesetas 
y moneda extranjera, y diver
sos útiles y productos quími
cos para transformar la heroí
na, que “falsificaban” al ven

reiteró el compromiso español 
de ayudar a este país, no sólo 
en el proceso de reformas polí
ticas y económicas sino también 
contra el tráfico de drogas.

González elogió el proyecto 
emprendido por Fujimori para 
acabar con el narcotráfico, que 
comienza con la creación de 
cultivos alternativos para los 
campesinos peruanos que pro
ducen hoja de coca, en una “re
forma completa de un sistema 
productivo”, explicó el propio 
Fujimori.

El presidente del Gobierno 

dería por una de mayor valor.
En el chalet de Villaviciosa, 

los agentes detuvieron al ”co- 
cinero” (encargado de trans
formar la droga) del labora
torio, Josef Fadlallah Allaw, 
de 36 años; a su esposa, Sekna 
Nayef Allaw, y al libanés 
Nadim Nayef Alsahily, de 57 
años y que iba a distribuir 
parte de la heroína en Málaga 
y la Costa del Sol. El “jefe” 
de la red, “Abou Faisal”, 
logró escapar del cerco poli
cial establecido en torno del 
chalet.

Los expertos antidroga de 
la Policía han descubierto que 
los bienes inmuebles de 
“Abou Faisal” en España 
pueden ascender a los mil 
millones de pesetas, ya que 
posee numerosos inmuebles y 
chalés en la provincia de 
Toledo, así como un pub en 
Madrid. Según la Policía, el 
ex-guardia civil A. L. Romero 
Ardilla actuaba como asesor 
del cerebro, al que servía 
como "hombre de paja” al 
comprar a su nombre propie
dades en las que invertía los 
beneficios de “Abou Faisal”.

-quien afirmó que había salido 
"extraordinariamente sensibili
zado” por la lucha contra la 
droga tras la reunión con Fuji
mori- reiteró que el éxito de 
este programa depende en gran 
medida de que se consiga 
garantizar un nivel de renta a 
los campesionos que decidan 
abandonar la coca. Además de 
esa renta garantizada, Fujimori 
destacó que el programa pre
tende que ”los cocaleros no 
sean considerados como delin
cuentes sino como aliados en 
la lucha contra el narcotráfico”.

El Rey dice qu,. 
V Centenario 
debe impulsar |j 
defensa de
nuestros intereses '

MADRID. (Efe)., r, . 
Juan Carlos dijo ayer n 
conmemoración en 1999? 
Centenario del Descubrí ,'' 
de Amenca debe servir 
impulsar la “defensa permí’ 
te” de los intereses de?^ 
Don Juan Carlos presfe 

acto de entrega de desn 
a los 31 nuevos secreSS 
Embajada, que se desasí 
la Escuela Diplomática y dí 
te el cual afirmó que 4 
en una nueva etapa de b? 
toria de la Humanidad” 
que se dan “circuntató 
excepcionales en la actividí 
internacional”.

lili 
sai 
Ííl 
ia/i 
Íín

1(0 

r' 
{0l!> 

(OIT 
(lili 
lío

V
A este respecto, aseguró qué 

en la actualidad hay un "véZ' 
de la libertad” y añadió qS 
la desaparición del enfrenta 
miento entre ideologías faciliq 
la localización de los problema 
de las sociedades y su posití¡ i®^ 
solución.
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alEl monarca pidió a los nue 

vos .diplomáticos que “estén, 
la altura de su misión” y (jn Suei 
consagren su vida al servicio i 
España, y destacó la crecienii 
universalización del país gracia 
a acontecimientos como losqn dri 
España albergará, durante-e 
año próximo. En el mismo ano
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el director de la Escuela Diplo 
mática, Ramón Armengol 
manifestó que el hecho de (¡ui 
Madrid sea la sede de la Con 
•ferencia de Paz en Orient 
Próximo no es “una elecciá 
gratuita”, sino que es “fruto di 
muchos esfuerzos”.
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Admitido a 
trámite un 
recurso del PP 
contra la ley 
del IRPF

MADRID. (Efe).- El Tribo 
nal Constitucional ha adniitidi 
a trámite el recurso de incons 
titucionalidad presentado pore 
Partido Popular contra la 1? 
del IRPF, que entrará en vigor 
en 1992, por entender que coa 
cuica los principios de igualdad 
capacidad contributiva y proteo 
cion de la familia establecida 
en la Constitución.

Según publica el Boletín Oli 
cial del Estado el Constitudom 
admitió el recurso a trámitee 
pasado día 14 y ahora inicias 
el trámite normal hasta líe; 
al Pleno que dictará sentencia

Según los recurrentes la nue 
va ley introduce en el siste ■ 
fiscal la desigualdad en la i®p 
tación de rentas; tiene uña r ; 
lación contraria al pnndpi 
capacidad contributiva e 
gastos deducibles y 
criminatoria en el u 
de las ayudas a familiaí»! 
becas.

Uno de los aspectos ^ 
derados inconstitucional^ 
refieren a la dir por dos, en la declara^ 
separadas, los r®”^'®’ .05 di 
capital y los incremerHos 
patrimonio obtenido P 
matrimonio en r^^Ljelat 
gananciales, en pe’’JÍjyis¡bles 
rentas del trabajo,
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Uno de los policías acusados.

El nesgo de precipitaciones continuó durante todo el día de ayer.

Ambas provincias estuvieron ayer en '‘situación 2” de prevención meteorológica

En el sur de Valencia y norte de Alicante 
se recogieron 90 litros de lluvia por m^

la inestabilidad atmosférica está producida por un embolsamiento frío que afecta al Mediterráneo

íiSn^^ ^^^^^^ ^^ ^^^ ^^^^~ 
í horas en el sur de 
Mío f "«•■‘^ <^ Alicante 
M ikomado los noventa 
Ls por metro cuadrado, 
'^^^ provincias pe^a- 

‘^situación 2” de 
^vención meteorológica, 
000 consecuencia de las 
^tas torrenciales cen- 
^¿gs en esta zona del 
\l(áiterráneo.
VALENCIA. (Efe).- La 

Delegación del Gobierno en la 
Comunidad Valenciana ha 
gormado que sigue la situa- 
¡ión de “Alerta 2” ante posibles 
kias torrenciales.

™ El riesgo de precipitaciones 
wsibli tontinuó durante todo el día

ró que 
''értigo 
ó que

facilitj
Mena

is nuq 
'Stén i 
.y qu 
icio de 
ícienti 
gracia

i ayer con mayor intensidad 
{0.1a provincia de Alicante y 
dsur de la de Valencia. En 
Sueta, se recogieron 781 litros 
de agua por metro cuadrado, 
íSen Algemesí y 65 en Apo-
linar. La Situación 2 supone

osqui íínesgo de lluvias de hasta 130 
Siros por metro cuadrado, ennte, i 

o acto 
Diplo 
engot

corto espacio de tiempo.
Esta inestabilidad atmosféri

ca está producida, según indi
caron a Efe fuentes del Centro

’ 9® Meteorológico, por un “embol-

lecciói
•uto d

amiento frío que afecta al 
Mediterráneo y con la entrada 
de vientos del este no muy cáli
dos que propician lluvias con

— bas, aunque repartidas en 
Dlei\'alos de 6 u 8 horas”.

La Delegación de Gobierno 
Bantuvo para todo el día de 
«er la “situación 2” de riesgo 

p ¡le precipitaciones de hasta 130 
f ílros por metro cuadrado en 

cortos periodos de tiempo, en 
bprovincia de Alicante y sur 
JeValencia, aunque esta última

zona podría pasar a “situación 
1” a partir de la noche.

La mayor intensidad de llu
vias se ha concentrado en la 
comarca de La Safor, la Ribera 
Baja del Júcar y-el norte de 
la provincia de Alicante, con 
mediciones entre 60 y 90 litros 
por metro cuadrado.

Destacan los 91 litros por 
metro cuadrado registrados en 
Villalonga, los 85 de Simat de 
Valldigna y Fuente Encarroz, 
los cerca de 70 litros en Taber- 
nes de Valldigna, los 65 litros 
recogidos en Poliñá y Corbera, 
y los cerca de 60 litros medidos 
en las poblaciones alicantinas 
de Pego y Vall de Gallinera.

Otras mediciones han sido

los 58 litros de Algemesí y Oli
va, los 55 litros de Gandía y 
los cerca de 25 litros en Valen
cia-ciudad.

Fuentes de la Delegación del 
Gobierno en la Comunidad 
Valenciana han manifestado a 
Efe que no se tiene conocimieh- 
to de incidencias, tanto en las 
infraestructuras de carreteras 
como agrarias.

Por otra parte, un yate fran
cés “Tykool”, que se encontraba 
a la deriva entre Mallorca y 
Barcelona, fue rescatado ayer 
por un remolcador y trasladado 
al puerto barcelonés, informó 
la dirección general de la Mari
na Mercante.

Los dos tripulantes del barco

de recreo, Jean Jacques Mena- 
ger y Jean Marc Parodi, fueron 
rescatados anteayer por el barco 
mercante rumano “Nevrita”, 
que los desembarcó en el puer
to de Tarragona.

Ambos abandonaron el yate, 
que había salido del puerto de 
Llanca (Girona), al haber roto 
su palo mayor y debido al mal 
tiempo que reinaba en la zona.

El yate, que se encontraba 
desarbolado y sin tripulación, 
fue avistado a unas 30 millas 
de la costa de Barcelona por 
el pesquero español “La Frau”, 
que comunicó a las autoridades 
marítimas su situación. El 
remolcador “Cataluña” salió a 
socorrerle y le trasladó a puerto.

Sexta jornada 
del juicio por 
el atraco a la 
joyería de la 
calle Atocha

MADRID. (Efe).- 
Angelines López Made
ruelo, asistenta de la joye
ría “Viuda de Tornero” 
de Madrid, declaró ayer 
en el juicio del “caso 
Corroto” que vio en la 
Brigada en la que estaban 
adscritos los acusados 
más mantas de joyas de 
las que la Policía devolvió 
tras el atraco al estable
cimiento en 1984.

Ayer se celebró la sexta 
jornada de juicio contra 
el comisario Francisco 
Javier Fernández Alvarez 
y los inspectores Pérez 
Gutiérrez, Cabezas de 
Herrera y Rafael Martí
nez, acusados de planear 
con Corroto el atraco 
perpetrado el 18 de junio, 
matar a los atracadores 
F. Martín y P. Pardo 
cuando salían, dejar esca
par a Corroto, tras pro
meterle parte del botín, 
y matarle el 30 de julio 
siguiente para quedarse 
con lo robado.
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Bancos y Caías de Áho(ro 
'Alegaciones de MANOS UNIDAS

¡ ven Su Comue Eiecutivo

AHORA A LA VENTA 
CHALETS ADOSADOS EN CARRION 

FRENTE AL POLIDEPORTIVO 
GRAN OPORTUNIDAD 
DESDE 10.500.000 PTS 
LISTOS PARA HABITAR

- 4 dormitorios 
- Salón comedor 
- Bodega con cocina campera 
- Garaje 
- Calefacción
- Todo en una planta
- Materiales de primera calidad 
- Más de 200 metros ^ construidos 
- Más de 100 metros ^ de jardines

CURSO DE QUIROMASAJE 
TERAPEUTICO

“El Masaje nos hace más plenos, más nosotros mismos’ 

¿Deseas iniciarte en el MASAJE auténtico...?

¿Quieres labrarte un porvenir, aprendiendo el MASAJE

TERAPEUTICO...?

Información y venta.
Construcciones Celestino Sánchez
Tlfn: 81 51 34
CARRION DE CALATRAVA

¿Quieres ser un profesional competente, en esta mara

villosa ciencia y arte del MASAJE...?

ESCUELA DE QUIROMASAJE TERAPEUTICO

Solicita Información en;

CIUDAD REAL
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Avda. Pío XII, 12

Te!. (926) 21 2416

ALBACETE

Telf. (967) 21 4210
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PR0VS8O*i Í^J¿ cusen PACIAS

* Abierto plazo de inscripción

* Plazas Limitadas
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^H CotÍZBCÍOIl€S de 1b BoIsB de Madrid índice General anterior (268’59) actual (267’54)
NOMBRE VALOR APERTURA ULTIMO NOMBRE VALOR APERTURA ULTIMO NOMBRE VALOR

Banesto 3.510’00 3.575’00 Agromán 1.910’00 1.900’00 Petromed

B. Exterior 3.955’00 3.970’00 Portland Valder. 14.400’00 14.550’00 La Seda de Barcelona i

B. Central 4.125’00 4.125’00 Valenc. Cementos 9.200’00 9.110’00 Sniace _ _ _ _ _ _ 235’00

B. Hispano 3.200’00 3.180’00 Uralita, S.A. 1.375’00 1.375’00 Enip. Nac. Celulosa _ _ _ _ _ 1.740’00
B. Popular 11.580’00 11.610’00 Cristalera Esp. 6.730’00 6.650’00 Fosforera 1780’00

B. Santander 4.990’00 4.970’00 Dragados y Const._________ 2.200’00 2.200’00 Algodonera S. Antonio
B. Valencia 1.450’00 1.420’00 Obras y Const. Ind. 6.500’00 6.200’00 Tafisa Serie B
Barclays Bank 725’00 719’00 Vallehermoso______________ 2.975’00 2.980’00 Corp. Mapfre

- - - - - - - -

- - - - - - 5.15Ü00
B. Zaragozano 2.540’00 2.525’00 Bami 825’00 829’00 Unión y el Fénix _ _ _ _ 5W00
B. Cto. Balear 3.800’00 3.800’00 Prima Inmobiliaria 4.900’00 4.900’00 Azkoyen _ _ _ _ 2W00_^

3 035’00 3 045’00 Inm. Met. Vasco-Centr. 5.000’00 5.050’00
Dimetal 3.100’00 3to

B. Alicante 5.000’00 5.010’00 Sotogrande 416’00 418’00
Nicolás Correa _ _ _  1.725’00 177cB. Vitoria 2.850’00 2.880’00 Inmob. Urbis 1.245’00 1.250’00
A. Hornos Vizcaya _  159’00 KíB. Andalucía 10.080’00 10.080’00 Focsa 7.800’00 7.760’00
Acerinox - - - - - - - ^-330 00 5j¡oB. Castilla 31.550’00 31.500’00

Hornos de Ibe. Alba. 1.700’00 1.655’00
Asturiana ZincB. Herrero 4.020’00 4.020’00

Financiera y minera 4.570’00 4.500’00
- - - - - - - 34^0

B. Pastor 6.450’00 6.430’00
Cubiertas 12.370’00 12.290’00

Esp. del Zinc _ _ _ _ _ _ 960’00 Q^

B. Vasconia 4.500’00 4.500’00
Huarte 1.900’00 1.870’00

Mat. y Construcción _ _ _ _ _ _ 459’00 J

B. Atlántico 2.890’00 2.880’00
Urbanizaciones y Trans. 535’00 525’00

M. Montana Quiiano 199’00 .m

B. Galicia 6.040’00 6.000’00
Filo, S.A. 1.540’00 1.545’00

Met. Duro Felguera 1-320’00 UK

B. Fomento 2.045’00 2.045’00
Corp. Fin. Alba 5.220’00 5.230’00

Amper 680’00

Bankinter 7.690’00 7.660’00
Cía. Gral. Invers. 944’00 944’00

Tubacex 420’00 «

B. Progreso 2.700’00 2.700’00 Zardoya Otis 11.700’00 11.0Cofir 1.465’00 1.455’00
Aguas Barcelona 3.890’00 3.880’00 Citroen Hisp. 5.860’00 5.88CCorp. Fin. Hispamer 2.820’00 2.840’00
Catalana de gas 6.110’00 6.150’00 Tudor 987’00 1Papelera Española 230’00 226’00
Eléct. Viesgo 2.560’00 2.600’00

Nissan M. Ibérica 521’00 521Sarrió, S.A. 795’00 782’00
Eléct. Reun. Zaragoza 1.140’00 1.140’00

Telefónica 1.250’00 1.215
F.E.C.S.A. 735’00 730’00

Eppic 246’00 244’00

Hidrocantábrico 1.890’00 1.895’00
Argón 4.250’00 4.250’00 Autop. M. Nostrum 1.270’00 1.275

1.200’00 1.195
Hid. Cataluña 420’00 540’00 Ercros 650’00 646’00 Autopistas C. Esp.

Hid. Española 540’00 528’00 Ener. e Ind. Aragonesas 1.040’00 1.045’00 Prosegur 3.140’00 3J3(

Iberduero 702’00 709’00 Carburos metálicos 4.400’00 4.400’00 Vidrala 2.215'00 2J3{

Manen Repsol 2.745’00 2.790’00 Commerzbank _ _ _ _ _ _ _

Sevillana Eléc. 569’00 569’00 Cepsa 2.335’00 2.330’00 Volkswagen 21.050’00 21.2M

Unión Eléc. Fenosa 574’00 580’00

Emp. Nae. Eléctric. 2.700’00 2.695’00
Mercado de divisas

Vende^
EI papel vuelve al memii.

vuinpidum
Eléc. Ribagorzana 1.825’00 1.825’00 l dólar USA ......................... 107’249 107’571 MADRID. (Fax Press).- El papel volvió aser í 

el protagonista en el mercado de valores madr» 
después de varios días de ausencia. Las realizado 
de beneficios no tardaron en aparecer y se« 
ralizaron en la mayoría de las sociedades, porto, 
él índice general perdía al cierre de la sesión

Gas y Eléctric. 2.790’00 2.755’00
1 ecu.........................................
1 marco alemán....................

128’645
62’829

129’031
63’017

Unión Ind. Agrogan. 1.780’00 1.780’00 1 franco francés....................
1 libra esterlina.....................
100 liras italianas..................

18’419
182’805

8’405

18’475
183’355

8’431El Aguila 1.095’00 1.060’00

Azucarera 4.810’00 4.800’00
100 francos belgas................
1 florín holandés...................

305’183
55’575

306’099
55’925

puntos. Los inversores continúan operando con ®* 
cautela ya que las declaraciones del gobernador 
Banco de España, respecto a no producirse un de^ 
de los tipos de interés a medio plazo, ha pro' 
una retirada de las órdenes compradoras.

También el volumen de negocio se ha rosí» 
aunque un par de sociedades peri!™*^*®»’®” 
cifras de negocio. Telefónica, con una P®™*íj 
pesetas, siguió con su buena racha de actiyi a 
tres millones de títulos contratados. Sarrio M 
el interés de los operadores al registrar un 
superior a las 750.000 acciones, y entre las e .^^j 
Iberdrola I y Unión Fenosa marcaron el may ^^^^ 
cambio de títulos, sin llegar a superare

Ind. Nav. Eny. Celulos. 2.450’00 2.440’00
1 corona danesa............ .......
1 libra irlandesa....................
100 escudos portugueses....
100 dracmas griegas............
1 dólar canadiense...............

16’233
168’027
73’028
56’399
95’138

16’281 
168’531 
73’248 
56’569

, 95’424

Campofrío 10.000’00 9.950’00

Ebro Agrícolas 2.495’00 2.490’00

Tabacalera

Koipe

5.440’00

3.990’00

5.450’00

3.980’00

1 franco suizo........................
100 yens japoneses...............
1 corona sueca......................
1 corona noruega..................
1 marco finlandés.................
100 chelines austríacos........
1 dólar australiano...............

71’858
81’528
17’249
16’040
25’987

892’923
83’976

72’074
81’772
17’301
16’088
26’065Finanzauto 1.065’00 1.065’00

Asland 2.330’00 2.290’00
895’605

84’228
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Según anunció ayer el ministro de Asuntos Exteriores soviético, Boris Pankin

Bush y Gorbachov abordarán el 
teína del desarme nuclear en Madrid

Turgut Ozal, 
presidente turco, 
cree que concluyó 
su período de 
mandato

Ijfs ministros de Exteriores de los países árabes que asistirán a la Conferencia de Paz aúnan criterios

idesarnie nuclear y la ayuda internacional a la URSS 
ran ^¡^^^^ ^^^ asuntos que abordarán el 29 de octubre

^‘'^Madrid los presidentes de EE.UU., George Bush, :
URSS, Mijail Gorbachov, anunció ayer miércoles * 

j jainístro soviético de Asuntos Exteriores, Boris

p^RlS. (Efe).- “Las inicia- 
«^s comunes sobre el desar- 

nuclear y la ayuda eco- 
:^ica internacional que 
^ra URSS para proseguir 
¡proceso democrático figu
ren la agenda de los pre
sidentes estadounidense y 
mélico durante su próxima 
siancia en Madrid”, precisó 
tóin en rueda de prensa 
neren la UNESCO.

Acerca de su entrevista a 
mineras horas de la mañana 
fc ayer con su colega esta
dounidense James Baker, el 
Binistro soviético señaló que 
Biipaís cuenta con esa ayuda, 
púiine cuando está atrave- 
¡ando un período de transi- 
nónen el que la antigua unión 
fea dejado de existir y la nueva 
istá en sus balbuceos”.

Subrayó Pankin que “el 
proceso de restauración de la 
iemocracia, de la justicia y de 
fe estabilidad en la Unión sol- 
liélica redundará en beneficio 
del mundo entero”.

La convocatoria de la Con
ferencia de Madrid sobre 
Oriente Medio es una clara 
¡(ueba del nuevo espíritu de 
cooperación entre Estados 
Unidos y la Unión Soviética 
en busca de la paz desde el 
tal de la “guerra fría”.

George Bush y Mijail Gor- 
tóov reafirmaron esta nueva 
etapa en julio pasado en Mos- 
túcuando anunciaron su com
promiso de convocar la Con
ferencia de Paz para Oriente 
Medio en octubre de este año. 

En Moscú, Gorbachov dijo 
F por “primera vez en la 
feoria” los dos países tenían

por delante el “reto” de tra
bajar juntos no solo para bien 
de sus pueblos sino de la esta
bilidad del mundo.

Bush respondió diciendo 
que había surgido “una nueva 
era de esperanza” entre los 
dos países “no basada en la 
confrontación militar, sino en 
la cooperación económica y de 
seguridad”.

Este nuevo espíritu de coo
peración ha permitido solucio
nes totales o parciales a los 
problemas en América Cen
tral, Nicaragua y El Salvador, 
en concreto, Angola, Afganis
tán y Camboya, y el anuncio 
de la retirada de la ayuda eco
nómica al régimen cubano.

Los países árabes buscan una 
postura común

Mientras tanto, ministros 
de Egipto, Siria, Libano, Jor
dania y el responsable de 
Exteriores de la OLP se reu
nieron ayer en Damasco para 
buscar una postura árabe 
común ante la Conferencia de 
Paz para Oriente Medio.

La reunión comenzó a pri
meras horas de la tarde de 
ayer y se prolongará hasta hoy, 
según fuentes oficiales sirias.

Asisten a ella los ministros 
de Asuntos Exteriores Amro 
Musa de Egipto, Kamel Abu 
Yaber de Jordania, Faruk al 
Chara de Siria, el responsable 
de Exteriores de la OLP, 
Faruk Kadumi, y el titular de 
Transporte libanés, Shauki 
Fajuri.

La política de “paz por 
territorio” es la clave de las

Boris Pankin, ministro de Asuntos Exteriores soviético.

conversaciones en Damasco, 
ya que sin duda será la postura 
árabe durante la celebración 
de la Conferencia de Madrid.

Fuentes sirias señalaron 
que los ministros árabes tra
tarán la aplicación de las reso
luciones 242 y 338 del Consejo 
de Seguridad de las Naciones 
Unidas que piden la retirada 
israelí de los territorios árabes 
ocupados.

Otro tema fundamental 
será la noticia dada el martes 
por la televisión israeli de que 
Israel pretende construir tres 
nuevos asentamientos judíos 
en las Altos del Golán, terri
torio sirio conquistado por las 
tropas israelíes durante la 
Guerra de los Seis Días.

Los responsables árabes 
pretenden presionar a EEUU 
para que actúe sobre Israel, 
y impide la construcción de 
más asentamientos judíos en 
tierras que serán objeto de las 
negociaciones de paz.

ministro 
Shamir, 
delega-

ANKARA. (Efe).- El actual 
presidente de Turquía, Turgut 
Ozal, ha manifestado que su 
período de mandato ha termi
nado y que él ya no quiere 
desempeñar ningún papel en la 
política de su país.

En una entrevista que publicó 
ayer el diario "Hurriyet”, Ozal 
afirma que en 1987, en que fue 
elegido primer ministro, se sen
tía responsable ante el pueblo 
de la acción del Gobierno, pero 
que ahora su responsabilidad ha 
terminado. .

“Ha habido nuevas eleccio
nes y se ha constituido un nuevo 
Parlamento. A partir de ahora, 
los que han sido elegidos por 
el pueblo serán quienes gobier
nen”, dijo Ozal. \ >

Durante la campaña electo- 
ral, Demirel y Erdal Inonu, 
líder del Partido Populista 
Socialdemócrata, prometieron 
que Turgut Ozal abandonaría 
la presidencia, pese a que sólo 
han transcurrido dos de los siete 
años previstos de su mandato.

Shamir 
asistirá

El primer 
israelí, Isaac 
encabezará la

Demirel anuncia los principios 
del nuevo Gobierno

ción de Israel en la Con
ferencia de Paz sobre 
Oriente Medio que se 
celebrará en Madrid, 
pero no asistirá el titular 
de Asuntos Exteriores, 
David Levy, por existir 
graves divergencias 
entre ambos.

EI primer ministro 
Shamir, informó ayer 
por la noche la televi
sión estatal, decidió que 
las negociaciones de paz 
con los árabes estarán 
a cargo de funcionarios 
de su oficina y no de 
diplomáticos del Minis
terio de Exteriores 
israelí.

Los principios fundamentales 
en los que se basará el próximo 
Gobierno de Turquía serán la 
transparencia, la honestidad, la 
igualdad y el repeto a las leyes, 
dijo ayer, en rueda de prensa, 
Suleyman Demirel, líder del 
Partido de la Recta Vía (TPP, 
de centro derecha).

El TPP ganó, al obtener casi 
un 28 por ciento de los votos, 
las elecciones parlamentarias 
celebradas el pasado domingo 
en Turquía, y sus dirigentes se 
disponen a formar y liderar un 
nuevo Gobierno de coalición.

“Si alguien todavía está 
lamentando la derrota del Par
tido de la Madre Patria (hasta 
ahora en el Gobierno), está per
diendo el tiempo. Voy a decirle 
al mundo aquí y ahora que 
nosotros formaremos Gobierno 
y permaneceremos en él”.

El líder del PTT tienen la

Bloqueada la creación del 
frente Patriótico en Sudáfrica

Los iraquíes reconocieron que 
fabricaban bombas atómicas

MnesbURGO. (Efe).- 
B proyecto de congregar este 

sernana a 84 organiza- 
•'antirracistas sudafricanas 

'’ronnar un “Frente patrió- 
56 ve bloqueado por las 

^tazas de algunos movi- 
de no participar en la 

®n. que debe celebrarse en 
portuaria sudafricana 

l^rban.
problemas surgieron 

° « pasada semana la
surgieron

«ación del Pueblo de 
H A^^®)’ 9*^^ forma 

comité organizador, 
6 ^^'^^^ ^ parlamenta-
.^ líderes de los “home- 
W autónomos
^’’ de rnl^k^ ’®5 ®**g‘^ ‘^^^ 
ton 1 ;°*^°orar activamen- 
j^^ 3 Administración suda-

AZAPO
•ticina ^^^^ ^Q” ’^Q dejarles 

w la cumbri de

Durban.
La carta fue interpretada por 

sus destinatarios como un chan
taje, lo que llevó a los otros 
organizadores de la reunión -el 
Congreso Nacional Africano 
(CNA) y el Congreso Panafri
canista (PAC)-, a pedir a la 
AZAPO que se retractara, a la 
par que le desautorizaba a con
dicionár a nadie su participa
ción en la reunión.

En respuesta, el portavoz de 
la AZAPO, Strini Moodley, 
subrayó que su organización era 
reacia a participar en la reunión 
de Durban.

El CNA y el PAC advirtieron 
deespués a la AZAPO de que 
si no se retractaba de su carta 
y aceptaba la participación de 
los parlamentarios y gobernan
tes de los “homelands”' sería 
expulsada del Comité organiza
dor de la cumbre.

NACIONES UNIDAS. 
(Efe).- El presidente de la 
Comisión Especial para inspec
ciones en Irak, Rolf Ekeus, 
informó ayer miércoles al Con
sejo de Seguridad de que los 
iraquíes le reconocieron que 
intentaban fabricar bombas ató
micas durante su reciente visita 
a Bagdad.

Al salir de las consultas a 
puerta cerrada del Consejo para 
escuchar el informe de Ekeus, 
el embajador norteamericano 
Thomas Pickering destacó 
como lo más interesante de su 
testimonio su referencia a “que 
los iraquíes admitieron que 
habían llevado a cabo la inves
tigación y diseño para fabricar 
armas nucleares”.

Pruebas documentales

Pese a los informes de las 
diversas misiones de inspección 

de la ONU y de la Organización 
Internacional de Energía Ató
mica, Irak ha negado oficial
mente hasta ahora que su pro
grama de investigación nuclear 
tuviera el propósito de fabricar 
las citadas armas, y ha afirmado, 
pese a las pruebas documen
tales en sentido contrario, que 
se trataba sólo de desarrollar 
energía nuclear.

El embajador británico David 
Hannay señaló, por su parte, 
que Ekeus se había limitado a 
informar sobre diversos aspec
tos de su visita a la capital ira
quí, la marcha de las inspec
ciones del arsenal nuclear y los 
problemas que pueden presen
tarse en relación con las mis
mas, pero que no había for
mulado planteamientos ni soli
citud alguna que requiriera una 
acción del Consejo de Segu
ridad. 

intención de iniciar conversa
ciones, para formar Gobierno, 
con todos los partidos políticos 
representados en el Parlamento 
inmediatamente después de que 
los resultados definitivos de las 
eleciones sea anunciados ofi
cialmente.

Demirel, que criticó a Ozal 
por negociar en solitario duran
te la pasada guerra del Golfo 
con el presidente estadouniden
se, George Bush, aseguró que 
en el nuevo período que inicia 
Turquía no habrá lugar para las 
relaciones personales en polí
tica exterior.

“A partir de ahora nadie uti
lizará poder alguno no conce
dido por la Ley, el corazón del 
régimen será el Parlamento 
apoyado por un Gobierno que 
desempeñará únicamente sus 
funciones correspondientes”, 
prometió Demirel.

El líder del TPP aseguró, por 
otra parte, que Turquía pagará 
hasta el último penique de su 
deuda exterior y que el nuevo 
Gobierno no tendrá problemas 
para conseguir créditos.

M.C.D.2022
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Baker: “EE.UU. 
está dispuesto a 
normalizar 
relaciones con 
Vietnam”

Se pone asi fin a veintiún años de cruel guerra civil

Firmado en París el acuerdo
de pacificación de Camboya

La URSS apoja 
la reelección dt 
Cuéllar como 
secretario seo., 
de la ONU

PARIS. (Efe).- El secretario 
de Estado norteamericano, 
James Baker, dijo ayer en París 
que su país está dispuesto a nor
malizar sus relaciones diplomá
ticas con Vietnam.

Al terminar la entrevista que 
mantuvo en la capital francesa 
con su colega vietnamita, Ngu
yen Manh Cam, Baker dijo que 
“los Estados Unidos están pre
parados para entablar discusio
nes con Vietnam acerca de los 
problemas y modalidades rela
tivas a la normalización de sus 
relaciones”. .

“El marco y el ritmo (de las 
negociaciones) -precisó Baker- 
dependerá de la medida en que 
Vietnam siga cooperando con 
Estados Unidos sobre el impor
tante tema de nuestros prisio
neros de guerra y nuestros sol
dados desaparecidos durante la 
guerra”.

El mandatario norteamerica
no viajó a París para asistir a 
la Conferencia de Paz sobre 
Camboya, que culminó con la 
firma de los acuerdos de paz 
entre el Gobierno de Phnom 
Penh y los tres grupos guerri
lleros que formaban la coalición 
antigubernamental.

El secretario de Estado nor
teamericano dejó entender que 
su país no apoyará la propuesta 
japonesa de reunir una Con
ferencia internacional, a nivel 
ministerial, para discutir la futu
ra reconstrucción de Camboya.

Poco antes de entrevistarse 
con su colega japonés, Daro 
Nakayama, Baker subrayó que 
su país había realizado ya “es
fuerzos muy importantes” en el 
marco del plan de paz para 
Camboya elaborado por el Con
sejo de Seguridad de Naciones 
Unidas.

El secretario de Estado nor
teamericano se entrevistó tam
bién con los ministros de Exte
riores de la URSS y de China, 
Boris Pankin y Qian Qichen, 
respectivamente.

Según afirman los observa
dores políticos, los acuerdos de 
paz sobre Camboya deberían 
relanzar las relaciones diplomá
ticas entre los gobiernos de 
Estados Unidos, China y Viet
nam.

La ONU y el Consejo Supremo obtienen la autoridad provisional

Los ministros de Asuntos 
Exteriores y representan
tes de diecinueve países 
firmaron ayer en París un 
acuerdo de paz sobre 
Camboya que pone fin a 
21 años de guerra, y en 
el que se comprometen a 
promover el respeto de los 
derechos humanos y las 
libertades fundamentales 
en ese país.

PARIS. (Efe).- Los acuer
dos, que entraron en vigor 
inmediatamente después de 
su firma por los jefes de las 
delegaciones y por las cuatro 
facciones camboyanas en con
flicto, están formulados en 
cuatro documentos: un acta 
final de la Conferencia de 
París, el acuerdo para una 
solución política global, el 
acuerdo sobre la soberanía de 
Camboya y una declaración 
sobre la reconstrucción del 
país.

El primero de estos textos 
recuerda el proceso de la 
Conferencia de Paz con sus 
participantes, entre los que 
figuran la ONU y los países 
no alineados, la organización 
práctica de los trabajos y la 
formación de las comisiones 
hasta su clausura, ayer por el 
presidente francés, Francois 
Mitterrand, y el secretario 
general de la ONU, Javier 
Pérez de Cuéllar.

El texto hace un llama
miento a la comunidad inter
nacional para que “proporcio
ne un apoyo económico y 
financiero generoso” de las 
medidas destinadas a recons
truir el país, y pide al comité 
internacional de Cruz Roja 
que facilite “la liberación de 
los prisioneros de guerra e 
internos civiles”.

El principal documento es 
el acuerdo para una solución 
global, en el que se definen, 
en cuarenta y dos páginas, los 
acuerdos que regirán el perío
do de transición, “hasta la 
elección de una Asamblea 
constituyente por la vía de 
elecciones libres y equitativas.

Los ministros de Exteriores de 19 países sellaron el tratado.

organizadas y certificadas por 
las Naciones Unidas”, y la 
formación de un nuevo 
Gobierno.

Los acuerdos subrayan la 
autoridad provisional en 
Camboya de las Naciones 
Unidas y del Consejo Nacio
nal Supremo, en el que están 
representadas todas las fac- 
ciónes.

Asimismo, estipulan la reti
rada de las fuerzas extranjeras 
y su verificación, el alto el 
fuego y el cese de todo apoyo 
militar exterior, la desmovi
lización y el desarme.

El texto insiste en el res
peto de los derechos humanos 
y en la necesidad de impedir 
que se pongan de nuevo en 
peligro; establece las condi
ciones para la integración de 
refugiados y prisioneros; 
enuncia los principios funda
mentales para una nueva 
Constitución, y describe la 
labor de la APRONUC (Au
toridad Provisional de Nacio
nes Unidas en Camboya) has
ta la celebración de las elec
ciones.

El acuerdo sobre la sobe
ranía, la independencia, la 
integridad territorial y la neu
tralidad de Camboya expone 
las relaciones de ese país del 
sudeste asiático con la comu
nidad internacional.

Sihanuk, al 
palacio 
presidencial

Camboya se compro
mete a abstenerse de 
concluir con otros esta
dos todo tipo de acuer
do militar “que pueda 
ser incompatible con su 
neutralidad, sin perjui
cio de que pueda pro
veerse de equipos mili
tares, armas y municio
nes que le permitan 
ejercer su derecho a la 
legítima defensa”.

El último documen
to, que se refiere a la 
reconstrucción del país, 
es en realidad una 
declaración de intencio
nes sobre la ayuda 
internacional.

Observadores de la 
ÓNU empezarán a ins
talarse en el país, y el 
príncipe Norodom 
Sihanuk, hasta hace 
poco jefe de una de las 
facciones opositoras al 
Gobierno de Phnom 
Penh, volverá a ocupar 
el palacio presidencial 
en su calidad de pre
sidente del Consejo 
Nacional Supremo.

NACIONES UMm. 
(Efe).- La Unión jl"? 
manifestó ayer pí^^ 
por vez primera, su reS 
la reelección del nenu»^ 
Pérez de Cuéllar^*'’ 

tinue como secretario , ’ 
de la ONU y pueda «^ 
la extraordinaria lah,," 
emprendido durante la „ 
década.

Vladimir F. Petrovsb , 
mer viceministros de ¿ 
Exteriores de la URSS, J 
to tal actitud en una rueda 
prensa, al responder aunar 
gunta sobre el proceso para! 
gir a un nuevo secretario 
ral de la ONU para el k. 
1992-1997, y sobre lascuS 
que la URSS estima indisp 
sables para desempeñar 
peusto.

Petrovsky dijo que sonf 
damentales cualidades poliij 
y administrativas para diná 
Organización internación^ 
que aún cuando es importa 
el principio de la distribuí 
geográfica (en clara referei 
a la tesis de las naciones; 
canas), es primordial la n 
vación y reorganización di 
ONU para que responda a 
necesidades del Nuevo Or 
Internacional.

Extradición de Honeáti

Por otra parte, la direa 
de Rusia está a favor de 
extradición del ex preside 
alemán oriental Erich Monee 
y tiene posibilidades de iní 
sobre las autoridades de 
URSS para conseguir su en 
ga, informó ayer a la agei 
Tass Vladimir Guliev, consej 
del ministro de Justicia n

Guliev calificó la posición 
las autoridades rusas en i 
cuestión de “jurídicamente) 
fecta”, pero se negó a mea 
nar el plazo en el que ¡w 
adoptarse la decisión delinit

Los comentarios en la dii 
ción rusa sobre esta cuesti 
dijo, “permiten concluir qm 
asunto en principio está di 
dido. Todo dependerá dele 
do de salud de Honecker, 
cuándo se resolverá el probk 
de su defensa jurídica, así ai 
de otros aspectos”.

en el que se pretende dar a

El pasado viernes día 
18, se celebró la inau
guración de IMAU- 
DIO, la 1 semana del 
Sonido y de la Ima
gen, que organiza 
Serrano González 
bajo la dirección de 
Javier González Pati
ño. IMAUDIO es un 
proyecto ambicioso

conocer las novedades
del sector, además de ofrecer inmejorables condiciones 
de compra y precios especiales.

II JORNADAS DEL CÉNTOLLOEN 

EL JARDIN DEL MAR
Viernes: 25 Sólo tarde

Sábado: 26

Domingo: 27

CENTOLLO Y VINO 950 Pts.
DEGUSTE SU MARISCADA EN UN

AMBIENTE SELECTO

SOLO HASTA EL DOMINGO

Ctra. Carrión de Calatrava-Almagro Km^

C.D.
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Fidel Castro, presidente de Cuba.

Está integrado por México, Venezuela y Colombia

Continúa la guerra civil en Yugoslavia.

íieri

^lÜA 
Sovíéi

^ sirenas de alarma aérea sonaron ayer de nuevo en Zagreb

El Ejército federal anuncia 
una ofensiva sobre Dubrovnik
'p^bloque serbio^^ se reúne para abordar la supervivencia de Yugoslavia
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¡Blindó ayer una enérgica 
masiva contra las fuerzas Cesionistas en esa ciu- 

jiá. En Zagreb las sirenas 
jf alarma antiaérea vol- 
^jffon a sonar debido a 
1^5 \nelos a gran altura 
i( cazas yugosla vos.
BELGRADO. (Efe).- Tele- 

tak dijo que “las unidades del 
Ejército federal entraron el 
¿rtes en Kupari (a unos 10 
tilómetros al sur de Dubrov- 
ak), pero ese baluarte croata 
lodavía no está bajo control 
completo” de las Fuerzas 
.toadas yugoslavas.

Afirmó que la respuesta 
grá vehemente, con el fin de 
destruir definitivamente las 
posiciones de las fuerzas croa
sen Kupari, Cibaci, Srebr- 
10. Brgat y Ivanica, localida
des cercanas a Dubrovnik.

“En la contraofensiva par
ticiparán también nuestras 
unidades desde la dirección 
de Herzegovina, con apoyo de 
la Marina de Guerra yugos
lava, que ayer ya disparó con
tra las posiciones croatas”, 
indicó Telebak.

"Radio Zagreb” informó 
de que las aldeas turísticas 
cercanas a Dubrovnik, ocupa
das por el Ejército federal, 
lían sido destruidas e incen
diadas y que dos hoteles fue
ran arrasados.

En los ataques de antea
noche fueron alcanzados los 
hoteles en los que se alojaban 
los refugiados de dichas 
aldeas y dos secciones del 
hospital local, agregó la emi- 
iora.
Dubrovnik -la Ragusa 

medieval y una de las tres 
ciudades europeas que la 
Organización de Naciones 
Unidas para la Educación, la 
Ciencia y la Cultura (UNES-

CO) considera patrimonio 
cultural universal- no tiene 
agua ni electricidad desde 
hace 23 días.

Según la emisora, dos bar
cos con refugiados de 
Dubrovnik llegaron al puerto 
croata de Rijeka, donde 
desembarcaron unas 1.500 
personas, de las que unas 500 
están heridas.

A las 14,00 gmt de ayer cesó 
el peligro de ataque aéreo en 
toda Croacia septentrional, 
señaló “Radio Croacia”, pero 
los conflictos continuaron en 
la parte oriental de la región 
croata de Eslavonia.

La radio croata afirmó que 
hasta las 13,00 gmt de ayer 
cayeron más de 1.000 proyec
tiles de mortero en Vukovar, 
localidad eslavona sitiada por 
el Ejército federal y las 
guerrillas serbias _de^e hace 
dos meses.

Agregó que han llegado 
refuerzos al cuartel del Ejér
cito yugoslavo situado en las 
cercanías de Vukovar y que 
se registraron movimientos de 
unidades acorazadas.

En Vinkovci, ciudad más 
al sur de Vukovar, tras varias 
alarmas aéreas, a las 11,30 gmt 
comenzó un ataque de mor
tero.

La misma fuente informó 

EN

La política de fuerza de 
Mobutu Sese Seko crea 

nuevos tumultos en Zaire
^WS. (Efe).- El Gobierno 
J^s amenazó ayer a Zaire 
jaspender su cooperación 

anca si el proceso demo- 
quedaba “interrumpido” 

perturbado” y expresó su 
^“pación por la “grave” 
j?®n que atraviesa ese país, 

^^^^000 económico
y* político.

^^* Ministerio de 
J^Exteriores, Daniel Ber- 
,’ yo que París ha reite- 
¡cnift” ^P’’erniante llama- 
J 3 los alrededor de 700direae_„.

“láV'?^
P^*5 y calificó de 2j^, a quienes per- 

todavía en la región

de Shaba, cuya capital, Lubum- 
bashi, ha sido esta semana esce
nario de tumultos y pillajes.

“Los últimos acontecimien
tos, que inducirían a pensar que 
el proceso democrático se ha 
visto interrumpido o perturba
do, principalmente por decisio
nes del presidente, Mobutu 
Sese Seko, son a nuestro juicio 
peligrosos y en ciertos aspectos 
inaceptables”, dijo.—^^■

En cuanto al plazo que Fran
cia habría concedido a Zaire 
para no tener que poner en 
práctica estas amenazas, Ber
nard señaló que “no quiero 
hablar en términos de horas, 
pero es muy corto”.

de alarmas de ataque aéreo 
también en Bania, región 
croata al sur de Zagreb, don
de se registraron enfrenta
mientos esporádicos.

Reunión del ‘‘bloque serbio”

Representantes de las 
repúblicas yugoslavas de Ser
bia y Montenegro, así como 
de las regiones de Croacia y 
Bosnia en que sus minorías 
serbias han proclamado autó
nomas, se reunieron ayer en 
Belgrado para abordar la “su
pervivencia de Yugoslavia”.

En la secesionista Croacia, 
donde un doce por ciento de 
la población es serbia, han 
sido proclamadas dos regio
nes autónomas serbias, que 
deberían ocupar más del 30 
por ciento del territorio croa
ta y que rechazan seguir en 
una futura Croacia indepen
diente.

En la república de Bosnia, 
con un 44 por ciento de 
población musulmana, un 31 
por ciento de serbios y un 
17 por ciento de croatas, los 
serbios han proclamado cua
tro regiones autónomas, una 
de cuyas capitales sería Sara
jevo, actualmente capital de 
la República.

Violentas protestas en la región de Shaba.

COZUMEL. (Fax Press).- El 
presidente de Cuba, Fidel Cas
tro, declaró ayer en la isla mexi
cana de Cozumel que espera 
“cosas buenas” de la reunión 
que sostendría con sus colegas 
César Gaviria, Carlos Andrés 
Pérez y Carlos Salinas de Gor
tari, en el marco de la cumbre 
del denominado “Grupo de los 
Tres”.

Asimismo, dijo que “no está 
en el orden del día” el tema 
de un eventual suministro de 
petróleo méxicano y venezolano 
a la isla. Castro, que llegó por 
sorpresa a Cozumel invitado 
por sus colegas del grupo que 
integran Colombia, Mexico y 
Venezuela, formuló declaracio
nes en la medianoche del mar
tes al término de una cena pri
vada con Gaviria, Salinas de 
Gortari y el premio Nobel de 
literatura, Gabriel García Már
quez.

“Vengo con muy buen ánimo 
y con un espíritu purificado por 
el congreso”, dijo Castro en alu
sión al reciente conclave comu
nista cubano, que ratificó Ja 
decisión del liderazgo de la isla 
de persistir en la vía socialista.

Consultado sobre los resul
tados que espera de sus con
versaciones, declaró que “es 
muy temprano para empezar a 
hablar de apoyos”, pero que 
aguarda “cosas buenas”.

Sin embargo, negó que pre
tenda negociar con México y 
Venezuela un eventual suminis
tro de petróleo para sustituir 
los inciertos abastecimientos 
soviéticos.

“Cuba necesita petróleo, 
pero ese problema no está en 
el orden del día”, subrayó el 
mandatario al abandonar la 
“Quinta Pilar” de Cozumel 
rodeado por Salinas de Gortari 
y Gaviria.

Salinas de Gortari dijo por 
su parte que los integrantes del 
grupo esperan dialogar con 
Castro sobre “las relaciones 
entre nuestros países”, mientras 
que Gaviria afirmó que esperan 
“estrechar los lazos de amistad 
con Cuba y todos los países de 
America Latina”.

Gaviria llegó a Cozumel en 
la tarde del martes, en tanto 
que el presidente venezolano y 
cuarto protagonista de la cita, 
Carlos Andrés Pérez, llegaba 
ayer por la mañana. Pérez des
cartó la posibilidad de que 
Venezuela pueda brindar ayuda 
económica a Cuba, porque. 

dijo, “no estamos en capacidad 
de dar ayuda a nadie, ya que 
estamos en el rescate de la eco
nomía de nuestro país”.

Por su parte. Castro llegó a 
Cozumel acompañado del vice
presidente de los consejos de 
estado y de ministros, Carlos 
Rafael Rodríguez, del embaja
dor en Naciones Unidas, Ricar
do Alarcón, y de los miembros 

'del Buró político del Partido 
Comunista, Carlos Aldana y 
Carlos Lage.

El futuro incierto del 
presidente cubano

La caída del Gobierno cuba
no se considera “inevitable” 
incluso por los observadores 
más liberales de EEUU quie
nes, por primera vez, apuntan 
que si Fidel Castro convocara 
ahora unas elecciones libres, las 
perdería.

Tanto el Consejo para Asun
tos Hemisféricos (COHA) 
como el Diálogo Interamerica
no, dos organizaciones indepen
dientes especializadas en asun
tos de América Latina que no 
han exagerado sus críticas hacia 
el castrismo, coinciden ahora en 
subrayar los tiempos difíciles 
que se avecinan en Cuba.

Él COHA, en 
sobre la situación 
la celebración del 
greso del Partido 

un informe 
cubana tras 
cuarto con- 
Comunista,

afirma con contundencia que 
“en estos momentos, el pueblo 
cubano necesita algo más que 
una mera reafirmación de la 
tradicional retórica revolucio
naria”.

Critica igualmente su reso
lución de mantener, desafiante, 
la “pureza” del marxismo en un 
mundo totalmente transforma
do.

A pesar de que el COHA 
reconoce que Castro ha adop
tado “algunas medidas” para 
incrementar la entrada de divi 
sas en el país -expandir las acti
vidades en campos como turis
mo y comercio-, afirma que la 
aplicación de estas decisiones 
necesitará tiempo, y el tiemp. 
“corre en contra de Castro”.

En opinión del COHA, Cuba 
necesita “reformas democráti
cas” pero, ahora, con el ere 
ciente descontento popular qt 
se respira en La Habana pe 
la caída del nivel de vida, “ 
Castro convocara unas eleccic 
nes justas, probablemente las 
perdería”.
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Interés luso por 
las iniciativas 
españolas para 
conservar 
antiguos teatros

LISBOA. (Efe).- Las inicia
tivas españolas para rescatar y 
conservar antiguas teatros tie
nen especial interés en Portu
gal, en cuya capital se realizará, 
mañana y pasado un coloquio 
internacional sobre recupera
ción de espacios escénicos.

Lisboa, al igual que otras ciu
dades portuguesas, cuenta con 
un importante patrimonio en 
teatros o cine-teatros, que 
actualmente está amenazado de 
desaparición.

La reunión sobre “arqueolo
gía y recuperación de los espa
cios teatrales” se realizará en 
la sede de la Fundación Calous- 
te Gulbenkian, cercano al his
tórico Palacio de Palhavá, resi
dencia de los embajadores espa
ñoles en Lisboa.

En diversas ocasiones se ha 
denunciado en la prensa lusa 
el peligro que corren varios de 
los monumentales cine-teatros 
de la lisboeta zona de Restau
radores, algunos de ellos exce
lentes ejemplos de art-decó.

Paralelamente al coloquio se 
ha montado en salas de la Fun
dación Gulbenkian una expo
sición sobre el “Plan de Teatros 
del siglo XIX en España”, que 
permanecerá abierta desde el 
pasado miércoles hasta el próxi
mo 7 de noviembre.

La iniciativa se debe a los 
ministerios españoles de Obras 
Públicas y de Cultura, además 
de la Dirección de Asuntos cul
turales del Ministerio de Asun
tos Exteriores a través de la 
Embajada de España en Lisboa.

El escritor Aldo 
Busi presenta su 
último libro 
totalmente 
desnudo

MILAN. (Efe).- El escritor 
italiano Aldo Busi presentó en 
Milán su último libro, “Escu
char a las mujeres”, totalmente 
desnudo, ante seiscientas per
sonas que no se inmutaron, tal 
vez porque ya están habituadas 
a sus “espectáculos”.

Busi, que en la tarjeta de invi
tación para la presentación del 
libro había escrito “Mujeres, 
acudid, esta vez os la enseño 
yo’s subió anteanoche al esce
nario del Teatro milanés “Fran
co Parenti” tal y como su madre 
lo trajo al mundo y así per
maneció durante hora y media.

Ninguno de los seiscientos 
invitados que llenaban el teatro 
hizo el más mínimo comentario 
y el escritor, sentado en un 
sillón de terciopelo rojo, deleitó 
a sus oyentes con evocaciones 
sobre erotismo, novelas, relacio
nes sexuales, “mujeres que 
parecen hombres” y “hombres 
hechos los unos para los otros”.

No es la primera vez que Busi 
“da el espectáculo”: En un pro
grama de televisión casi llegó 
a las manos con los otros invi
tados, en un congreso del grupo 
neo-conservador “Comunión y 
Jberación”.

La cinta es un vídeo-clip largo, de contenido autobiográfico

^^En la cama con Madonna”
último filme de la cantante

El “Booker 
Prize” fue a 
parar a manos 
de un novelista 
nigeriano

No faltan escenas delicadas que consolidarán su condición de símbolo sexual

Lorenzo Lamas, “el rey de 
las camas” en España gra
cias a la publicidad, hizo 
el ridículo en el spot tele
visivo de Reig Martí por 
no saber aprovechar una 
cama y un tórax como el 
suyo. Debería haber 
aprendido del “fenómeno 
Madonna”.

Martín ZALACAIN

MADRID. (Fax Press).Ella 
mueve público, se lo lleva a 
la cama sólo con la imagi
nación y se lo lleva de calle, 
según los resultados de Cuen
tas del negocio que ha mon
tado con sus “escandaleras 
para mojigatos”.

En este país, desde el len
gendario “Vamos a la cama” 
de TVE de finales de los 
sesenta, con Cleo, Teté, Mari- 
pí, Pelusín, Colitas y Cuquín, 
en dibujos animados, la cama 
no había protagonizado tan
tos comentarios como en los 
últimos tiempos con la doc
tora Ochoa y Madonna, sal
vando distancias, claro.

La última película de 
Madonna, no precisamente 
de rebuscado título, “En la 
cama con Madonna”, va a 
consolidar su condición de 
símbolo sexual y alborotadora 
en el país de las buenas cos
tumbres. La película es un 
videoclip largo, de contenido 
autobiográfico, en el que 
Madonna cuenta su última 
gira con referencias de su 
juventud haciendo insertos en 
blanco y negro, sin callarse

El grupo ultima la compra al BBV del 67% de las acciones de Espasa-Calpe

Planeta trata de introducirse
en EE.UU., Portugal y Francia

BARCELONA. (Efe).- El 
grupo editorial Planeta tiene 
previsto seguir su política de 
expansión e introducirse a corto 
plazo en los mercados de Esta
dos Unidos, Portugal y Francia, 
según dijo a Efe su presidente, 
José Manuel Lara.

Lara precisó que “para intro
ducimos en el mercado de len
gua española en EE.UU., esta
mos tratando dos alternativas, 
una en Puerto Rico, donde 
vamos a afrontar solos el mer
cado, y otra en Florida, donde 
hemos llegado a un acuerdo con 
Collier, la división de venta a 
particulares de MacMillan”.

Inicialmente, añadió el edi
tor, el objetivo de Planeta es 
implantar su sistema de venta 
directa a particulares en aque
llos mercados, pero no sólo con 
obras en lengua española, sino 
también en inglés.

En Portugal, país en el que 
desde hace un año Planeta 
publica fascículos, la editorial 
barcelonesa está en fase de 
crear una sociedad filial para 
iniciar las otras actividades pro

Fotograma de la última película de la “reina del pop”.

situaciones delicadas.
Ella misma ha producido 

el film con 400 millones de 
pesetas y con la obsesión por 
contarle al mundo lo que pasa 
por su cabeza y por la “ca
beza” de sus bailarines a los 
que trata con todo el amor 
de una madre artística, según 
dice la misma Madonna.

El director de la película 
es el libanés Alek Keshishian, 
un profesional ayer del mon
tón y que desde hoy, y gracias 
al capricho de la diva, per
tenece al montón de dólares.

La obra no oculta nada. 
Recuerda y escenifica cómo 
aprendió a besar, a ponerse 
el primer tampón, a ajustarse

M. Molina, último ganador del Planeta.

pias del grupo.
Lara indicó asimismo que el 

grupo tiene especial interés en 
participar en una editorial fran
cesa con carácter marcadamen
te literario.

Ante la posibilidad de ceder 
un paquete minoritario de su 
accionariado para dar entrada 
en Planeta a otro grupo edi- 

el sujetador e incluso, dicen, 
se exhibe en el film en com
pañía de una botella de agua 
mineral en ardiente revolcón.

El actor español Antonio 
Banderas ha sido también 
“aprovechado” para esta pelí
cula. La actriz-cantante cono
ció a Banderas en una fiesta 
organizada por Pedro Almo
dóvar. en el Hotel Palace y 
se quedó prendada con su 
personalidad. De sus manifes
taciones de admiración que
daron imágenes y ahora las 
ha incluido en la película.

Madonna ha hecho por 
Antonio Banderas en un rati
to más que él con su esfuerzo 
en cinco películas.

LONDRES. (Efe).. , 
críticos como editores J 
ron el martes por la 
sorpresa la noticia de 
“Booker Prize”, el p^ 
rano mas importanie de » 
Unido, Iba a parar a «4 
un autor bastante descoZ 
en estos círculos, el 
nigeriano Ben Okri.

Durante las Últimas se 
en las librerías londine 
apuestas daban como íü 
a conseguir las 20.000 s 
(34.000 dólares) de esZ 
a la novela de Martin Arais 
me’s Arrow”, la de Timothv 
“The Redundancy of Cou^ 
o la de William Trevor" 
ding Turgenev”.

Sin embargo, fue la iei¡ 
novela de Okri, “The Fami 
Road” publicada este año 
inglés por la editorial “Jona, 
Cape”, la que consiguió 
galardón gracias al “, 
ambición y control magi 
de su narrativa, en palab 
los organizadores.

La decisión, como eshab 
en este premio, no fue uná 
y estuvo muy reñida hasta 
final, cuando el jurado tuvoi 
escoger entre las dos fináis 
la de Trevor y la de 0

Reñida competends

torial extranjero, José Manuel 
Lara séñaló rotundamente que 
“no existe actualmente ninguna 
posibilidad de que vendamos 
una parte de la editorial. No 
entra en nuestros planes y nues
tra filosofía no es vender sino 
comprar y crecer”.

En este sentido, el grupo que 
preside el editor sevillano ulti
ma la compra al Banco Bilbao 
Vizcaya (BBV) por más de 
8.000 millones del 67 por ciento 
de las acciones de Espasa-Cal
pe, así como de un idéntico por
centaje de Difusora Internacio
nal, y proyecta ya la compra 
de otras tres editoriales espa
ñolas, una de ellas instalada en 
Barcelona.

En relación al Premio Pla
neta, cuya última edición, dota
da con 25 millones de pesetas, 
la ganó la semana pasada el 
escritor Antonio Muñoz Moli
na, Lara apuntó que la única 
modificación que cabe esperar 
es el cambio de algún miembro 
del jurado y la propia dotación, 
que “irá aumentado para man
tener su nivel económico”.

Durante el discurso de ed 
ga de premios, el presidente 
jurado, Jeremy Treglown.se 
en la necesidad de explican 
“reñida competencia” entre 
novelas a concurso y, en opii 
de los críticos presentesalat 
estas palabras fueron su mat 
educada de decir que noest 
de acuerdo con la decis

Incluso uno de los mienil 
del jurado, Nicholas Mos 
dimitió de su cometido ana 
escasa calidad de las obrasp 
sentadas, aunque durante! 
ceremonia de entrega. 
Guildhall (Londres), se ffl 
festó satisfecho con la decit 
final y afirmó que Okries' 
maravilloso escritor”.

“The Famished Roí 
desarrolla la idea trató 
nigeriana del “abiku’ (niñoi 
continuamente muere y test 
ta) para describir un viajen 
ritual a través de Africa.}' 
críticas recibidas desde supu 
cación la califican como 
“gran novela” o como cerc 
al éxtasis”.

'Cuando recibió el pro 
Okri contó a los asisteniO' 
durante la publicación desc 
mera novela, “Flowers an 
dows”, su padre reunió^ 
más ancianos del puotr® 
hacer una colecta que r 
tiera comprarle a su wj 
P^^‘Ahora podré compj 

una buena cantidad dep 
bromeó el autor, poc'^ - 
lista de 32 años y qu 
Literatura Comparada 
Universidad de Essex 
^"’^°^’ . Prize”

El “Booker Prize • f 
nado por la 
que se dedica a neg 
mentarios y 
del apoyo economic^^^j-j 
autor una gran pro 
su obra.

D.2022



^na podría perder la plaza de Ciudad Real Eloy MORALESManolo Martín Vázquez, medio siglo de alternativa

Ayer era esperado en Ciudad Real el empresario Diodoro Canorea
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La empresa Torifinsa podría quedarse con 
as plazas de toros de Ciudad Real y Almagro

El contrato de la Diputación con Canorea fínaliza el dia 31 de diciembre

j intrato que la Diputación Provincial de Ciudad Real 
j¿¡ K. aún en vigor, con el empresario taurino Diodoro 

wrea, fínaliza el dia 31 de diciembre, pues la última 
m^a posible prevista en el mismo era la correspon- 
míe al año 1991.

Diego del MORAL

finalizada la temporada tau-

es >«n España, a falta de algu- 
destejos menores, pues la 
íde cierre es la feria de

iño
-yacelebrada, vienen abo
lís renovaciones de contratos
lelas eninpresas y las pro- 
dades de los cosos, en cuyo 
ase encuentran los de Man-
“>«> Almagro y Ciudad 
2^ entre otras.
-Í^ ^^^^^^^ ^^^^ demos- 
® la empresa Torifinsa, 
‘de ser una auténtica des- 
^^ida cuando se hizo cargo 
“ plaza de toros de Val- 

fallas, hace 6 meses, ha pasa- 
’^f una pujante sociedad 
' ^laiere hacerse con todos 
^^as de la provincia a toda 
«a.

ya se ha hecho con la
e toros de Manzanares, 
el Ayuntamiento ha roto 

. ®Pi’oniiso verbal que le 
^.^ Vicente Blanquer “El

■ ^Pta ahora al curso
*^1 M^e lleva 

sin L^^’^^^s a su favor v 
^^^*elo en LÁ 

L A ya ha tendido sus 
Quedarse con la pla- 

b^üí!? .’^?'> '^o"<ie 1 
iÍDo d'^’'° ^^ diputados del 

están bas- 
«acuerdo con cambiar

de aires empresariales.
En cualquier caso, ayer era 

esperado en el Palacio Provin
cial el empresario Diodoro 
Canorea quien, además de 
liquidar las cuentas de la corri
da de Beneficencia, hablaría 
con Francisco Ureña del futuro 
de su gestión como empresario, 
del que se llegó a decir que 
iba a renunciar para dedicarse 
de lleno a la fuerte temporada 
taurina de Sevilla con motivo 
de la Expo 92; pero que luego 
había cambiado de parecer y 
quería seguir con la plaza de 
Ciudad Real y alguna más de 
las que lleva fuera de Sevilla.

Ya se ve la fuerza de esta 
empresa llamada Torifinsa, 
también única presente en ese 
famoso “encuentro taurino de 
Daimiel”, una empresa que pro
gresa y ofrece garantías a algu
nos para que la contraten, tal 
vez “la garantía del progreso”.

La verdad es que esta empre
sa va, si todo esto se confirma, 
a hacer un monopolio empre
sarial taurino en la provincia 
de Ciudad Real, en estos tiem
pos en que los mopolios caen, 
incluso los tradicionales como 
Campsa y otros, en aras de un 
libre comercio y una libre 
empresa.

Téngase, pues, en cuenta el

La empresa Torifinsa pretende quedarse con 
un buen número de plazas en la provincia. 
Ya tiene en su poder las de Valdepeñas y 
Manzanares y ahora quiere las de Almagro, 
Ciudad Real y tal vez la de Daimiel.

nombre de Torifinsa y si viene, 
bienvenida sea si hace las cosas 
como mandan los cánones, los 
cánones taurinos, claro.

Buenos ganaderos

En estos tiempos que corren, 
en los que tantas quejas hay 
del ganado de lidia en todos 
los aspectos y de las que se 
salvan honrosísimas excepcio
nes, hemos de destacar el nom
bre de dos ganaderos jóvenes, 
de estirpe ganadera ambos, que 
este año han tenido una exce- 
tente temporada con importan
tes triunfos. Sus apellidos no 
son nuevos, ni mucho menos, 
en el panorama taurino provin
cial, pero ellos son jóvenes y 
quieren poner muy alta la ban
dera de sus divisas respectivas.

Estamos hablando de Deme
trio Ayala (jr.) y de Emilio Víc
tor. Ni los Ayala, ni los Víctor 
y Marín son extraños a este apa
sionante mundillo de la crianza 
del toro de lidia. Este año, los 
novillos salidos de Arroyo de 
la Virgen y de los pagos de 
Pinos Altos han dejado como 
se debe a la ganadería brava 
manchega; Los de Emilio incluso

en una plaza de la categoría 
de la de Barcelona.

A ambos nuestra enhorabue
na. Esperamos que en próximas 
semanas podamos traer a estas 
páginas las impresiones de los 
dos criadores.

Toros en Miguelturra

Para este fin de semana se 
anuncia un festival en Miguel
turra en el que intervendrán los 
novilleros de la provincia 
Manolo Castellanos y Jorge 
Juan Medina. El festejo está 
organizado por el empresario 
Antonio Alegre “Clavileño”.

Este, tal vez, sea el último 
festejo taurino que se celebre 
en la provincia en la presente 
temporada. El frío se ha echado 
encima y para los toros, ya se 
sabe... Sol y moscas.

En cuanto a nuestros toreros, 
la temporada ha sido muy 
póbrc. Sánchez Puerto ha 
actuado en cuatro corridas y 
Paco Alcalde en tres, ambos 
con corte de una oreja. Víctor 
Puerto toreó 16 novilladas y ha 
cortado un total de 41 orejas 
y es ahora nuestra auténtica 
esperanza de futuro.

M. Martín 
Vázquez

El pasado dia 6 de julio 
se cumplió el cincuenta 
aniversario de la alterna
tiva en Barcelona de 
Manolo Martín Vázquez 
que recibiera de manos 
de “Manolete” y en pre
sencia de Pepe Luis con 
el toro “Secretario" del 
Duque de Pinohermoso.

El 1 de octubre de ese 
mismo año la confirmó 
con Marcial de padrino 
y “Manolete” de testigo 
y el toro “Naranjito” de 
Alipio Pérez Tabernero 
Sanchón.

Estas efemérides van a 
ser conmemoradas por la 
Unión de Abonados de 
Madrid, que preside 
nuestro paisano José Luis 
Moreno Manzanaro, con 
un homenaje a Manolo, 
mañana dia 25 a las siete 
de la tarde en el salón 
de actos de la Asociación 
de la Prensa de Madrid, 
Juan Bravo n^ 6, y pos
terior cena en el Hotel 
Victoria.

Desde estas páginas 
nos unimos al merecido 
homenaje al que fuera 
gran figura del toreo, her
mano del nos menos gran 
torero Pepín Martín Váz
quez. ¡Enhorabuena!
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A ¡a reunión acudieron veintitrés representantes de los equipos

Paco Culebras, presidente del Comité 
local de Fútbol-Sala de Tomelloso

Victoria de h 
SDM Alcázar^ f 
Albacete ante I 
Club Cinco I 

(46-65) |

El nuevo dirigente percibirá una cantidad económica simbólica

En días pasados, se cele
bró en Tomelloso la espe- 
reda reunión para elegir el 
representante o represen
tantes que deben dirigir 
los destinos del Fútbol-Sa
la local en los próximos 
años. A la reunión asis
tieron representantes de 
veintitrés equipos.

Jesús GALLARDO

La reunión la presidió el 
concejal de deportes, Luis 
Ballesteros junto con Sebas
tián Gómez, director técnico 
del Patronato. Fueron repre
sentantes de veintitrés equipos 
los que acudieron a la reunión 
y un total de más de cincuenta 
personas las que estuvieron en 
la sala de juntas, que se quedó 
pequeña. Comenzó la reunión 
con palabras del concejal de 
deportes tomellosero pidiendo 
perdón por el fallo de la ante
rior reunión y diciendo que 
la reunión era para elegir al 
hombre o personas que lleven 
el Fútbol-Sala local y que la 
palabra la tenían los asistentes 
a la hora de elegir a los men
cionados representantes.

Tomó la palabra Jesús 
Perona, hombre que lleva un 
equipo y que en su día fue 
el presidente de Comité y dijo 
que se viera cuál era la posi
bilidad de que el Fútbol-Sala 
se llevase desde el Patronato. 
También afirmó que era pro
blemático el que hombres que 
llevasen equipos estuvieran 
allí y también que era mucho 
trabajo el que lleva.

A continuación Se entró en 
un turno de opiniones y se 
llegó luego a la conclusión de 
que el tema era mucho trabajo

El Fútbol-Sala tomellosero ya tiene nuevo presidente.

para la poca compensación y 
añadió que sería conveniente 
que se buscase a alguien que 
cobrase alguna cantidad eco
nómica. Jesús Perona afirmó 
que que los destinos del Comi
té los debía llevar esa persona.

Luis Ballesteros afirmó que 
eso no era posible. Los asis
tentes a la reunión respondie
ron al concejal, diciéndole que 
el Fútbol-Sala daba mucho ai 
Patronato Municipal de 
Deportes y éste le devolvía 
muy poco. Se entró a con
tinuación en un tira y afloja 
entre el concejal de Deportes 
y miembros de los equipos, 
incuso el anterior presidente 
José Luis Lorente, y ya se pasó

casi a las conclusiones. Estas 
se referían a la elección del 
representante local.

Persona que se ofreció sóla 
y fue Paco Culebras, que era 
miembro del anterior Comité 
El nuevo representante del 
Fútbol-Sala local afirmó que 
él estaba dispuesto a cobrar 
pero que debía tratarse de una 
cantidad simbólica porque el 
trabajo es mucho y el pago 
poco -según afirmó Paco 
Culebras-. También afirmó 
que él se encargaba de formar 
el Comité y se comprometía 
a que la liga comenzase pron
to. Al final, se quedó la cosa 
en que Paco Culebras se iba 
a juntar con Luis y Sebastián

el próximo lunes para ver el 
tema de la compensación eco
nómica y si se llega a un 
acuerdo, cosa probable, el 
viernes siguiente se juntarían 
otra vez todos en el Patronato 
para ya poner las cosas en su 
sitio y marcar plazos para el 
comienzo de la liga.

Así que tardía pero buena 
la reunión del Fútbol-Sala 
local y pronto el balón comen
zará a rodar en liga oficial. 
Hay algunas cosas que se plan
tearon como el pago de los 
equipos, la subvención del 
Ayuntamiento, el tema arbi
tral, y otros, pero ese tema 
será tratado én otros comen
tarios.

Bolera Don Blanco venció en el Trofeo 
Metro de Fútbol-Sala de Tomelloso

J. G.

La semana pasada fue de 
principio y fin en el fútbol-sala 
de Tomelloso. Fin de la pre
temporada con el tercer y cuar
to puesto y la final del Trofeo 
Metro, y principio de la nueva 
temporada con la casi segura 
elección de presidente del comi
té local de fútbol-sala.

El sábado se jugaron los últi
mos encuentros del Trofeo 
Metro y en el primero de los 
encuentros, Cisa-Morago se 
impuso a Vitonsa en un partido 
muy entretenido y que al final, 
y casi contra todo pronóstico, 
venció un Cisa-Morago que rea
lizó un gran partido y que mere
ció la consecución del tercer 
puesto.

La final, en los penalties

Se jugó más tarde la final 
entre Bolera y Galvanizados. Se 
disputaban el honor de ser los

campeones del último trofeo de 
la pretemporada. Bolera quería 
destronar al omnipresente Gal
vanizados, mientras que los últi
mos querían seguir dominando. 
El partido comenzó muy bien 
para los tricampeones que se 
pusieron por delante en el mar
cador. Esto hizo pensar que la 
victoria no se les podía escapar. 
Sin embargo, Bolera Don Blan
co siguió jugando a su aire y 
al final se consiguió imponer 
el juego, logrando dos goles y 
poniendo el empate a dos en 
el marcador.

Se tuvo que llegar al lanza
miento desde el punto de 
penalty para dilucidar el ven
cedor. Se realizaron la primera 
tanda de lanzamientos y siguió 
el empate. Luego se pasó a la 
ronda eliminatoria y los empa
les se sucedían, hasta que el 
portero reserva del Galvaniza
dos erró en su tiro y la Bolera 
fue proclamada campeón del 
Trofeo Metro. Bolera se adjudicó el Trofeo Metro de Fútbol-Sala.

, ^^ Sí^ ^*"'® ^*w tmez (7), Ramir (5) e 
(3), Gallego (2) (4), Moreno ^J* 

Cebrián (<)), López (6 a 
Ortiz y González.

65 S.D.M. Alcázar: Pi

Diaz-Miguel (1), Corts 
(2), Anciano (1), ochave, 
Ubeda y Pintor.

Arbitros: Candel vMan 
Buena actuación.

Incidencias: Partido q 
pondiente a la Tercera Dá 
masculina, categoría B,gr

Comentario: Los alc¿ 
ganaron en Albacete sim 
Sión alguna. Comenzó mm 
te la SDM Alcázar, y q 
los albaceteños se dierooi 
ta, ya habían obtenido una 
rencia de diecisiete pumi 
descanso se llegó con el 
tado de 22-36. En el set 
período, la SDM demosit 
estaba en vena de aciertoi 
dejó marcar una sóla o 
a los locales hasta el ra 
■7. Al final, 46-65 ques 
un serio estímulo pan 
alcazareños.

brr

El Grupo 76(1 1
Alcázar venció -
Villarrubia en
Baloncesto 
femenino

éla

57 (39-18) Grupo 76(le 
zar: Chus (1), Nines (8) 
(6), María (6), Gema (8^ _ 
(2), Loli (5), Maripi (13),i 
tina (6), Carrasco (2)yi !

35 (16-19) C.B. Villán Culi 
Camacho (6), Serrano! 
Cabrera (2), Ramírez) » 
Morales (4), Redondo. Pw 
no, Camacho, Mendií E
Medina. )

Arbitros: López y Aben) : 
Bien en líneas generales.

Incidencias: Encuent» ■
Segunda División femenin

Comentario: No tmien 
tarde las chicas de Villa®
su resistencia ante las 
reñas no duró más de 
minutos, momento en fl

tona

lili 
Ilan 
bi

E
«M 

.4 
lío.

conjunto local se e^^^P*’j 
marcar trece puntos seS 
por ninguno de las nva g 
se habían estancado eal 
puntos. El C.B. Villarrnbf 
marcaría cuatro 
puntos antes del tina 
mer tiempo. El resultado® 
canso era de 39-16. 1

En el segundo «Wi 
jugadoras del Villard 1 
cían despertar de su g 
encestando tres veces 
meros minutos. 
76 disipó todas las 
su superioridad, 
con cuatro canastas^ = . 
mantuvo el 
relativo, porque las 
en el marcador n 
mucho, aunque *^^ y 
ñas llegaron a tener 
de veintiséis pun , j j,a,j 
57-35 que lo dice too' lili

Hi
lílf
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Iirragán y Andrés Sánchez, jugador y entrenador, respectivamente del Stylo Daimiel.

En partido de la Tercera División de Baloncesto en su grupo A

_^ El Stylo mantiene el liderato merced 
lü a su victoria frente al Puertas Derma
ado

Destacaron por los visitantes, Barragán con 28 puntos y Manolo Serrano
t en

'^lignífíca victoria del Stylo Daimiel frente al Puertas
Derma, que le vale mantenerse en la primera posición
Ha tabla, empatado a cuatro puntos con cinco equipos.
Yo fue fácil la victoria de los daimieleños, ya que
^la se consiguió en los minutos fínales. Destacaron 
D cuadro ciudarrealeño, Barragán y Manolo Serrano.
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97 (45-52) Sánchez (22), 
Cutiérrez (8), Martínez (16), 
lorres (12), Zarzaro (10), 
'allejo (6), Moral (8), Segas- 

do.Pá ^ Villarejo y Moyal (15). 
lendk Eliminados por cinco per

enales Gero y Piru.
101 (43-58) Gero (5), Mano- 

'’(7), Juanjo, Piru (7), Mon- 
119), Gonzalo (26), José 

««ón (2), Alberto (7), 
wagán (28) y Marco.
Eliminados por cinco per- 

“•^Ics Sánchez y Torres.
^^bitros: Rosillo y Apari- 

Mal en líneas generales, 
caseros. Faltos de coor
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El Infantes ganó al Belarús Tarancón 
en un emocionante encuentro (65-64)

Tubia 
su le ARNALDO
s en)‘

difen 
a sal 
alc®2 
ana'’ 

Al
lo.

iSJ'’®®®tes: García (16), 
(12), Pinar W 

¿52™*“ (20). Lara, 
, VJ). Eliminado Anto- 

Belarús Tarancón: Ortega 
^^^’ Montaña (3), 

f®í¿)^^^’ (^^) y 

'4?^' ^^rnacho y Cendre- 
"CcaS"''^“ P‘'’“^’“‘ 

dinación entre ambos y 
muchos errores de aprecia
ción.

Incidencias: Encuentro dis
putado en el pabellón cubierto 
de Villacañas, con una entrada 
de ciento cincuenta personas.

Comentario: El partido 
comenzó con defensas al hom
bre por parte de los dos con
juntos, manteniéndose la 
igualdad en el marcador hasta 
el minuto 14 que los hombres 
del Puerta Derma se despe
gaban en el electrónico de sie
te puntos con una defensa 
muy agresiva y las pérdidas 
de balón dejos hombres del 
Stylo que se veían obligados

Comentario: Tras la victoria 
en Torrijos había gran interés 
de la afición por ver al equipo 
y esto se tradujo en un lleno 
casi total. El encuentro se 
desarrolló con ventaja local a 
lo largo de los cuarenta minu
tos. ya en el minuto 3 se había 
puesto el marcador con un 8-0, 
aunque después de algunos 
fallos en el tiro y rebote, los 
visitantes llegaron a 14-9.

Esta diferencia se mantuvo 
y se amplió merced a la mayor 

a cambiar de defensa a zona 
después de un tiempo muerto 
de su entrenador Andrés Sán
chez, defensa que mantendría 
hasta el descanso y que pro
pició el desconcierto en el ata
que local y el acercamiento 
del Stylo a dos puntos.

Segunda mitad

En el comienzo de la segun
da parte, los daimieleños man
tienen la defensa zonal pero 
los hombres del Villacañas 
con lanzamientos exteriores la 
rompen con facilidad volvién
dose a ir en el marcador de 
nuevo por siete puntos. Esto 
obligó a Andrés Sánchez otro 
tiempo muerto en el minuto 
5 y cambiare su defensa otra 
vez al hombre, consiguiendo 
un objetivo claro a priori: que 
Puertas Derma no se marcha
ra demasiado en el marcador 
y llegar al minuto 17 empa

rapidez del Infantes que logró 
diez puntos de ventaja; pero en 
los últimos el Belarús, bien 
guiado por Ramírez, acortó 
diferencias terminado el primer 
tiempo con un apretado 34-31.

Segunda parte

En el segundo tiempo los 
locales salieron con fuerza y ya 
en el minuto habían tomado 
ventaja de diez puntos. Se 
aumentó esta ventaja hasta 

tados. Llegado este momento, 
hombres como Barragán y 
Gonzalo, desde posiciones 
cómodas de tiro, conseguían 
desequilibrar la balanza y 
ganar un partido que los loca
les dominó pero que no pudo 
hacer nada finalmente ante el 
buen juego visitante.

Hay que destacar por parte 
del Puertas Derma a Sánchez 
y a Torres y por parte del 
Stylo a Baragán que consiguió 
veintiocho puntos y a Manolo 
Serrano que en los últimos 
minutos supo dirigir con sere
nidad a su equipo hacia la 
victoria.

Con este triunfo, el Stylo 
Daimiel se coloca en la pri
mera posición de la tabla, 
empatado a puntos con el 
CABA albaceteño, el Grupo 
76, el John Edward, el Infan
tes y el Viajes Arenas de 
Manzanares. 

doce tantos en el minuto 9; pero 
una nueva reacción de los foras
teros llegó a poner el marcador 
en el minuto 16 en un solo pun
to de diferencia, gracias a los 
triples de Ramírez.

Los últimos compases del 
partido fueron dramáticos, si 
bien el conjunto local siempre 
fue con ventaja. A 30 sg. del 
final del partido. Pinar trasfor
mó dos tiros libres. Con 65-61 
los visitantes hicieron una téc-' 
nica y forzaron una canasta.

El Grupo 76 venció y convenció

El Grupo 76 fue 
superior al CEI 
de Toledo, al 
que ganó por 
102-76

Juan LOUZAN

102 Grupo 76:Logroño (35) 
Mazuecos (6), Ramírez (2), 
Abengózar (2), Sánchez Mateos 
(12), Marcos (4), Fernández (5), 
Maldonado (17), Tote (15) y 
Cartas (4).

73 CEI Toledo: Jesús (2), 
Rojo (4), Riki (5), Ballesteros 
(14), Santi (6), Cañas (9), Ricar
do (8), Valencia (2), Chiqui 
(21), Ramón (2), Alberto y Juan 
Antonio.

Arbitro: Botija y Panadero. 
Bien en líneas generales. Cartas 
y Jesús fueron eliminados por 
cinco personales.

Incidencias: Media entrada 
en el pabellón Díaz Miguel de 
Alcázar. El público no dejó de 
animar a su equipo en esta 
segunda jornada de la Liga de 
Tercera División.

Comentario: Desde el saque 
inicial los alcazareños impusie
ron su ritmo de juego que luego 
les daría la victoria. Los tole
danos inquietaron en algunas 
ocasiones, concretamente gra
cias un triple que supuso el 
empate a 9. En el minuto 13 
se puseiron por delante con el 
marcador en 14-15, pero la supe
rioridad del GrupO 76 fue mani
fiesta y se lograron alzar con 
una cómoda victoria.

En el segundo tiempo la dife
rencia favorable a los alcaza
reños fue siempre superior a 
los diez puntos y paulatimanem- 
te se incrementó hasta llegar 
a 33 tantos de diferencia cuan
do saólo faltaban 2 minutos 
para el final del encuentro.

Finalmente, la diferencia 
favorable al equipo de Alcázar 
fue de veintinueve puntos, lo 
que habla de la categoría de 
uno y otro contendiente.

Destacaron en el conjunto 
toledano Chiqui y Ballesteros 
por su eficacia de cara a la 
canasta ya que entre ambos 
lograron treinta y cinco puntos 
de los setenta y tres de su equi
po y por los alcazareños del 
Grupo 76, Logroño, que aplastó 
al rival con treinta y cinco pun
tos, Maldonado, con diecisiete 
y Tote con quince puntos en 
su haber.

Finalmente, digamos que el 
parcial de cada tiempo fue de 
46-38 en la primera mitad y 
56-35 en la segunda, lo que hace 
el total de 102-73 del marcador 
final.
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El Athlétic, en horas bajas
Iñaki Sáez prefiere dar la confianza a jóvenes juradores recién salidos de Lezama

De la Fuente y Valverde, dos fichajes de lujo 
en el banquillo del Athlétic de Bilbao

^^Txingurrr^ Valverde fue el máximo goleador del equipo rojiblanco la pasada temporada, con 14 tantos

Los casos de Luis De la Fuente y Ernesto Val- 
verde, auténticos reservas de lujo, son los últimos 
en los que se demuestra que los Jugadores que 
incorpora a sus filas el Athletic de Bilbao para 
reforzar el equipo no tienen ni mucho menos

un puesto asegurado en el once inicial. ’^Txin- 
gurri” Valverde, que la pasada temporada fue 
el máximo goleador del Athletic con 14 tantos, 
y De la Fuente, que regresó al Athletic pro
cedente del Sevilla a principios de septiembre

como solución a la carencia de laterales h 
dos en la plantilla, no cuentan en ¡as 
Jornadas con la confianza de Sáez, a pesa™ 

los malos resultados. El último se ptodai 
el Carlos Belmonte (4-0).
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BILBAO.-El técnico vizcaíno 
prefiere, en principio, dar opor
tunidades a los jóvenes valores 
de la cantera de Lezama y a 
excepción de Rípodas y Zigan- 
da, los Lakabeg, Tabuenka, 
Larrazábal, Luis Femando o 
Mendiguren han relegado al 
banquillo a los anteriormente 
citados, además de Billabona, 
Luke o Ayarza.

Otros jugadores como Loren 
e Iturrino o Manu Núñez han 
tenido incluso que cambiar de 
aires y han dejado patente el 
desacierto de la directiva y cua
dro técnico del Athletic en la 
política de fichajes llevada a 
cabo en las últimas temporadas.

Luis De la Fuente, jugador 
que a las órdenes de Javier Cle
mente se proclamó dos veces 
campeón de liga y una de copa, 
tras cuatro temporadas en el 
Sevilla y de nuevo en Bilbao, 
cree que los jugadores fichados 
de otros equipos solo son hom- 
bies con los que se pretende 
reforzar la plantilla.

”E1 que pensara que yo iba 
a ser la solución del equipo 
demostraba una ignorancia 
superlativa en esto del fútbol”, 
señaló el defensa del Athletic.

”En los partidos que he juga
do, -añadió-, tres de copa y uno 
de liga, creo que he respondido 
bien y lo que necesito es la 
confianza del entrenador, jugar 
partidos y coger el ritmo de 
competición”.

No obstante. De la Fuente 
señaló’ que confiaba en jugar 
con más asiduidad. “Sin embar
go, obtuvimos unos resultados 
malos y el entrenador decidió 
cambiarme, aunque no Creo que 
yo sea el único responsable 
como se ha demostrado en los 
partidos posteriores”, indicó.

”Sólo he jugado contra el 
Real Madrid, tuvimos un mal

Valverde, un internacional que no juega en su actual equipo. JESUS MORENO

día y parece que la gente solo 
se ha fijado en mi como res
ponsable de aquella derrota”, 
agregó el jugador riojano.

De la Fuente desmintió 
rotundamente algunos comen
tarios que aluden a su bajo esta
do de forma física; “Me encuen
tro perfectamente, y desde lue
go, me hacen gracia algunos 
rumores que he oido al respec
to. Lo que si parece es que 
aquí hay mucho entendido en 
preparación física”, sentenció.

Por su parte, Ernesto Val
verde afirmó que cuando jugaba 
“había otros compañeros que 
tenían que esperar” y ahora le 
toca a él. ”Aunque el equipo 
está jugando mal”, continuó, 
“no creo que yo haya sido uno

de los que ha pagado los platos 
rotos por las derrotas”.

El ex-jugador del Español y 
del F.C.Barcelona aseguró que 
en el fútbol todo es cuestión 
de resultados y de goles: “Nadie 
juega en un equipo por que ven
ga de tal sitio o porque el año 
pasado haya sido el mejor”.

”En el fútbol las cosas cam
bian cada semana y lo que hoy 
es negro mañana es blanco, y 
del éxito al fracaso no van ni 
diez centímetros, lo que puedas 
desviar un balón, si va dentro 
bien y si va fuera a sufrir”, mati
zó el extremo del conjunto 
vasco.

En relación con la pésima 
marcha del equipo en el pre
sente campeonato de liga, los

dos jugadores coinciden en cali
ficar el encuentro ante el Bur
gos, como de máxima impor
tancia para el futuro del Ath
letic, aunque para Valverde, 
“los partidos a vida o muerte 
sólo son a final de temporada, 
pero si se le quiere dar este 
calificativo por la necesidad que 
tenemos de ganar en casa, me 
parece bien”.

”En cualquier caso, ademá.s 
de ganar el domingo tenemos 
que ganar también fuera porque 
tres negativos pesan mucho”, 
agregó.

Según Luis De la Fuente, 
“hay que olvidar el partido de 
Albacete y pensar que hay que 
ganar los próximos compromi
sos para salir de esta situación”.

__________________ que
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Los jugadores del Ath- 
létic de Bilbao Luis Fer. 
nando y Ayarza han sido Ím”^ 
suspendidos por dos par. 
tidos por el juez únicode 
competición, José Javier 
Forcén, por producirsede
manera violenta con ud 
contrario, el primero,» 
por protestar airadamen- 
te al árbitro, en el partido 
disputado el pasado 
domingo ante el Albace
te. Con el agravante de 
ser reincidente el segun
do.

Amonestar, con adver-
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tencia de suspensión, y j\stu
multa a Mino (Español
por juego peligroso.

Amonestar y multara 
José María (Logroñés), 
Avelino (Sporting), 
Torrecilla (Tenerife), 
Kanatlarovski (Deporti
vo), Jiménez, Marcos y 
Salguero (Sevilla), Cami
nero (Valladolid), Poyet 
y Esteban (Zaragoza), 
Edu y Arozarena (Osa
suna), Ferrer (dos amo
nestaciones), Koeman y 
Nadal (Barcelona), Rivas 
(Oviedo), Juanito y Soler 
(Atlético de Madrid), 
Quique, Tomás y Giner 
(Valencia), Pinilla (Ma
llorca), Baria, Quevedo, 
Francis y a Linares (Cá
diz), por juego peligroso.

Multar a Zamorano y 
Rafa Paz (Sevilla), hn- 
kovic, Carlos y Gorriar 
(Oviedo), Fernando (Va 
lencia), Mejías, ObV 
Poli, Quico, Linares (C» 
diz). Soler (Albacete).
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ESQUELAS DE 
DEFUNCION

Se reciben en LA TRI
BUNA hasta las 9,30 de 
la tarde Plaza del Pilar, 
7 (Entreplanta) o por telé
fono al 21 53 01

Te necesito
1 Y tú puedes ayudarme a 

construir mi futuro.
Si me apadrinas 

contribuirás a mejorar mí 
vida y la de mi 
comunidad.

Sólo te cuesta 
. 70Pts./día.
Ponfe en 
attión.

1
["oeseó información, sin compromiso. 

1 Nombre y Apellidos

Ayuda

A en., 
ccion

Dirección- 
DP Ciudad

Provincia

^?ecorta y envía este cupón a.

Bf>'quillo. 8 
/'8Ú04 Madiid
Té ¡91.! 523 23 3'j '
Fax (91) 523 2 9 29

T-av^ea de Gr.':;«. 8 
08021 B¿i'CPlor¿i 
■Fl 1931207 II 4/

ORACION AL 
ESPIRITU S^ 

TÚ. que me aclaras 
iluminas todos los caminos^ 
que yo alcance mi iriea. 
me das el don divino *(« 
donar y olvidar el ma Q ^^ 
hacen y que 
tantes de mi vida est 
go, yo quiero, en este logo, agradecerte P^,üb 
confirmar, una vez • j 
nunca quiero 
por mayor que sea a^,^.^ 
material. Deseo 
todos mis seres fl^JLporW 
gracia perpetua. 
misericordia para cyg 
míos. (La persona d^^ 
esta oración tres días ^^^ ,^ 
sin decir el P®^'‘^;Jala9* 
tres días será a*®®'?®^ sel 

- Ote p" "* ‘"ÍV-S»» 
Publicar en cuanto se 
^''SUe las ^ **'
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El jugador no ha sido habitual titular en las alineaciones de los gijoneses en la Liga

El búlgaro lordanov, posible novedad 
del Spórting de Gijón ante el Steaua

Gutiérrez y Da 
Silva, probables 
titulares del 
Logroñés ante el 
Real Madrid

'^üii 
úJíim 
«ari 
ÍÜJO (

la plantilla no realizó sesión de entrenamiento en solidaridad con la huelga general en Asturias

k titularidad del búlgaro lordanov, que no hasido 
tabitaal en las alineaciones, puede ser la principal 
¡¡vedad que presente el Spórting de Gijón ante el 
Steaua de ¡Bucarest en el partido de ida de la segunda 
^iiainatoría de la Copa de la UEFA que se disputa 
(sta noche en el estadio de El Molinón.

do
Aih.

(JIJON (Efe).- lordanov, 
nue no ha sido habitual titu
lar en las alineaciones del 
conjunto gijonés en las pri- 
oieras jornadas de Liga, 
dría reaparecer en el cen- 
[¿del campo gijonés para 
enfrentarse al club rumano. 

Ciricaco Cano, entrenador 
1 sido gijonés, apuntó la posibilidad 

que tanto Joaquín como 
el búlgaro formen parte de 
la línea de medio campo. 

> par
co de 
laviet
rsede pues considerara que “el 

Steaua tiene hombres muy m Ull 
ro, y 
unen- 
irlidu

técnicos en esa parcela del 
campo y la forma de con
trarrestarlo es con jugadores 

sado de características similares”. 
hace-

egun-

id ver-

En la jomada de ayer la 
primera plantilla sportinguis- 
lano realizó sesión de entre- 
uamiento en solidaridad con 
la huelga general que vive 

’M Asturias, por lo que Ciriaco 
'3™I ha dispuesto un entrena

¡tar a 
>ñés| 
i ng).

miento para primeras horas 
de hoy.

El Steaua llegó en la tarde 
del martes a Asturias y ayer 
realizó un entrenamiento a 
partir de las 20:30 horas en 
el mismo escenario del par
tido.

El entrenador rumamo, 
Emerich Jeinei, no despejará 
hasta hoy la única duda que 
mantiene, centrada en si juga
rá con uno o dos delanteros. 
En el caso de que se incline 
por un único punta, el elegido 
sería Popa y si fueran dos, 
le acompañaría Dumitrescu.

El equipo gijonés tratará 
esta noche de sentenciar la eli
minatoria en su campo, para 
no tener problemas en su visi
ta a Rumanía. El conjunto 
rumano, aunque está atrave
sando dificultades en la Liga 
de su país y no es el mismo 
que ganó la final de la Copa 
de Europa al Barcelona, es 
siempre un rival peligroso por 
su tradición en los torneos 
europeos. Sin ser uno de los

El Spórting se enfrenta esta noche al Steaua rumano.

conjuntos poderosos del con
tinente fue el primer equipo 
del este es alzarse con el título 
de campeón de la Copa de 
Europa. Además hace tres 
temporadas volvió a jugar la 
final de ese torneo ante el 
Milan.

Alineaciones probables:
Spórting: Emilio; Alcázar,

Abelardo, Tati, Arturo; Oscar, 
Juanma, Joaquín, lordanov; 
Monchu y Luhovy.

Steaua: Stingaciu; Bucur, 
Bombescu, Ungureanu, Sede- 
caru, Panduru, Stan, Mirea, 
Gilca, Popa y Dumitrescu.

Arbitro: Gunter Haber- 
mann (Alemania).

Hora: 22.30 (TV2).

LOGROÑO (Efe).- David 
Vidal, entrenador del Logroñés, 
estudia alinear en el partido de 
Liga del próximo domingo fren
te al Real Madrid, en el San
tiago Bernabeu, al defensa uru
guayo Nelson Gutiérrez, quien 
no disputa ningún partido ofi
cial desde hace nueve meses. 
Además, el delantero uruguayo 
Rubén “Polillita” Da Silva -fi
chado el pasado 2 de octubre- 
podría debutar con el Logroñés 
en el mismo partido, una vez 
tramitado y legalizado su con
trato tras recibir el club riojano 
el pase internacional.

Da Silva, quien ya alcanzó 
el nivel físico del resto de los 
jugadores del Logroñés, comen
tó ayer que desconoce si Vidal 
le convocará para el partido 
frente al Real Madrid: “de 
momento no sé nada, pero ten
go muchas ganar de jugar y 
marcar goles”.

El delantero uruguayo es el 
candidato a sustituir en el San
tiago Bernabéu a García 
Pitarch, cuya alineación estará 
pendiente hasta última hora 
debido a la lesión que sufrió 
el pasado domingo en el partido 
frente al Sporting de Gijón, de 
la que' aún no se recuperó.

Gutiérrez, ya repuesto de la 
grave lesión de rodilla que 
sufrió la pasada temporada, se 
sentó en el banquillo de los 
suplentes en el último partido.
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mujeres adultas: justo las que compran.
[> 830 a 12, en la (ZOPE.
Si quiere que su publicidad s aya 
en c<Khe, escuche: 
No hay vehículo como Ferrari.

Y una tenulia de lo más incisivo con 
la que empieza "Cada día".
Pero sobre todo tiene las mejores

. horas de la Cadena de Radio con 
mayor pniporción en su audiencia de

tro '^ 
a 9* 

sel 
jW ^

alcana

Ahí donde lo ve. lo tiene todo. 
Aunque no es alto, llega muy bien 
al micrófono. Y a la gente.
C?omo no es tan tamo.so como otros,

no tiene má.s remedio que hacerlo 
mejor. Mejor para uxlos.
Tiene colaboradore.s con muchas 
virtudes. Entre otras, dos Virtudes 
llenas de gracia.

LA RADIO ES COPERACION
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Los madrileños encarrilaron el partido después que Prosinecki abandonara lesionado el campo

El R. Madrid sentenció la eliminatoria
ante un inocente Utrecht (1-3)

Radomir Anti 
“Lo más 
negativo ha si, 
la lesión de 
Prosinecki”

La calidad del equipo holandés se redujo a algún detalle del internacional polaco Smolarek

El Real Madrid resolvió la 
segunda eliminatoria de la 
Copa de la UEFA en el 
partido de ida ante un ino
cente equipo holandés lla
mado Utrecht y encarriló 
el partido una vez que su 
jugador yugoslavo Robert 
Prosinecki tuvo que aban
donar lesionado el terreno 
de juego.

UTRECHT (Efe).- Utrecht: 
Vane Ede; Verrips, Liesdek, 
De Kock, Van der Meer; Van 
der Net, Bijl, Roest, Plugboer 
(Cooke, min 70); De Kruyff 
y Smolarek (Ven der Weert, 
min. 46).

R. Madrid: Buyo; Chendo, 
Sanchis, Rocha, Villarroya; 
Milla, Fernando Hierro, Pro
sinecki (Gordillo, min. 53), 
Michel, Hagi (Luis Enrique, 
min. 80) y Butragueño.

Goles: 1-0. Min. 18. Smo
larek. 1-1. Min. 44. Prosinecki. 
1-2. Min. Roest, en propia
puerta. 1-3. 
ya.

Arbitro: 
(Hungría).

Min. 74. Villarro-

amarillas a De 
Utrecht.

Comentario:
La calidad del 

redujo a algún

Lajos Nemeth 
Mostró cartulinas

Kock, del

Utrecht se 
detalle del

internacional polaco Smola
rek, que a sus 34 años todavía 
tuvo arrestos para adelantar 
a su equipo en el marcador

El Real Madrid dejó sentenciada en Holanda la eliminatoria.

en el primer tiempo.
El Madrid salvó su desas

trosa primera parte con un 
afortunado gol de Prosinecki 
a un minuto del descanso y 
al aprovechar la mala colo-

cación de la barrera, que con
firmó la candidez de un con
junto al que el técnico Antic 
debía conocer a la perfección 
si aplicó los informes que le 
proporcionó Beenhakker.

Resultado 
engañoso

La excursión a Holan
da sirvió para refrendar 
que el rumano Georghe 
Hagi ha desquiciado 
definitivamente los ner
vios a sus compañeros 
por su excesivo abuso 
del juego individual, que 
se acrecienta en el lan
zamiento de las faltas al 
borde del área.

EI Real Madrid sólo 
muestra destellos de sus 
posibilidades en el 
momento en que Michel 
y Butragueño triangulan 
sus acciones ofensivas.

La llegada de los ído
los del Este -Prosinecki 
y Hagi- ha terminado 
con las incursiones de 
Michel por el carril 
derecho y la presencia 
de ambos jugadores en 
el césped arrincona la 
precisión de Milla, 
quien también se vio 
perdido en el campo, al 
igual que Butragueño, 
en solitario ante la zaga 
holandesa.

El amplio resultado 
es engañoso para el 
Real Madrid, que cuen
ta ahora con la firmeza 
de Ricardo Rocha.

UTRECHT (Efe), p,. 
Antic, técnico dei Reji ¿j 
manifestó ayer ai 
partido que ta Única nota, 
uva de su equipo habá 
la lesión de Roben hJ 
que seguro se perderá la,, 
en Madrid dentro de

Robert Prosinecki, nní 
debió abandonar el terrei 
juego en la segunda mitad su 
una rotura de fibras en eír« 
anterior del muslo deret 
según la primera observación 
los médicos del club y 
permanecer de baja al S
durante las próximas cua
semanas.

”E1 Real Madrid lo tuvod 
cil en la primera mitad deb 
al gran derroche físico moa 
do por el Utrecht. En la seg 
da parte el equipo reacioni 
si bien es cierto Que ^ozan 
de suerte en el segundo) 
se mereció el triunfo claroj 
teriormente”, dijo Antic.

Ab Fafie, técnico del Utrd 
manifestó que se sentía dec 
cionado por el juego despleg 
por el Real Madrid que sei 
él contó con la fortuna de 
lado en los tres goles i 
marcaron. .

”Los tantos del Real Mai 
fueron regalos nuestros era 
a unos fallos anormales 
nuestra defensa que genei 
mente es una de las líneasn 
regulares, del equipo”, apost 
el entrenador holandés alii 
mino del encuentro anteela 
junto merengue.

Ante un complicado Kaiserslautern

Beguiristain materializó el 
dominio azulgrana (2-0)

Los rojiblancos golearon al actual campeón (3-0)

El Atlético tuvo su noche 
mágica ante el Manchester

BARCELONA (Efe).- Bar
celona: Zubizarreta; Ferrer, 
Nadal, Koeman; Eusebio (Cris
tóbal, min.62), Guardiola, 
Bakero, Beguiristain; Laudrup, 
Witschge y Stoichkov (J. Sali
nas, min.70)

Kaiserslautern: Ehrmann; 
Scherr, Funkel, Stumpf, Hoff
mann, Kranz, Kuntz (Goldbaek, 
min. 60), Dooley, Haber (De- 
gen, min.76); Hotic y Witeczek.

Goles: 1-0, Min.42: Beguiris
tain. 2-0, Min. 51: Beguiristain.

Arbitro: Gerard Biguet 
(Francia). Mostró tarjeta ama
rilla a Bakero (m.24) y Stumpf 
(m.31)

Comentario:
Sesenta minutos de presión 

y dominio fueron suficientes 
para que el F.C. Barcelona die
ra un gran paso para afrontar 
con garantías el encuentro de 
vuelta ante el Kaiserslautern, al 
que venció por 2-0 con sendos 
goles de oportunismo de Begui
ristain.

Dos goles psicológicos del 
Barcelona, uno antes del des
canso y el segundo a poco de 
empezar la segunda mitad, 
abrieron las puertas de la eli
minatoria al equipo catalán.

Los primeros 45 minutos se 
caracterizaron por el intenso 

dominio del equipo azulgrana 
que, principalmente a partir del 
minuto 20 mantuvo encerrado 
en su parcela al once alemán.

El dominio barcelonista se 
tradujo en el gol de Beguiristain 
(minuto 42), resultado con el 
que se llegó al descanso.

EI oportunismo de Beguiris
tain, que hizo subir el 2-0 al 
marcador en el minuto 51, fue 
la rúbrica de unos minutos de 
gran juego de un Barcelona dis
puesto a dejar sentenciada la 
eliminatoria.

El Kaiserslautern intentó tras 
el segundo tanto barcelonsita 
buscar el gol que le diera opción 
en el encuentro de vuelta y con 
ello poner nervioso a su rival. 
El Barcelona bajó, a partir del 
minuto 60, tras el esfuerzo rea
lizado, su rendimiento, hecho 
que el equipo alemán aprove
chó para deshacerse de la pre
sión y buscar con mas facilidad 
el gol y aunque gozó de varias 
oportundades estas fueron 
abortadas bien por Zubizarreta 
bien por la defensa. En los últi- 
mo.s minutos el equipo azulgra
na, que se mostró cansado, se 
limitó a aguantar su ventaja 
mientras el rival intentó pero 
no pudo rebajar diferencias.

MADRID (Efe).- Atlético de 
Madrid: Abel; Tomás, Juanito, 
Solozábal, Ferreira, Soler; Viz
caíno, Schuster, Manolo; Moya 
(Losada, m. 72) y Futre.

Manchester United: Schmei- 
chel; Parker, Bruce, Pallister, 
Irwin; Ince (Martin, m. 51), 
Robson, Webb, Me Clair; Phe- 
lan (Beardsmore, m. 76) y 
Hughes.

Goles: 1-0. M. 33: Futre. 2-0. 
M. 88: Futre. 3-0. M. 89: 
Manolo.

Arbitro: Bernd Heynemann 
(RFA). Mostró cartulina ama
rilla a Bruce, Tomás y Robson. 
Comentario:

Jesús Gil, presidente del 
Atlético de Madrid, ya tiene su 
hito europeo, derrotar al actual 
campeón de la Recopa y por 
goleada. Dos goles del portu
gués Paulo Futre y uno de 
Manolo acabaron con el mito 
inglés y mucho tendrán que 
cambiar las cosas en Oíd Traf- 
ford para que el Atlético sea 
eliminado por el Manchester 
United.

Abel fue un portero con 
ángel -un cabezazo de Webb 
dió en el poste a los 56 minu
tos-. Tomás hasta centró de ros
ca. La actuación de Ferreira le 
quitó el sueño a algún' ex-di- 

rectivo del Athlétic. Solozábal 
y Juanito fueron una pareja 
estable. Soler corrió lo suyo y 
lo de^su par juntos. Vizcaíno 
fue el fiel escudero de Schuster.

El alemán, que ha elevado 
a la categoría de arte la eco
nomía del esfuerzo que debe 
practicar desde que se dejó 
media rodilla en un estadio del 
norte de España, comenzó a 
amortizar su millonaria renova
ción con el pase a Futre que 
significó el 1-0.

Manolo volvió a demostrar 
que pese a su nombre se puede 
ser una estrella. Futre se ganó 
otra vez el cariño de Gil con 
dos goles. Y Moya, aunque no 
lo bordó, inquietó.

Dió igual el rival. Era la 
noche del Atlético, para satis
facción del que más conoce ese 
club, Luis Aragonés. Sólo hubo 
un problema. Gil impidió que 
su hito europeo se viera por 
£elevisión. Por eso, nada más 
se enteraron los fieles al Cal
derón, que en número de 50.000 
acudieron hasta la ribera del 
Manzanares para presenciar 
como su equipo derrotaba por 
goleada al actual líder de la liga 
inglesa y que el pasado año 
ganó al Barcelona en la final 
de la Recopa.

Resultados de 
los encuentros 
relativos a las 
competiciones 
europeas

MADRID (Efe).- Resultó! 
de los partidos de Copas 
Europa:

Copa de Europa:
Olympique Marsella, 3-Sp 

ta Praga, 2; PSV Eindhoí 
0-Anderlecht, 0; Honved Bul 
pest, 2-Sampdoria, 1; Dm^ 
de Kiev, 1-Brondby; 1 Barrt 
na, 2-Kaiserslautern, 0; Bw 
Roja, 3 Apollon Limasok 
Panatinaikos, 2-Goteborg.

Recopa:
Norrkoping, 

Tottenham 3-Oporto, L 
Madrid, 3-Manchester, ü; m 
wice, 0-Brujas, 1; Uves Tamp 
l-Roma, 1; Sion, 0-Feyen^ 
0; Werder Bremen, 
varos, 2; Galatasaray, 
Ostrava, 1.

UEFA:
Gante, O-Eintracht, - 

chatel, 5-Celtic, 1; ^
0-Stuttgart, 0; Haw^ 
2-CSKA Sofía, 0, U 
l-Real Madrid, 3,^ 
Salónica, 0-Swarovski 
Auxerre, 2-Liverpool, “ 
Olomouc, 2-Torpedo 
0; Génova, 3-Dinanio 
rest, 1; Spartak M^i. 
Atenas, 0; Erfurt,

D.2022
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1 farmacias Cines
CIUDAD REAL

CIUDAD REAL
H0Y' DON MARIANO ADRADOS, Gral. Aguilera, 8. 

f^ MAÑANA: DOÑA PILAR LOPEZ, Toledo, 4.

ALCAZAR DE SAN JUAN
HOY: DOÑA CRISTINA MAZARRON, E. Castelar, 50. 

iJraMAÑANA: DOÑA FORTUNATA ORGANERO, Plaza Arenal,

ALMADEN

no á 
Jila

nv Y MAÑANA: DON JOSE R. SAINZ, Plaza Constitución, 10.
CAMPO DE CRIPTANA

p;^RA HOY: DON VICTORIANO DURAN, Cardenal Monescillo,

paRA MAÑANA: DON EVELIO GARCIA, García Morato, 10. 
DAIMIEL

Quii wRA HOY: DON NARCISO LOZANO, Arenas, 19.
iy;\ MAÑANA: DON FEDERICO FISAC, Virgen de las Cruces,

qui 
eno

MANZANARES
mv Y MAÑANA: DON SEBASTIAN RODRIGUEZ, Empedrada,

PUERTOLLANO

lerec 
ción

JIRA HOY: DOÑA ROSA M® CARRANZA, P® San Gregorio, 51. 
iiRA MAÑANA: DON MILLAN AGUILAR, Avda. 1® de Mayo, 33.
' SOCUELLAMOS

^ Uy Y MAÑANA: DOÑA ANA MARIA GARCIA, Avda. C. Sotelo,

ciia LA SOLANA

vo di 
debí

yOY Y MAÑANA: DOÑA AMPARO OCAÑA, Emilio Nieto, 34. 
TOMELLOSO

PARA HOY: DON FERNANDO CANAS, Alfonso XII, 2.
most ’ARA MAÑANA: DON ANGEL PENADES, Víctor Peñasco, 82.

VALDEPEÑAS
PARA HOY: DON ALFONSO SANTAMARIA, Sebastián Bermejo,

O ARA MAÑANA: DON GASPAR NARANJO, Morales, 21.

IO

Teléfonos de urgencia
dee elección Civil

ilegi íberos
;se¡ nizRoja Española C. Real
i de

Mai 
gw 
les 
¡enei 
:as n
post itó Ciudad 
¡11! sdepeñas

Alcázar 
Almodóvar 
Malagón 
Manzanares 
Puertollano 
Socuéllamos 
Tomelloso 
Valdepeñas

006
006

22 33 22
54 58 07
48 31 25
80 13 36
61 15 16
42 16 71
53 14 29
51 34 09
32 02 61

Real, Alcázar, Puertollano 
091

cid =
Autobuses AISA

ilidas de Ciudad Real a:

1
toldo....................................
í¿baladejo,.............................

S toodóvar.............................

himiel.................................

M

illal ............. ...............

tas <
^iimiel-Moral.......................
‘■‘' el Fresno.........................

1-Sp
Ihoi

Bul
lina Iwcaio.........
arce Islagón.............

18,15 horas 
13,00 ” 
17,00 ” 
13,30 ' ” 
19,00 ”
7,00 ” 
9,30 ” 

11,00 ” 
14,00 ” 
17,00 ” 
18,30 ” 
19,30 ” 
12,00 ” 
11,00 ” 
14,00 ” 
18,30 ” 
19,00 ” 
15,30 ”
13,00 ”

CO J

CINE CASTILLO 
Hoy, de 6 a 10,15, sesión continua 

Pases: 6 y 8,15 
“A PROPOSITO DE HENRY” 

Noche, a las 10,45, día del estudiante 
“LA HOGUERA DE LAS VANIDADES” 

PUERTOLLANO 
CINE CORDOBA 

Pases: 8 y 10,15 
“DEPREDADOR 2” 

VALDEPEÑAS 
CINE PARQUE 

Programación en cartelera

El tiempo

Presión: 711,5 m/m
Estado del cielo: cubierto
Dirección y velocidad del viento: oeste y 

flojo
Máxima: 13,2 grados
Mínima: 5,6 grados
Humedad: 82 por ciento
Evaporación: 1,5 m/m
Lluvia recogida: 0,1 litros por metro cuadrado

Guardia Civil Ciudad Real

Subsector de Tráfico

Policía Municipal

Ciudad Real
Alcázar
Almadén
Almagro
Campo de Criptana
Daimiel 
Manzanares

062
22 11 00
22 11 40
22 10 81
22 19 85

Piedrabuena
Puertollano
Socuéllamos
Tomelloso
Valdepeñas
Villanueva de los Infantes

Seguridad Social

76 02 51
092

53 00 13
51 01 74

092
36 00 43

092
092

71 03 21
86 00 33
56 00 90
85 10 85
6110 80

Ciudad Real
Alcázar de S. Juan
Almadén
Daimiel 
Manzanares 
Puertollano

21 34 44
54 15 83
71 01 80

85 28 50
61 08 30
42 11 00

Malagón-Cristo...................... 13,30 ”
Pedro Muñoz............................ 9,30 ”

”   14,00 ”
Piedrabuena........................... 11,00 ”

”   13,00 ”
”   15,30 ”
”   18,15 ”
”   19,15 ”

Porzuna................................... 13,00 ”
”   15,30 ”
”   19,15 ”

Puertollano................................ 8,30 ”
”    11,00 ”
”   13,30 ”
”   16,45 ”
”   19,30 ”

Pllano.-Vald............................... 7,30 ”
”   14,00 ”

Vald.-Pllano............................... 8,30 ”
................................ 16,00 ”

Horario de misas de octubre a abril 1991/92

Días laborables

07,30.- Santa María del Prado-Santiago-San
to Tomás-San Pablo

08,00.- Catedral-San Pedro

noel .^nas Tardes de sábado y vísperas de Fiesta

Sanitaria
^^ Íin p ®^*’a*’Siervas de María-Coreysa 

•Catedral-San Pedro-Carmelitas-Ado-
n Asunción

S'i S^^^^ral-Asilo-San José

‘"rí c ° Tomás-Ciudad de Matrimonios
e ^^ María del Prado

¿ Pedro-San Pablo 
' ®ntiago-San Ignacio

'ere

lurg
¡rete

05,30.- Residencia Sanitaria-Cementerio
06,00.- MM. Concepcionistas
06,30.- Santiago-Dominicas y Los Remedios
07,00.- San Pedro-El Pilar-San Juan de Avi- 

la-Los Angeles-San Ignacio-Hospital-Poblete
07,30.- Santa María del Prado-Santiago-San

to Tomás-San Pablo
07,45.- Las Casas
08,00.- Catedral-San Pedro

Domingos y festivos

Bu(

JX.

o» “®”cia Sanitaria-Cementerio 
C • MM. Concepcionistas

J^^^ de Avila-Los Angeles-El 
^''^P'íal-San Ignacio

Mañanas
08,00.- Catedral
08,30.- Carmelitas-Siervas de María
09,00.- Catedral-Santiago-Los Angeles-S.

Ignacio-Asilo-Adoratrices, Dominicas y Q.

Socuéllamos...........................
Tomelloso...............................

55

55

Torrenueva..............................
Saceruela.................................

55

55

Villarta....................................
55

Valdepeñas.............................
55

Villarrubia..............................
55

55

55

Vald.-Cozar.............................
Navalpino................................
Salidas hacia Madrid:
7, 9,30, 11, 14 y 16,30 horas.

14,00 ”
13,00 ”
14,00 ”
17,00 ”
14,00 ”
18,15 ”
17,00 ”
19,00 ”
14,00 ”
18,30 ”
7,00 ”

13,00 ”
9,30 ”

11,00 ”
14,00 ”
19,00 ”
12,00 ”
15,30 ”

Asunción
09,30.- Santa María del Prado-San Juan de 

Avila-San Pablo
10,00.- San Pedro-Santo Tomás-Santiago-La- 

rache-MM. Concepcionistas
10,30.- Catedral-El Pilar-Hospital-Coreysa
11,00.- San Pedro-Santiago-Santo Tomás-San 

Juan de Avila
11,30.- Santa María del Prado-San Pablo-Re- 

sidencia Sanitaria-La Poblachuela
12,00.- Catedral-San Pedro-Santo Tomás-Los 

Angeles-San Ignacio-San José-Ciudad de 
Matrimonios-Poblete

12,30.- Santa María del Prado-San Juan de 
Avila-San Pablo-Las Casas

13,00.- San Pedro-Santiago-Santo Tomás
13,30.- San Pablo

Tardes
06,00.- San Pablo
06,30.- Santiago-El Pilar
07,00.- San Ignacio-Hospital
07,30.- Santa María del Prado-Santo Tomás
08,00.- Catedral-San Pedro

■—* Radio j ■

Onda Cero 
Radio

06,00 a 09,00.- Esto es lo que 
hay

09,00 a 13,00.- Protagonistas
13,00 a 14,00.- Protagonistas de 

Ciudad Real
14,00 a 14,30.- Onda Cero noticias
14,30 a 15,00.- Onda Cero noticias 

Castilla-La Mancha
15,00 a 16,00.- Protagonistas del 

deporte
16,00 a 18,00.- Dos horas de nada 
18,00 a 19,00.- Gomaespuma
19,00 a 19,15.- Onda Cero noticias 

Castilla-La Mancha
19,15 a 19,30.- Onda Cero noticias 

Ciudad Real
20,00 a 20,45.- Primer tiempo
20,45 a 21,00.- Primer tiempo. 

Local
21,00 a 21,30.- Cupón de la 

O.N.C.E.
21,30 a 22,00.- Onda pesquera 
22,00 a 22,30.- A tu salud
22,30 a 23,00.- El dinero de cada 

día
23,00 a 23,30.- Onda cero noticias
23,30 a 24,00.- El penalty
24,00 a 02,00.- Julia Otero
02,00 a 06,00.- Turno de noche

Cope
23,00.- La linterna (M.A. Rico) 
00,30.- Se que estás ahí (Luis del 

Val)
03,00.- Juntos en la noche (Ra

fael Ruiz)
06,00.- Primera hora (Antonio 

Jiménez)
08,00.- Primera hora (Local, 

regional)
08,30.- Cada día... (Javier Gon

zález Ferrari)
12,00.- Cada día en... (Local, 

regional)
16,00.- Directamente Encarna 

(Encarna Sánchez)
19,00.- España 92
20,00.- Informativo
20,15. - Programación local, regio

nal
21,00.- Popular deportivo (Agus

tín Castellote)
, 22,00.- El espejo

Antena3
06,00.- El primero de la mañana 

(Edición nacional)
08,30.- El primero de la mañana 

(Edición local)
09,00.- El primero de la mañana 

(Resumen edición nacional)
09,30.- El primero de la mañana 

(Especial reportajes)
11,30. - Viva la gente divertida 
12,00.- Viva la gente de Ciudad

Real
16,00.- Viva la gente de la tarde 
16,30.- Viva la gente de la tertulia 
17,00.- Viva la gente de pregunta 
18,00.- Viva la gente que empieza 
18,30.- Viva la del colé
19,00.- Viva la gente de Ciudad 

Real (Incluye informativo y depor
tes)

20,00.- Viva la gente de la música 
20,30.- Gomaespuma
21,30.- La salud es lo que importa 
22,30.- Hora cero
24,00.- Súper/García en la hora 

cero

RNE
00,00.- Estudio Estadio 
01,00.- Espacio en blanco 
04,00.- Una pizca de sueño 
06,00.- España a las seis 
07.00.- España a las siete 
08,00.- España a las ocho 
08,45.- Informativo local 
09,00.- Pasa la vida 
11,00.- Apúntate cinco
12,05.- Informativo territorial
12,10.- Plaza Mayor
13,30.- Informativo territorial y 

local
14,00.- Diario de las dos
15,05.- Todo deporte
15,30.- Como una ola
16,00.- Hasta las cinco en la cinco 
17,00.- Esmeralda
17,30.- No somos novios
19,00.- Entre dos luces
19,30.- Informativo territorial 

Local
20,00.- Con la verdad por delante 
21,00.- La hora de los clásicos
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^ Horóscopo

ARIES ó LIBRA
1 SALUD.- Buena

TRABAJO.- No pierda tanto tiempo 
y sea responsable
AMOR.- Controle su carácter agre
sivo

SALUD.- Pasable
TRABAJO.- No deje volar su ima
ginación; podría resultar peligroso 
AMOR.- No se amargue la existencia

* tontamente

TAURO
SALUD.- Dolores de tipo muscular 

r TRABAJO.- Su situación será hoy 
^^^^^'^^^ comprometida
AMOR.- No se desanime por tan 
poca cosa

ESCORPION
SALUD.- Dolor de cabeza
TRABAJO.- Luche con todas sus 
fuerzas y nó permita' que nadie le 

• emule
AMOR.-Cita agradable

GEMINIS
SALUD.- Ningún cambio
TRABAJO.- Medite bien antes de

'A tomar una decisión
AMOR.- Carta que le llenará de 
felicidad

SAGITARIO
SALUD.- Excelente
TRABAJO.- Su prestigio aumentará
AMOR.- Felicidad

«rs CANCERi SALUD.- Aproveche sus horas libres 
para hacer ejercicio
TRABAJO.- Escuche el consejo de 
sus familiares; sus sugerencias podrían 
serle muy útiles
AMOR.- Confíe en el ser amado

^ CAPRICORNIO
SALUD.- Normal
TRABAJO.- Un proyecto en el que 
tenía puestas todas sus esperanzas 
sufrirá cierto retraso
AMOR.- Controle su apasionamiento

LEO ACUARIO
SALUD.- Buena
TRABAJO.- Sus planes se consoli
darán extraordinariamente
AMOR.- Sea más amable y trate de 
complacer a la persona amada

SALUD.- Pasable
TRABAJO.-Luche en todas sus fuer
zas y no permita que nadie le chafe 
AMOR.- Felicidad

VIRGO PISCIS
SALUD.- Buena
TRABAJO.- No sea tan donimante; 
sin darse cuenta se está cerrando 
todas las puertas
AMOR.- Mediano

SALUD.- Insomnio
TRABAJO.- No deje volar su ima
ginación; podría resultar peligroso 
AMOR.- No se amarge la existencia 
tontamente

LOS NIÑOS N.\CIDOS HOY. Serán instruidos, inteligentes y agudos, 
gran ayuda y les permitirá triunfar en el mundo de los negocios

Su poder de observaión les será de

HORIZONTALES: 1: Nación 
del Asia Central. 2: Epístola. 
Baja las velas o las banderas que 
están izadas 3: Dinastía de la 
antigua Persia, que ocupó el tro
no desde el año 730 al 330 a.d.C. 
4: Al revés, tejido sutil que forma 
malla. Altar. Metal precioso. 5: 
Envuelvan. Antigua región del 
NE de Palestina mencionada en 
la Biblia y de cuyo nombre deriva 
una de las lenguas semíticas. 6: 
Existir. Animal plantígrado. 7:: 
Peñasco. Antigua ciudad asiria. 
8; Jaleo. Onda.. Reza. 9: Nombre 
dado al toro sagrad de los egip
cios. 10: Reflexivo. Vocal repe
tida. Nombre de consonante.. 
Negación. 11: Mediarían para 
conciliar a los desavenidos.

VERTICALES: 1: Hacerles 
callar. 2: Doctor o sabio de la

ley entre los mahometanos. Es 
ché Conjunción latina. 3: Díc 
de la ornamentación capridj 
en arquitectura, a base dej 
males, quimeras y follajes) 
4: Ligue. Nueva. Al revés, ti 
menuza con los dientes. 5:1 
revés, quieren. Al revés, conjs 
de personas reunidas para can 
6 Período de tiempo. Cosi¡ 
7: Saludable. Idónea, hábilp 
alguna cosa. 8 Prefijo que: 
nifica tres o tres veces. Ajjj 
dero. Al revés, denoté alej 
9: Ardiente (Pl). 10: Pajar i 
se forma en el campo recubij 
do la paja amontonada coña 
mas o hierbas. Antigua cin 
caldea. Símbolo químico i 
sodio. 11: Sorprendieron, ca 
ron estupor.

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR: HORIZONTAL 
l:Alardeaban. 2: Tarea. Cávea. 3: Encomiarán. 4: Noé. arF SRT 
atsA Apta. 6: Ira. Esa. 7: Olla. odrO. 8:: Rea. Aro. oeN. 9: Oaw 
10: Se ÓO. Un. aC. 11: Talcahuano

VERTICALES: 1: Atenágoras 2 lanoT Le.. Et. 3: Arcesilao. 4: R 
Ara. Sol. 5: Dama.. amoC. 6: Iré. Oro. 7: acaF. osuH 8: Bar. A 
ínU. 9: Avispados. 10: nearT. Re An. 11: Antagónico

^H Guía cultural

PRELADNORIM 
ROTONICOTES 
AXLEOCARESO 
XOLISIPONTO 
ICALCAMENES 
TALLOLICOSF 
EMPIPRÉOSIO 
LIARAMETDRI 
ELTASCAIOOS 
SAPIENACIAL 
ACEFISODOTO

SOLUCION

Entre las desordenadas letras de este recuadro figuran los nombres de diez 
escultores griegos, que pueden leerse de izquierda a derecha, de derecha a 
izquierda, de arriba a abajo, de abajo a arriba y en diagonal. Sería Vd. 
capaz de identifir arlos, teniendo en cuenta que una misma letra puede for
mar parte de uno o más de ellos?

MERFINSA
GESTION FINANCIERA

LEASING
Calle Ciruela, 4-1’ B. 13001 Ciudad Real 

Teis.: 926 / 25 08 86 - 25 59 72
Calle de la Iglesia, 1 Manzanares 
Telf. 926 62 03 12 (C. Real)

________________ CIUDAD REAL _
MUSEO PROVINCIAL: Exposición del Patrimoi 

restaurado.
GALERIA ARJANA: Exposición de óleos ( 

Miguel Navarro, hasta el día 24.
MUSEO ELISA CENDRERO: Exposición de fot 

grafías del Perú organizado por Manos Unid
SALA B: Exposición de cerámica de Patm 

Herrero.
CAJA DE MADRID: Exposición de óleos de Fu 

Rubio hasta el día 30.

ASOCIACION AGRARIA 
JOVENES AGRICULTORES

ASAJA
D.2022
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/nuncios por palabras

Hasta 1 año de 
Ígarantía en toda 
a Red Renault.

Financiados hasta 48 meses.

Cervecería NADEL-2
Gran surtido en tapas de comidas manchegas

Libertad, 6 25 18 54

ANUNCIOS

El Motor Nacional, S.A

C. Real

(Mosa)
Sucursal de Ciudad

Dirección: JESUS NAVAS CAMARGO

C/ MONTESA 9

ipITO A PARTIR DE LAS 
jjOOE LA MAÑANA

SE VENDEN
22 fanegas de tierra 
de regadío en el tér
mino de Carrión de 
Calatrava.
(Buen Sondeo) intere
sados tratar. TIfns: 
32 14 14 y 81 41 55

• CREDITOS para pisos, 
locales, etc... Interés banca
rio. Rapidez. Teléfonos: 
22 40 92 y 25 10 79

•SE VENDE chalet, Ctra.
Carrión. Calefacción. 2.500 
metros cuadrados. Teléfono 
contacto: 22 07 72

pla?^ de la provincia,! 
ciudad real, icl.: 22 40 .12

bachillerato Je 
artes plásticas 
■ ydiseño ■

Real 
Concesionario

GRACIAS 
ESPIRITU 
SANTO

R.C.

ESTUDIOS, APARTAMENTOS Y 
DUPLEX

EN EL CAMPUS UNIVERSITARIO
Ideal para inversionista y estudiantes. Desde 3.990.000 

Ptas. Cómodos pagos. Promociona Keos-2.
Información y venta Inmancha. C/ Calatrava, n® 8-0ficina-5

Teléfonos: 25 11 58 y 25 11 53

Peugeot Talbot
VARIOS 205 y 309 GL. 6 Meses, entre 

10.000 y 12.000 Kms.
LANCIA TURRO-DIESEL, EN BUEN 

ESTADO

309 DIESEL, CON UN ANO

lUEBLES DE COCINA A MEDIDA 
DISCOFER

C/ Paloma, 28 - TeIf: 22 34 52
ELECTRODOMESTICOS. TV. SONIDO

C/ Cruz 9-11 TeIf: 22 27 08
01UDAD REAL_____________

CAMBRONERO, S.L.
DISTRIBUIDOR DE.

ACESA - Herramientas en general
APEL - Soldaduras eléctricas C A. y C.C. - Soldadura MIO
BELLOTA - Herramientas - Recambios Agrícolas ■ Sierras - Limas y Palas
UNION TECNICAS DE SOLDADURA Electrodos de Rutilo. Oxidante. Celu

lósico, Básico. Resistente. Acero Inoxidable. Recargue y Electrodo continuo
TORNILLERIA - COMPRESORES RIEGO POR EXUDACION

FERRETERIA EN GENERAL
13001 CIUDAD REAL - Diego de Almagro. 11

Fax: 2114 99 Teléfono: 21 39 34

CITROEN BX-14, EN PERFECTO 
ESTADO

SE ALQUIL_AN
PARTAM EN TOS DE 
LUJO, A ESTRENAR

DESDE 35.000 Pts.
RAMSES, S.A.

C/ General Aguilera, 3 1® B 
Teléfono: 25 07 26

GRUAS CAMBRONERO
ANGEL CAMBRONERO ARROYO

PEQUEÑO Y GRAN TONELAJE
Polígono Industrial Ctra. Carrión, s/n 
Telfs.: 25 2212-25 22 08- Part.: 21 19 44

SEAT MALAGA-DIESEL, PERFECTO
ESTADO

PODRA VERLOS EN SU

Apdo. 354 13005 CIUDAD REAL
Red de Concesionarios
PEUGEOT TALBOT

(CUMD REAL) 

MVTIACtON

SUPERMERCAD O S

VILLASEÑOR, S.L
SOLO PRODUCTOS DE CALIDAD

CALATRAVA, 26 TELEF. 22 08 79 C. REAL

MOSA Ronda de Toledo, 21 C. REAL

IGUIRRE & TURRILLO
INSTALACION Y MANTENIMIENTO DE GAS 
CALEFACCION Y AIRE ACONDICIONADO

OBRAS
FEDERICO MARTIN, S.L

CONSTRUCCIONES DE OBRAS PUBLICAS

GESnO'. fl\A\CIFRl

HIPOTECARIOS
Cale Cneia. 4 - f B. 13001 Cúlad Rea

Teis.: 926 / 25 08 86 • 25 59 72

GRACIAS ESPIRITU 
SANTO POR TUS 

FAVORES 
RECIBIDOS 

j.A.G.

Empresa Colaboradora de Repsol-Butano, S.A.

Eoligo Industrial Larache-Nave 811 - CIUDAD REAL
Teis.: 926/21 19 32 - 21 53 65 - FAX: 21 51 66

Parque de Maquinaria 
Ctra. n« 430 P. Km-318

Oficinas: Avda. Rey Santo 8-5° 3* C-Real

13.150 Carrión de Cva. (C-Real)
TIfns: 21 18 01/21 11 29/21 1068

Fax: 2110 42

ROVER

AUTOMOCION MASER, S.L.

FURGONETAS MB 90.....................
MERCEDES BENZ ISOTERMO...
FIAT DUCATO ISOTERMO.........
PEUGEOT 505 GTD (Automático)
PEUGEOT 505 GTD........................
WSTINM0NTEG0 2.O.................
'MERCEDES 230 E (123).................
'MERCEDES 190................................
WeDES 230 E (123)..... ...........
''lERCEDES 300 D (124)................. 
'FERCEDES 300 D (124)................
■^"ECO 35.8........................................

. 775.000 Pts.
,1.300.000 Pts.
,1.300.000 Pts.
, 700.000 Pts. FULL EQUIP 
, 600.000 Pts. FULL EQUIP 
, 800.000 Pts. (t. corredizo) 
1.300.000 Pts. FULL EQUIP 
,1.600.000 Pts. FULL EQUIP 
,1.500.000 Pts. FULL EQUIP 
,3.800.00 Pts. FULL EQUIP 
,3.100.000 Pts. FULL EQUIP 
, 900.000 Pts.

POLIGONO INDUSTRIAL CTRA. TOLEDO NAVE 28 
TELF: 25 2251

ORACION A LA 
VIRGEN PURISIMA 
iOh' Virgen Purísima Bena de bondad y com
prensión Vos que son la meior intercesora 
ante la Oéma Provídencta. te ruego por medio 
de esta oración que ayudes a soluoonar m 
problema Acordaos. oh piadosísima Virgen 
Mana que famás se me ha oído decir que 
ninguno de cuantos se han acogido bajoa 
vuestro amparo, hayan implorado Vuestra 
asistencia y dirigido sus suplicas, haya sido 
abandonado Animado yo con tal esperanza 
acuoo a Vos. Oh Virgen y gimiendo bajo el 
peso de mia pecados me postro a vuestros 
pies y os ruego me escuchéa (aquí mdea 
tu petición). No desechea rrus súplicas, oh 
Madre bondadosa, antes bien oidlas propea 
y acogedtas tuvorabiemenie Reza esta ora
ción con toda devoción y fe. ten la plena 
seguridad de que tus problemas serán escu
chados tavorabfementti para ti y para tus fami
liares Logrado tu pedido publica esta oración 
tres días y adquiere ta devoción de rezaría 
todas las rxiches
Es muy rnitagrosa Gracias

"•CAMBRONERO
| CII DAI, RE-VL

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO
I.J.G.

VDA. DE HILARIQ GARCIA 
C/PALOMAS, 15 C. REAL

TLF. 22 34 72

TAPICERIAS - MALETAS - LONAS 
ARTICULOS DE CAMPING 

MOBILIARIO DE HOSTELERIA 
LLAVES ESPECIALES

HASTA 1 AÑO DE GARANTIA NACIONAL

m.\£smLÁ
Vehículos de Ocasión 

Garantizados por Mercedes-Benz

CWCESIONARIO
OFICIAL

AUTOTRAK, S.A.

Ctra. de Carrión, Km. 242. Tel. 22 22 08. CIUDAD REAL.

Fábrica y oficinas: Ctra Puertollano Km. 2, C. 
Real. Teléfono.: 21 19 59 y 60. FAX.: 21 03 33. 

Exposición: Ronda de Alarcos, 26, C. Real. 
Teléfono.: 21 08 86

MERFINSA

FINANCIACION
Cale Cmieia. 4 • P B. 13001 Cútad Rea

Teis 926 ■ 25 08 86 ■ 25 59 72

AEG
OLIMPIA

MAQUINAS 
DE OFICINA

TOSHIBA COPIADORAS 
FAX

Puertas 
Cambronero S.L.

TAMEMA
Taller Mecanográfico 

Manchego

VENTA Y REPARACION DE 
MAQUINARIA DE OFICINA Y 
REGISTRADORAS SERVICIO 

TECNICO

Avda. Torreón del Alcázar, 9 
Telf. 22 10 55

13004 CIUDAD REAL

Exposición y venta 

Ronda de Alarcos, 26 

TeIfnos. (926) 21 08 86 

21 46 50

Fax (926) 21 46 50

13002
CIUDAD REAL

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO 
Espíritu Santo. Tú que me aclaras 
todo, que iluminas todos los 
caminos para que alcance mi 
ideal. Tú que me das el don divi
no de perdonar y olvidar el mal 
que me hacen y que en todos 
los instantes de mi vida estás 
conmigo, yo quiero en es e corto 
diáic^o agradecerte por todo y 
confirmar, una vez más, que nun
ca quiero separarme de Ti por 
mayor que sea la ilusión material. 
Deseo estar contigo y todos mis 
seres queridos en la gracia per
petua. Gracias por tu misericordia 
para conmigo y los mios.
(La persona deberá rezar esta 
oración 3 días seguidos sin decir 
el pedido, dentro de tres días será 
alcanzada la gracia por más difícil 
que sea). (Publicar en cuanto se 
reciba la gracia). Agradece la gra- 
cia alcanzada.B.G.H.

22
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^H Programación
PRIMERA CADENA

07,00.- CARTA DE 
AJUSTE

07,29.- APERTURA
07,30 - AVANCE 

TELEDIARIO
07,35.- INFORMATI

VOS EN INGLES CBS 
08,00.- AVANCE 

TELEDIARIO
08,05.- CADA MAÑA

NA
08,30.- AVANCE 

TELEDIARIO
08,35.- CADA MAÑA

NA
09,00.- AVANCE 

TELEDIARIO
09,05.- SESION MATI

NAL.
“La venganza”
10,50.- DE PAR EN 

PAR
11,00.- AVANCE 

TELEDIARIO
12,10.- GENERACIO

NES
12,55.- AVANCE 

TELEDIARIO
13,00.- MAGAZINES 

CENTROS TERRITO
RIALES

13,29.- CONEXION 
CON LA PROGRAMA
CION NACIONAL

13,30.- PATRULLERO 
ADAM 12

13,55.- AVANCE 
TELEDIARIO

14,00.- INFORMATI
VOS CENTROS TERRI
TORIALES

14,29. - CONEXION 
CON LA PROGRAMA
CION NACIONAL

14,30. - NO TE RIAS
QUE ES PEOR

15,OO.TELEDIARIO 1 
15,35.- RUBI
16,25. - LA PALMERA
17,30.- AVANCE 

TELEDIARIO
17,35. - LLAVE EN 

MANO
18,00.- JUEGA CON 

NOSOTROS:
. - Incluye:
. - LOS CUENTOS DE 

NADA BUNILDA
. - MAX EL FANTAS

TICO
.- LA TIRA DE 

AVENTURAS
.- LA TIRA DE JUE

GOS: BUSCAPALA- 
BRAS

19,30.NORTE Y SUR 
(Ultimo episodio)

20,30.TELEDIARIO-2
21,05.- PRIMERO 

IZQUIERDA
22,15.- EL PRIMI-JUE- 

GO
22,30.- ESTRENOS TV 
00,15.- DIARIO 

NOCHE
00,45.- CAJA DE 

MUSICA
01,45.- DESPEDIDA Y 

CIERRE

SEGUNDA CADENA

07,30.- CARTA DE 
AJUSTE

07,59.- APERTURA
08,00.- DIBUJA-2
09,00.- TV EDUCATI

VA
-10,00.- NOTICIAS
U,00.- EL ARBOL DE 

JENGIBRE
12,OO.NOTICIAS
12,05.- LA HORA DE... 
13,00.- BARRIO SESA

MO
13,25.- DIBUJA-2
14,00.- NOTICIAS
14,05.- LA FAMILIA 

MONSTERS HOY

01

lí

01

“De tú a tú” el programa que presenta Nieves Herrero en Antena 3.

21,28.-INFORMA
CION

14,30.- CLIP, CLAP, 
VIDEO

15,00.- CIFRAS Y 
LETRAS

15,30.- LA REVOLU
CION AZUL

16,20.- NOTICIAS
16,25.- FALCON 

CREST
17,15.- CAMINO DEL 

EXITO
17,40.- NOTICIAS
17,45.- PRIMERA 

SESION
“Gallego”
19,35.- NOTICIAS
19,40.- VIA OLIMPICA 
20,00.- LA TIERRA 

DEL AGUILA
21,00.- NOTICIAS EN 

LA2
21,15.- LOS SIMPSONS
21,40.- MATRIMONIO 

CON HIJOS
22,10.- JUEVES. CINE 
“Gabriela”

TRASNOCHE
00,00.- METROPOLIS
00,30.- CINE CLUB. 

AQUELLAS PELICU
LAS DE LA EALING

“Los apuros de un 
pequeño tren”

01,50.- GOLF (Volvo 
Masters)

02,35.DESPEDIDA Y 
CIERRE.

ANTENAS

06,30.- CARTA DE 
AJUSTE

07,00.- LA LLAMADA 
DEL OESTE

07,30.- COLEGIO 
LIBRE DE EMERITOS:

“Vientre de Alquiler” a las 1530 en Tele 5. Lorenzo Lamas el “guaperas” de Falcon Crest.

AULA 3
08,00.- NOTICIAS DE 

LA ECONOMIA
08,15.- LA GUARDE

RIA
09,30.- NOTICIAS 
09,33.- TAN CONTEN

TOS
09,45.LA SALUD 
10,00.- PASIONARIA 
12,00.- NOTICIAS 
12,03.SANTA BARBA

RA .
13,00.- NOTICIAS 
13,03.- BONANZA 
14,00.- NOTICIAS 
14,03.- EMBRUJADA 
Desc. NOTICIAS 

REGIONALES
14,30.- SOMOS 10 
15,00.- NOTICIAS
15,30.- LEONELA
16,15.- TELETIENDA 
16,25.- TELECINE 
”de profesión, sus labo

res” (1970 - 79min)
17,15.- TELETIENDA 
17,30.- LA MERIEN

DA
. - 18,00.- NOTICIAS 

INFANTIL-JUVENIL
. - 18,30.- SALVADOR 

POR LA CAMPANA (Se
rie)

19,00.- NOTICIAS
19,03.- EL ORO Y EL 

BARRO
20,00.- LA RULETA 

DE LA FORTUNA
20,30.- NOTICIAS 
21,00.- CINTURON 

NEGRO, con Coral Bis
tuer

22,00.- NOTICIAS 
22,01.- FARMACIA 

DE GUARDIA
22,30.- DE TU A TU 
00,00.- NOTICIAS

00,15.- LOU GRANT
01,15.- ESCUELA 

PERIODISMO
02,00.PASARELA 
02,45.- AULA 3
03,15 - CIERRE 

EMISION.-

DE

DE

TELES

07_,15.ENTRE HOY Y 
MANANA

08,00.- DESAYUNA 
CON ALEGRIA

09,25.- TELERRO- 
MANCE: “MARIA 
MARIA”

10,05.- VACACIONES 
EN EL MAR

11,00.- CINE CORA
ZON:

. “Operación Robinson” 
12,45.- ¿TELECINCO, 
DIGAME?

. .- ENTRE PLATOS 
ANDA EL JUEGO

..- HOY

. .- HEIDI

. .- MIS QUERIDOS 
PAPIS

. .- INES DUARTE, 
SECRTARIA

15,30.- VIENTRE DE 
ALQUILER.-

16,30.- HOTEL.-
17,25.- SUPER GUAY
19,00.- VIP GUAY
19,30.- ¿HABLANDO 

SE ENTIENDE LA BAS
CA?

20,00.- HOY
20,05.- SU MEDIA 

NARANJA
20,45.- TELECUPON
21,00.- TELERRO- 

MANCE:
. “TOPACIO”
22,00.- ¡QUE GENTE

CIAL V.O: EL
DE EDDIE 

1.8,28.- cm ^
CASO DE U 
NEGRA ’^^A 

20,00.-
REDACCION 

20,08,- LOS 40 pRid
CIPALES

METEOROLOGICA 
21,30.- REDACCION

NOTICIAS
21,54.- INFORMA

CION DEPORTIVA 
22,00.- CINE: AL FlLf

DE LA NOTICIA 
00,10.- SEGÚnDa

Sí
TAN DIVERTIDA!.-

23,40.- TUTTI FRUT- 
TL-

24^00.- ENTRE HOY Y 
MANANA

24,30.- NOCHE DE 
MIEDO: La maldición de 
Frankenstein

02,10.- ¿HABLANDO
SE ENTIENDE LA BAS- - 
CA?

02,40.- CIERRE DE 
EMISION.-

CANAL+

SESION: EXTRAMU)

02,15.TRANSW0RLd

SPORT ;
03,05.- CINE: jd

CIA CRIMINAL 
04,30.- CIERRE

TELE ONDA

' ,11 
áC

no 
es

110

ac

08,00.- ABC
NEWS CON 
JENNINGS

08,33.LOS 40 
PALES

13:30.- Avance informa 
tivo

13:45.- Dibujos animí 
dos

14:15.- Telenovela ,
15:15.- Primera sesión i
“Sansón“
17:30.Los cuarenta prin 

cipales
OC

WORLD
PETER 18:00.- Avance informa

PRINCI-

09,23.- TELECOME
DIA: EL SHOW DE 
TONY RANDALL

09,52.- REDACCION 
NOTICIAS

10,00.- CINE: EL CIE
LO SE EQUIVOCO

11,45.- CINE: LAS 
DESVENTURAS DE UN 
RECLUTA INOCENTE

13,30.- LOS 40 PRIN
CIPALES

14.00.- DIBUJOS ANI-
MADOS: LOS

tivo
18:15.- Infantil
20:00.- Informativo
20:25.- Libre directo
20:45.- Los cuarenl 

principales
21:15.Maniquí
21:45.- Entrega trofeo

taurinos
22:15.- Toros

Real
3® de Feria

Ciudai

00:00.1nformativo j 
00:30.- Cine de nah 
“Justicia violenta"

in

GUERREROS SOBRE 
RUEDAS

14,25.REDACCION 
NOTICICAS

14,30.- TELECOME
DIA: EL SHOW DE 
TONY RANDALL

15,00.- SESION ESPE
CIAL V.O: EL COCINE
RO, EL LADRON, LA 
MUJER Y

SU AMANTE
17,00.- SESION ESPE-

CANAL SLR

11:00.- Universida 
abierta

12:00.- El Diario
12:05.- Mediodía
13:05.- Vecinos
13:30.- La isla de Flo
14:00.- Karate kid
14:30.- El Diario-1
14:55.- El tiempo :
15:00.- La jugada
15:20.- El Diario
15:23.- El dinero
15:30.- Maude
16:00.- Antología d 

cine español
“Festival en Benido

•B
^8

17:35.- Paraíso
18:35.- El enano »)
19:05.- Top Sur^
19-30 - Andalucía núes

tra
20:00.- El Diario
20:05.- La receta
20:15.- Tal corno so»» 
21:00.- El Diario-2
21:30.- El tiempo21:35.- Turismo andali^

•C

vídeos21:45.- Olé tus
22:40.- Comedia ^P

”°*^ j sábanas 
“Cuentos de las sa

blancas" .1
00:10.- El Diario-^ 5. 
00:25.- Andalucía

•G

tra
00:55.- 

cierre

Despedid’ ^
•P
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Entre ellos Miguel Bosé, Pedro Almodóvar y Martes y Trece

Wy
El

ANq 

’ PRIN

piez invitados con Carlos Herrera, en 
el programa ‘‘Primero Izquierda”

^ome
'ORZO

El programa de TVE ^^Metrópolis^^ ofrecerá un homenaje al pintor Antonio Saura

COME 
re U

’RMa

CICA 
’QOU

)rmaí 
VA 
^FIK

(Estíos Herrera ha decidi- 
ag echar su casa del “Pri- 
g¡ero Izquierda” 
,^1-21,05 horas) por la 
\entana ya que hablará en 
^1,0 más de una hora con 
g¡áa menos que diez invi- 
üdos, entre ellos Miguel 
^sé^ Pedro Almodóvar y

UNDa
UMU

}lartes y Trece.

^lADRID (Efe).- Miguel 
el pro-

^ORLD

JUSIf

José interpretará en 
grama dos temas, Pedro 
Almodóvar contará las anéc- 
liotas más entretenidas de su 
última película, “Tacones leja
nos; y “Martes y Trece”, que 
estrenarán próximamente un

•A
programa en TVE, realizarán 
nn “sketch”.

Pero, entre medias de todos 
i"^®™^ ellos, Herrera hablará y, en

aninu

la 
iesión

ita priii

ivo 5
■ecto ? 
uarert

algunos casos, presentará las 
aduaciones, de Philip Michael 
Thomas, más conocido por su 
papel de Tubbs en la serie 
•Corrupción en Miami”, dei 
norteamericano Joe Cocker, 
ifel dúo argentino Pimpinela, 
jdel italiano Nicola di Bari. 

Los otros tres invitados son 
el jugador de baloncesto 
.Antonio Martín, el jugador de 
fútbol Michel, y la presenta
dora y directora del programa 
de TVE “Rockopop”, Beatriz 
Pécker,

B
Carlos Herrera en el programa “Primero Izquierda”.

una original forma de reali
zación.

El realizador de “Sauragra- 
mas”, Emilio Casanova, mues
tra como el vídeo, más allá 
de sus peculiaridades como 
soporte o como traducción, 
puede servir para profundizar 
en la obra de otro artista.

“Sauragramas” ofrece una 
imagen de Saura diferente a 
las que proporcionan sus foto
grafías, entrevistas, biografías 
o estudios críticos, aunque 
contiene retazos de todas 
ellas.

Reposición del “Arbol de 
Jengibre”

trofeo
Homenaje a Antonio Saura

El programa de TVE “Me
trópolis” ofrecerá un home-
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naje a Antonio Saura con un 
“retrato videográfico atípico” 
del pintor, que el propio artis
ta define como “la pieza más 
bella” que se ha hecho de su 
trabajo, la más elaborada, pro
funda e intelectual, la que 
mejor ha sabido situar su obra 
y la más original e imaginativa.

“Metrópolis” emitirá inte
gramente el documento, en el 
que se incluyen imágenes de 
una minicámara acoplada al 
lápiz del pintor, que muestran 
su proceso de trabajo, así,

como una secuencia insólita, 
un autorretrato improvisado 
del propio Saura pintando 
directamente sobre un moni
tor de vídeo.

“Sauragramas”, que ha así 
se titula el programa dedicado 
al artista es más que un repor
taje o un documental una obra 
creativa, personal e innovado
ra.

En el vídeo, que huye de 
los tópicos de este tipo de pro
ducciones, la personalidad y 
la obra de Antonio Saura son 
el eje alrededor del que gira

La serie “El árbol de jen
gibre”, la primera producción 
dramática que la BBC filmó 
en Alta Definición Vídeo, se 
repone en TVE2 aunque “des
cendida” de categoría, ya que 
en su estreno, el pasado mes 
de junio, se emitió en la pro
gramación nocturna de los 
sábados, y ahora se ofrecerá 
a diario en la matinal.

Cuenta la historia de una 
joven escocesa en el Japón de 
principios de siglo, donde lle
ga para casarse.

La serie fue adaptada para 
televisión por Christopher 
Hampton, galardonado con el 
Oscar por el guión de la pelí
cula “Las amistades peligro
sas”, y dirigida por Anthony 
Garner y Morimasa Matsu- 
moto.

Citas

Francisco Umbral.

-FRANCISCO UMBRAL, 
escritor: “Soy una especie de 
puta que se ha retratado con 
todo el mundo”.

-FRANCOIS MIT-
TERRAND, presidente de Fran
cia: “Francia está atravesando 
una crisis psicológica”.

-MIGUEL INDURAIN, ciclis
ta: “Estando yo bien cualquier 
Tour me va”.

-JOSE BARRIONUEVO, ex 
ministro del Interior: “La elec
ción de la Ejecutiva del PSOE 
no ha sido una página bri
llante”.

INES AYALA, secretaria de 
acción social de UGT: “Los 
gitanos se están convirtiendo en 
extranjeros en su propio país”.

-NICOLAS REDONDO, 
secretario general de UGT: “De 
aquellos polvos han venido 
estos lodos”.

-YASER ARAFAT, lider de la 
OLP: “Todo palestino pertene
ce a la OLP”.

-JOSE LUIS CORCUERA, 
ministro del Interior: “Las crí
ticas a la Ley de Seguridad no 
me van a arrugar”.

A veces, cambiar “El Gordo” por “El Flaco” suele dar juego...

José Coronado es 
programa ^^El gordo”

sustituido del
por Luis S. Polak

MADRID (Fax Press).“El 
Gordo”, el concursillo de Ante
na 3, con el guapo Coronado, 
quedaba insulsejo. Ahora se 
confía en que Luis Sánchez 
Polack recomponga el andamia
je-

Todas las televisiones de 
Madrid se frotaron las manos 
de gusto con la bestialidad de 
los “bizarros” etarras. No por 
compartir su osadía, sino por 
venir a la campital de España 
a alardear de su machismo. 
Algunos de los reportajes fue
ron impresionantes y la tele se 
hinchó de pasar por nuestras 
narices sangre y miembros 
destrozados.

Pero ¿por qué trabajando un 
poco más, claro no se ha hecho 
aún el gran reportaje que “tiene 
dentro” la saga de “El Ratilla”, 
el chavalín de diez años, metido 
en la droga, que ha jugado a 
ser “capo” y ha perdido? ¿Tal 
vez porque montar su recom
posición en imágenes exige aso
marse a un Madrid que, ofi-

aquí no lo parezca. Según Mr. 
Mitterrand, en Europa se nece
sitan 125 mil horas anuales de 
producción audiovisual. No pro
ducimos más de 20.000. Y esta
mos tan ufanos. Porque “están 
ahí” EE.UU. claro...

“Martes y Trece” han firma
do con TVE un buen contrato. 
Para ellos y para nosostors: dos 
años. En exclusiva, incluyendo 
dos programas especiales, para 
el Fin de Año. Enhorabuena 
a todos. “Martes y Trece” 
siguen siendo humor del bueno. 
Y sobre todo, sano y joven...

cialmente, 
ahí está?...

También
preocupan

no existe”... pero

los Presidentes se 
de la tele, aunque

Bueno, pues, así, como quien 
no lo hace, ya contamos en 
nuestra TV con un par de reyes 
del “culebrón” Víctor Cámara, 

-el g'alán de “Topacio” e “Inés 
Duarte, secretaria” y el “viejo” 
Carlos Mata, que inició el 
sprint. Vuelve, pues, el guapazo 
oliendo a brillantina...

Como lo que tiene uno en 
las narices es la tele de Madrid, 
solo de tarde en tarde puede 
asomarse a las autonómicas. Sin 
embargo, alguna cosa interesan
te podríamos importar de pro
vincias. Una de ellas pudiera

José Coronado, el guapo presentador de “El gordo”.

ser la presentadora de TVG Sil
via Jato, una lucense que va 
a iniciar en “su” pantalla un 
programa titulado “Sabor a ti”, 
que es muy bonita y no lo hace 
mal. O sea, que, además de ser 
“de Lujo”, como dicen los bro
mistas del país, es “un lujo”, 
de verdad...

La saga de los Ozores ha

vuelto al copo, como en sus 
mejores tiempos. El tío, Maria
no, tiene en marcha su progra
ma, en la línea de siempre.

La sobrina, Emma, está 
haciendo doblete, en dos series 
de manufactura nacional: “Far
macia de Guardia”, de Mercero 
y “Una gloria nacional”, de 
Armiñán...

*2
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Toledo: el PSOE 
votó en contra 
de la Opción 
Cero para el 
Acuífero 24

La Proposición no de Ley pre
sentada por IU solicitando la 
paralización de las extracciones 
para los riegos del acuífero 24, 
por el grave deterioro de las 
Lagunas de Ruidera y los peli
gros de desabastecimiento de 
agua de algunas poblaciones ciu- 
darrealeñas, ha sido rechazada 
como consecuencia de los votos 
contrarios del PSOE. El resto 
de los grupos parlamentarios 
votaron a favor de la Proposi
ción no de Ley.

Lo más extraño de esta posi
ción de rechazo adoptada por 
el PSOE, es que está en clara 
contradicción con las declaracio
nes del ministro de Obras Públi
cas, José Borrell en su reciente 
visita a Castilla-La Mancha, en 
la que se mostró favorable a la 
opción cero.

Para IU, es un grave error 
del Gobierno el no dar paso a 
soluciones que tendrían en cuen
ta no sólo la situación y el equi
librio hídrico de las Lagunas, 
sino que además beneficiarían 
a las poblaciones afectadas.

El Consejo de 
Ministros de la 
CE aprueba las 
ayudas para 
oleaginosas

El Consejo de Ministrosj, 
Agricultura de la CE ha api 
bado la propuesta de re.,., 
to de la CE que instaurad 
regimen de ayudas a los nr 
ductores de oleaginosas, E 
esta propuesta por primeras^ 
se ha hecho mención expry 
de la necesidad de diferench 
secanos y regadíos, ademáss 
ha n flexibilizado las fechasd 
siembra y de presentación d 
solicitudes para tener en ciieiil 
las realidades de cada regiói

ASAJA considera que adí 
más de esto, la Comisión deb 
mantenerse firme a la horad 
exigir a los Estados miembro 
el pago de las ayudas en lo
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Exposición de fotografías. La exposición de fotografías coloreadas de los artistas 
manzanareños Teo Serna y Juan Aparicio que, fue inaugurada días pasados en la Casa 
de Cultura de Daimiel, está siendo muy visitada tanto por los vecinos del lugar, como 
por los manzanareños. La- muestra recoge una serie de instantáneas totalmente innovadoras 
y llenas de fuerza. Estos jóvenes artistas utilizan para la realización de sus fotografías 
el aerógrafo. En la imagen los artistas junto a la modelo. nogalera

plazos marcados, que seránga r • 
tionadas por las EntidadesAs 2 
ciativas. También piden tiesoincremento al 75% del anlicipí 
de la ayuda con el fin de (¡u “• 
el productor pueda hacer frenl

sayo
ffOpI

a sus obligaciones financiera ¡JJ

Cinco Casas: 
Aparece colgado 
de una cuerda el 
cuerpo de un 
joven de 21 años

Un pastor de 21 años fue 
encontrado muerto alrededor 
de las ocho de la tarde del pasa
do martes en el anejo de Cinco 
Casas.

El cuerpo sin vida de 
JC.C.R., apareció colgado de 
una cuerda, que se utiliza para 
atar pacas de paja, en una nave 
destinada al ganado que cui
daba.

Según fuentes de la Policía, 
el fallecido dejo una nota con 
el siguiente texto “me quito la 
vida por mala leche”. Las mis
mas fuentes indicaron que la 
autoridad judicial ordenó el 
levantamiento del cadáver.

En otro orden de cosas, el 
súbdito portugués 
V.M.D.S.G.J., de 31 años, fue 
detenido por la Guardia Civil 
el pasado martes como presunto 
autor del hurto de un radio-cas
sette y ropa del interior de un 
turismo, valorado todo en unas 
45.000 pesetas.

También el mismo día, fue 
puesto a disposición judicial 
S.G.G., de 23 años, natural de 
Parla (Madrid), como presunto 
autor de robo con fuerza. La 
detención se produjo en Alcá
zar cuando se encontraba en 
el interior del bar “Hermanos 
Gómez”, donde tras forzar las 
máquinas tragaperras se apode
ró de 40.000 pesetas.

■ En las calles de Ciudad 
Real, como en las de otras 
ciudades, se ven ahora gran
des contenedores para 
escombros y demás. La idea 
es magnífica y muy práctica, 
pero nos parece que, en 
determinadas circustancias, 
son un peligro para el tráfico 
nocturno. ¿No habría posi
bilidad de señalizarlos ade
cuadamente?.

* * *
■ En diferentes zonas de 

la capital siguen los proble
mas con el agua corriente 
en los pisos altos. La falta 
de presión en los depósitos, 
la escasez de sección de las 
tuberías, la obsolescencia de 
parte de ellas, etc., convier
ten el rito de la ducha inver
nal, al no encenderse el 
calentador de butano, en un 
verdadero infierno.

* * *
■ Una cosa es que no cui

demos el patrimonio histó- 
rico-artístico provincial y 
otra muy diferente que lo 
“jibemos” desde las instan
cias oficiales. Resulta, según 
nos cuentan, que en lo mas 
alto del cerro del castillo de 
Montiel, donde se rinde 
homenaje anual al rey cas
tellano Pedro I el Justiciero, 
han colocado un repetidor 
de TV o cosa similar.

* * *
■ ¿No habrá por ahí un 

motorista y un cese para 
quién demuestra tan escasa 
sensibilidad y desastrosa ges
tión?.

***
■ Los jugadores de un club

Emilio, ¡hay soluciones!

de Baloncesto de nuestra 
capital se quejan, y con 
razón, del trato discrimina
torio que sufren respecto a 
un club de Balonmano. Ale
gan que a ellos no les dejan 
ducharse con agua caliente, 
cosa que no ocurre con los 
balonmanistas. Culpan de 
ello al concejal de Deportes, 
que se ducha confortable
mente cuando juega al 
Balonmano.

* * *
■ Un concejal capitalino 

fue zarandeado en la noche 
del martes por culpa de un 
“quitamealláesaspajas” de 
tráfico. Su compañero Villa
rino debe echarle imagina
ción al asunto para evitar 
estas cosillas. ¡Hay solucio
nes!

Cartas a D. Quijote

Los empresarios, con la huelgo
M. LOPEZ CAMARENA

Querido D. Quijote:
Sorprendióme ayer lo que 

leí en un importante diario 
nacional, libro de cabecera 
durante la transición, refe
rente al apoyo del empre
sariado asturiano a la huelga 
general de ayer en el Prin
cipado. El diario, Alonso, 
amigo, decía no comprender 
como lOs empresarios astu
rianos, especialmente los de 
la construcción, respaldaban 
el paro general. Yo no se, 
viejo amigo, en que mundo 
tenemos la mente, a veces, 
lós periodistas. Si Hunosa es 
desmantelada a la final, en 
todo o en parte, tu me dirás 
el bajón que va a pegar la 
actividad empresarial en la 
zona y, consecuentemente, la 
cara, y el bolsillo, que les 
va a quedar a los empre
sarios.

Hasta el pipero de la últi
ma plaza asturiana tenía la 
obligación de respaldar esta 
huelga, ya que sin minas 
habrá menos Asturias. No 
entiendo pués, Alonso, la 
razón de la extrañeza de
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